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Il consumo del suolo tra Cispadana e costa
comacchiese
Il dossier di Legambiente: "A Comacchio resi disponibili per l' urbanizzazione circa 190
ettari di terreni vergini"

La provinc ia d i  Ferrara è st ret ta  t ra  la
Cispadana e i nuovi lotti edificabili nella costa
Comacchiese quando si parla di consumo del
suolo. Almeno secondo il report elaborato dal
Legambiente relativo all' Emilia Romagna. Nel
mirino del report  che consiste in una raccolta
'casistica' minima di situazioni considerate a
rischio per ogni provincia  entra in particolare
la situazione di Comacchio e l' avvio da parte
del Comune di "un percorso per rendere
disponibili per l' urbanizzazione circa 190 ettari
di terreni vergini, in zona costiera, sbloccati
anche con l' approvazione di un nuovo Piano
approvato dell' Ente per la Biodiversità Parco
Delta del Po. L' iniziativa si sta concretizzando
grazie all' approvazione del "Progetto speciale
p a r t n e r s h i p   p ubb l i c o  p r i v a t o   p e r   l a
rigenerazione turistica e ambiente della costa"
portato avanti dal Comune e supportato dall'
Ente Parco Delta del Po, Provincia di Ferrara e
Regione Emilia Romagna". Per l' associazione
ambientalista si tratta di una "speculazione" in
una "tra le ultime zone libere della costa, nel
Parco del Delta del Po, spesso ricche di
specie botaniche protette. In molti casi i terreni
sono a rischio idrogeologico di alluvioni
costiere. Un' area con vincoli ambientali quale
la convenzione di Ramsar e Riserva Mab di
Biosfera Unesco". L' altra criticità è rilevata in merito al passaggio dell' autostrada Cispadana che,
secondo Legambiente, "trattandosi di opera pubblica, la realizzazione della bretella non verrebbe
contabilizzata come consumo di suolo ai sensi della proposta di legge urbanistica regionale". Ed è
proprio la proposta di legge il target del report, evidenziando come "tipologie tipiche del consumo di
suolo in questi anni", non rientrino nei limiti disegnati della Regione. "Dopo l' ubriacatura immobiliare dei
decenni precrisi  scrive l' associazione  i tassi di consumo di suolo sono sì calati, ma non sono
cambiate le logiche di fondo: lo dimostra il fatto che i Comuni continuano a facilitare qualsiasi nuovo
progetto e a variare le destinazioni d' uso di aree, a seconda dei progetti che arrivano sul tavolo.
Purtroppo  sottolinea Legambiente  la proposta di legge non sembra tener conto di questo fatto, non
ponendo limiti a buona parte degli interventi edilizi che oggi risultano essere attuali. Inoltre la legge
garantisce ai Comuni un periodo compreso tra 5 e 6 anni per trasformare il proprio territorio senza
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particolari restrizioni. Una possibilità che, si vede bene nel dossier, buona parte dei Comuni e dei
gruppi economici interessati dalla rendita fondiaria intendono sfruttare ampiamente".
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protezione civile

Da domani operativo il portale per l' allerta meteo in
Regione

Rendere più veloci, efficaci e complete le
comunicazioni in caso di situazioni di calamità
o di emergenza sul territorio regionale: dai
temporali alle alluvioni, al rischio frane. Da
domani  d iventa pienamente operat ivo,
seppure in fase sperimentale, il portale Allerta
meteo EmiliaRomagna. Un unico spazio web
che consentirà ad amministratori, cittadini e
operatori, di trovare i documenti previsionali e
di monitoraggio, consultare le mappe del
rischio e i piani comunali di protezione civile.
Con il nuovo portale, si avrà soprattutto la
possibilità di avere sott' occhio gli scenari
degli eventi meteo previsti, in ogni porzione
del territorio, geolocalizzando su una mappa
dell' EmiliaRomagna, in scala verde, gialla,
arancione e rossa, i rischi attivi nella zona di
proprio interesse e seguire l' evolvere dei
fenomeni. La piattaforma multimediale della
Regione EmiliaRomagna sarà attiva 24 ore su
24 e consent i rà  d i   rendere ancora p iù
tempestiva l' attivazione delle situazioni di
allarme e la trasmissione delle informazioni,
per poter intervenire nel modo più efficace.
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dossier legambiente

«Il pericolo cementificazione con la Cispadana e nel
Delta»

«Troppe le aree verdi della nostra regione che
corrono il rischio di essere coperte di cemento,
nonostante la crisi».
Questa la fotografia del dossier pubblicato da
Legambiente. Si tratta di un documento che
raccoglie molti casi emblematici, che vedono
terreni vergini in procinto di essere urbanizzati
e sotto minaccia di esserlo in breve tempo nel
territorio dell' Emilia Romagna.
Tra i punti neri del dossier ambientalista figura
l '  autostrada Cispadana,   i l   t rat to d i  67
chilometri che interessa le province di Ferrara,
Modena  e  Regg io  Em i l i a   da l   case l l o
autostradale di Ferrara Sud sulla A13 a quello
d i  Regg i o l o   su l l a  A22 .   La   so l u z i one
autostradale, secondo Legambiente comporta
la perdita di superficie di suolo fertile ben
maggiore rispetto alla soluzione stradale.
L' associazione ambientalista pone poi l' indice
sul territorio di Comacchio dove il Comune ha
avviato un progetto di urbanizzazione circa
190 ettari di terreni vergini in zona costiera,
sbloccati anche con l' approvazione di un
nuovo piano approvato dell '  ente per  la
biodiversità del parco del Delta.
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comacchio

Getta diserbante in area protetta, multato

COMACCHIOAveva ben pensato di spargere
diserbante in un terreno di sua proprietà nelle
Valli del Mezzano, peccato che l' imprenditore
non avesse fatto i conti con la qualifica di area
protetta del suddetto terreno e così, una volta
accertata la violazione, i carabinieri del corpo
forestale di Comacchio hanno sanzionato l'
uomo di 58 anni.
La vicenda r isale a qualche tempo fa e
riguarda un' ampia area di terreno all' interno
delle Valli del Mezzano. I carabinieri l' altro
giorno hanno effettuato un controllo, svolto su
segnalazione da parte dell' Ente di gestione
per i Parchi e la Biodiversità  Delta del Po di
Comacchio. Accertata la violazione, i militari
del corpo forestale hanno denunciato in stato
di libertà un imprenditore 58enne del luogo,
per il reato di distruzione o deterioramento di
habitat all '   interno di un sito protetto. In
s o s t a n z a ,   s i   t r a t t a   d e l
deterioramento/distruzione di habitat di
interesse comunitario (tipo 1310), presente all'
interno delle Valli del Mezzano, causato da un
intervento di diserbo chimico effettuato dall'
azienda dell' indagato sull' area indicata. Gli
stessi carabinieri forestali hanno, inoltre,
notificato allo stesso imprenditore un verbale
di sanzione amministrativa di 4.000 euro per la violazione dell' articolo 60 (comma 2 lettera E) della
legge regionale Emilia Romagna n. 6 del 2005 che disciplina le aree protette.
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Ponte sul Volano chiuso al traffico
MIGLIARO. Da martedì e per la durata di circa un mese, il ponte di Migliaro che
attraversa il Po di Volano sarà chiuso al traffico. L' infrastruttura collega verso il centro,
una parte del paese....

P o n t e   s u l   V o l a n o   c h i u s o   a l
trafficomigliaroPonte sul Volano chiuso al
trafficoMIGLIARO. Da martedì e per la durata
di circa un mese, il ponte di Migliaro che
attraversa il Po di Volano sarà chiuso al
traffico. L' infrastruttura collega verso il centro,
u n a   p a r t e   d e l   p a e s e . . . . 3 0   a p r i l e
2017MIGLIARO. Da martedì e per la durata di
c i rca un mese,  i l  ponte di  Migl iaro che
attraversa il Po di Volano sarà chiuso al
traffico. L' infrastruttura collega verso il centro,
una parte del paese. Saranno diversi i disagi
che si creeranno a causa di importanti e
necessari lavori di manutenzione straordinaria
che partiranno martedì. Sono previsti, la
sistemazione della parte pedonale (ai lati della
struttura), il rifacimento dei giunti di dilatazione
e lo smontaggio, con relativa sistemazione dei
carter.Il traffico e il passaggio su questo ponte
del Po di Volano sarà permesso solo ed
esclusivamente a pedoni e biciclette (a mano)
per l' intera durata dei lavori. (a.d.)30 aprile
2017.
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Economia

Collegato ambientale, da ok a legge nuovi strumenti
operativi per #italiasicura

"Sono novità importanti che supportano
concretamente la nostra azione sia nel settore
della prevenzione dal dissesto idrogeologico,
sia per l' ammodernamento della rete idrica
nazionale. La scelta del Parlamento, che
sodd i s f a   p i enamen t e   l e   e s i genze   d i
#Italiasicura, ha portato all' approvazione di
una legge che entra concretamente nel merito
delle due materie oggetto del nostro lavoro
con l' individuazione di strumenti capaci di
accelerare da un lato la progettazione delle
opere antiemergenza e la tutela dell' assetto
del territorio e dall' altro la creazione di un
fondo di garanzia che finalmente ha l' obiettivo
di rendere più moderna e più efficiente la rete
idr ica del  Paese" .  Così  Mauro Grass i ,
responsabile della Struttura di missione di
Palazzo Chigi #italiasicura contro il dissesto
id rogeo log ico  e  pe r   l o   sv i l uppo  de l l e
infrastrutture idriche ha sintetizzato gli effetti
de l  Co l l ega t o   amb ien t a l e   vo t a t o   da l
Parlamento. Con l' approvazione del Collegato
ambientale, infatti, è stato istituito un Fondo
per  la progettazione degl i   intervent i  d i
mitigazione del rischio idrogeologico, che avrà
l' obiettivo di finanziare l' avanzamento della
progettazione delle opere per il contrasto al
dissesto. Il Fondo  dotato di 100 milioni di
euro assegnati dal Cipe con la delibera n. 32/2015  funzionerà con un meccanismo di rotazione che
consentirà di rifondere quanto anticipato al momento del finanziamento dell' opera. La Struttura di
Missione #Italiasicura sta già lavorando con il ministero dell' Ambiente alla predisposizione del
regolamento per garantire in breve tempo l' operatività del Fondo, che si pone l' obiettivo di recuperare
il ritardo nella progettazione delle opere contro frane e alluvioni che rappresenta uno degli ostacoli all'
apertura dei cantieri. Con lo stesso Collegato ambientale risultano rafforzati, inoltre, i vincoli a tutela dell'
assetto idrogeologico, con particolare riferimento all' attività edilizia e alla disciplina del silenzio
assenso, mentre, per la prima volta in Italia, una dotazione pari a 10 milioni di euro è stata destinata ad
interventi di rimozione o demolizione di immobili abusivi realizzati in aree soggette a rischio
idrogeologico elevato. Una scelta che conferma come la migliore prevenzione possibile sia quella di
rispettare i vincoli di pericolosità che è la natura stessa a imporre: le case e le infrastrutture non devono
essere più costruite in aree esposte al rischio di frane o di alluvione. Importanti novità anche per il
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settore idrico, con l' istituzione di un Fondo di garanzia per il potenziamento delle infrastrutture idriche,
comprese le reti di fognatura e depurazione, la cui realizzazione risulterà essenziale per il superamento
delle procedure di infrazione comunitaria che porteranno, a partire dal 2016, alla applicazione di
sanzioni all' Italia.
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Provincia

Una taskforce contro le nutrie  VIDEO
Una task force per arginare il proliferare delle nutrie che, in provincia di Ferrara,
rappresentano una vera e propria emergenza.

E' quella che verrà istituita, in via del tutto
sperimentale, nella provincia estense. Il tema
dell' emergenza nutria sarà uno dei temi al
centro della prossima puntata di Salute 3.0 in
onda giovedì 4 maggio, a partire dalle ore
20.30 dal titolo "acqua, fonte di vita" . Si
moltiplicano in continuazione e si stanno
trasformando in emergenza idrogeoligica,
economica e, se non si interviene con misure
precise, anche sanitaria. Stiamo parlando
delle nutrie che nonostante i vari piani di
contenimento continuano a danneggiare argini
di fiumi e canali, rovinano colture agricole,
mettendo a rischio anche l' habitat di molte
specie protette autoctone. Originarie del Sud
America e importate in Italia per la produzione
di pellicce le nutrie sono diventate un serio
problema per la provincia estense Per tentare
di arginare quella che diventando una vera
propria emergenza la provincia di Ferrara sta
mettendo in campo una task force composta
dai  comuni ,  dal  Consorz io d i  Boni f ica,
organ izzaz ion i  agr ico le ,  A ipo ,  po l iz ia
provinciale. Un progetto sperimentale che ha l'
obbiettivo di raccogliere risorse economiche
ed umane e che vede nel coadiutore la figura
centrale .
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alla collinara

Alberi "azzerati": Legambiente protesta

PORTO GARIBALDIIl circolo di Legambiente
Delta del Po chiede chiarimenti alla Provincia
e al Comune per l' inusuale, opinabile potatura
di alberi e siepi frangivento, effettuata nei
giorni scorsi  lungo la strada provinciale
Ferraramare, in prossimità dell' incrocio
regolato da semaforo, in località Collinara. «Ho
ricevuto due segnalazioni telefoniche ed una
verbale, per l' abbattimento di alberi e parte di
una siepe frangivento  r i ferisce Marino
Rizzati ,  presidente del circolo  locale di
Legambiente , e ho proceduto ad effettuare
un sopralluogo, per comprendere esattamente
di cosa si strattasse». Risulta che siano stati
abbattuti alberi, probabilmente polloni di
Ailanto, per un tratto di banchina stradale di
circa duecento metri di lunghezza. «Tali alberi
fanno parte di una siepe che fiancheggia la
strada provinciale Ferrara  Porto Garibaldi 
r i leva Rizzat i  .  Test imoni   r icordano  la
presenza della siepe ancora prima che la
strada venisse asfaltata. Negli anni passati era
stata oggetto di diverse potature. Ma quello
che oggi ha attirato l' attenzione è la forma dell'
attuale potatura. Oltre allo scempio arrecato
alle essenze arboree, in quanto sono stati
mozzati i tronchi a circa 50100 centimentri dal
suolo», l' intervento ha di fatto originato una situazione di pericolo per gli utenti della strada. «Siamo all'
entrata della costa del Delta che si fregia di essere sito Unesco come Patrimonio dell' Umanità»  va
avanti Rizzati , ricordando che le siepi, quali componenti essenziali della biodiversità, sono un
residuato dell' antico bosco Eliceo, ma costituiscono anche un riparo per uccelli ed insetti.
Richiamandosi alla salvaguardia dei "corridoi ecologici", caldeggiata dal Parco del Delta, Rizzati chiede
risposte a Provincia e Comune, circa i provvedimenti da adottare «per salvaguardare l' ambiente
compromesso».
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Biogas grazie ai suini A Zerbinate in vista una
centrale elettrica
Azienda agricola punta a potenziare la porcilaia e a realizzare un impianto da circa due
megawatt

Biogas grazie ai suiniA Zerbinate in...Biogas
grazie ai suiniA Zerbinate in vistauna centrale
elettricaAzienda agricola punta a potenziare la
porcilaiae a realizzare un impianto da circa
due megawatt03 maggio 2017ZERBINATE. L'
allevamento di suini di Cascone e Cascone
Luigi si prepara a raddoppiare la produzione.
Almeno è quello che emerge da una serie di
documenti, che indicano come l '  attuale
stabilimento situato a Burana, in via Piretta
Rovere 461, potrebbe non essere più il solo
impianto di produzione biogas, con annesso
un allevamento di suini installato sul territorio
matildeo.Sarebbe infatti allo studio un nuovo
impianto, tra via Argine Campo e via Vela,
vicino alla frazione di Zerbinate, con un
allevamento da circa 50mila capi di bestiame
(sulle ceneri dell' ex allevamento Ferrari,
sot tod imensionato  r ispet to  a quel lo   in
progettazione ora) e uno stabilimento per la
p r o d u z i o n e   d i   c i r c a   2  megawa t t   d a
sfruttamento di biogas. Attualmente, il nuovo
impianto sarebbe in attesa di tutti i permessi
necessari e si starebbe anche lavorando ad un
accordo con i produttori locali, anche per
i n d i v i d ua r e   g l i   e t t a r i   n e ce s sa r i   a l l o
spargimento successivo dei liquami, prodotti
dalla lavorazione industriale. Negli ultimi anni,
la società attualmente impegnata a Burana, è stata al centro di alcune polemiche, inerenti sia all' impatto
nella comunità locale, tra le campagne di Scortichino e Burana. Ma anche attraverso la produzione di
una serie di documenti ufficiali. Ad esempio, quello con cui anche il Comune di Bondeno ha classificato
l' impianto come "industria insalubre di primo tipo". Per effetto di questa categorizzazione, l' allevamento
di animali ha dovuto adattarsi ad una serie di provvedimenti, nel 2015, necessari per «non procurare
nocumento alla salute del vicinato, nel rispetto delle leggi in materia di inquinamento ambientale (acqua,
emissioni in atmosfera, rumori, rifiuti e così via)».Il 20 giugno dello scorso anno, inoltre, vi era stata una
diffida da parte dell' autorità regionale per l' ambiente, Arpae, che chiedeva al gestore dell' impianto di
«eliminare le irregolarità riscontrate». In quanto il titolare dell' installazione non «ha mantenuto
campionabile il piezometro nei terreni oggetto di spandimento», necessario al Piano di monitoraggio e
controllo dell' Aia numero 886 e successive modifiche. Insomma, una coesistenza tra l' impianto e il
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territorio non priva di scontri, visto che la stessa Arpae avvertiva i titolari dell' impianto di Burana che, in
caso di «mancata ottemperanza, verrà data comunicazione alla Procura della Repubblica, e richiesta
contestualmente un' ispezione al servizio territoriale di Ferrara» dell' agenzia per l' ambiente. Adesso, in
vista della nascita di un secondo impianto, bisognerà capire come la stessa comunità matildea
prenderà questo nuovo insediamento per la produzione di biogas. Il quale si aggiunge a quello di
Burana, agli impianti della Bioenergy Renew di via per Zerbinate e l' impianto di via Saccona. Senza
contare quello di via Frattina, in Tortiola, che si trova a due passi dall' abitato di Ponte Rodoni.03
maggio 2017.
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diario del po

Nel Mantovano mirino puntato sui cappellacci

Nuova tappa dei ferraresi in viaggio lungo il Po
sulle orme di Mario Soldati.
Neg l i  u l t im i  g io rn i  c i   s iamo avv ic ina t i
significativamente a casa, dopo aver lasciato
alle spalle la cascina di Zibello siamo arrivati a
Ostiglia, frazione della provincia di Mantova.
Siamo andati alla scoperta del fiume a bordo
di una piccola imbarcazione a motore che ci
ha portati fino alla "Boschina", isola del Po che
al centro ha una villa diroccata, nostro rifugio
durante un acquazzone. La sera l' abbiamo
trascorsa degustando i cappellacci di zucca
mantovani, differenti da quelli ferraresi per via
della presenza dell' amaretto. Niente da fare
cara Mantova, quelli ferraresi sono nettamente
migliori.
Durante la visita a Ostiglia abbiamo voluto
approfondire  i l   tema del la sostenibi l i tà
energetica dal momento che il paese ospita
uno degli esempi di riconversione di una
centrale elettrica prima ad altissimo impatto
energetico (olio combustibile), ma che nel
corso dell' ultimo decennio si è trasformata
nella più ecologica centrale termoelettrica di
Italia. Per questo il suo legame con il fiume Po
è fondamentale e sarà approfondita nel nostro
documentario.
Poi siamo approdati a Felonica e Sermide dove, dopo un pomeriggio al Consorzio di bonifica, abbiamo
cenato a "La folaga", una chiatta galleggiante sul fiume. Ora all' orizzonte si scorgerà Bondeno, Ferrara
è sempre più vicina...
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"Cappellacci: Ferrara batte Mantova"
Nuova tappa del viaggio alla scoperta della cultura gastronomica della Val Padana

Nuova tappa del viaggio alla scoperta della
cultura gastronomica della Val Padana05
maggio 2017OSTIGLIA. Prosegue il viaggio
sulle orme del percorso storico di Mario
Soldati alla scoperta delle tradizioni e della
gastronomia dei centri della pianura padana.
"Negli ultimi giorni  scrivono gli autori della
cor r ispondenza g iorna l ie ra     c i  s iamo
avvicinati significativamente a casa, dopo aver
lasciato alle spalle la cascina di Zibello siamo
arrivati a Ostiglia, frazione della provincia di
Mantova. Ieri siamo andati alla scoperta del
fiume a bordo di una piccola imbarcazione a
motore che ci ha portati fino alla "Boschina",
un' isola del Po che al centro ha una villa
diroccata che è stata il nostro rifugio durante
un acquazzone.La sera l' abbiamo trascorsa
degustando i capellacci di zucca Mantovani,
differenti da quelli ferraresi per via della
presenza dell' amaretto. Niente da fare cara
Mantova, quelli ferraresi sono nettamente
migl ior i " . "Durante  la v is i ta a Ost ig l ia   
proseguono  i  protagonist i  del  v iaggio 
abbiamo voluto approfondire il tema della
sostenibilità energetica dal momento che il
p a e s e   o s p i t a   u n o   d e g l i   e s em p i   d i
riconversione di una centrale elettrica prima ad
a l t i s s i m o   i m p a t t o   e n e r g e t i c o   ( o l i o
combustibile), ma che nel corso dell' ultimo decennio si è trasformata nella più ecologica centrale
termoelettrica di Italia. Per questo il suo legame con il fiume Po è fondamentale e sarà approfondita nel
nostro documentario.Ieri siamo approdati a Felonica e Sermide dove, dopo un pomeriggio al consorzio
di bonifica, abbiamo cenato a "La folaga", una chiatta galleggiante sul fiume. Oggi all' orizzonte c' è
Bondeno e Ferrara è sempre più vicina".
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IL CASO DEL CONSORZIO DELLA BONIFICA BURANA

Cane ucciso a colpi di fucile, licenziato anche l' altro
dipendente

DAL CANE UCCISO, a colpi di fucile, in un
impianto del Consorzio della Bonifica Burana,
al licenziamento. I protagonisti di questa
vicenda perdono lavoro e casa. Il 4 maggio si
è   r i u n i t o   n u o v am e n t e   i l   C om i t a t o
amministrativo del consorzio per un caso che
ha mosso le associazioni animaliste di tutta
Italia.
Anche il secondo dipendente coinvolto nell'
uccisione del cane, è stato licenziato. La
commissione regionale ha dato però parere
negativo al licenziamento. In particolare, pare
che la Presidente della commissione abbia
detto che non credeva alla versione dei fatti
raccontati dal testimone, in quanto avrebbe
raccontato di aver sentito gli spari ma di
essere da un' altra parte.
A L   TERM INE   d e l l a   r e l a z i o n e   d e l l a
commissione è stato però precisato che
«certamente i l  rapporto di f iducia con i l
lavoratore è venuto meno ed il Consorzio può
agire come crede». Il comitato ha deciso di
procedere ugualmente al licenziamento con
effetto immediato, anche se probabilmente
verrà impugnato proprio perché la commissione ha dato parere negativo.
«GIUSTIZIA È FATTA», commentano le associazioni che avevano organizzato il presidio davanti al
consorzio:» si tratta in particolare di LEAL Lega Antivivisezionista sezione Ferrara, Animaliamo, ENPA,
Animal Liberation e Lega Nazionale per la difesa del cane. All' epoca dei fatti tanti arrivarono davanti all'
impianto del Consorzio, con cartelli e slogan, per manifestare sdegno e rabbia. E per chiedere una
presa di posizione. A questo punto, le associazioni hanno ottenuto ciò che chiedevano, ovvero il
licenziamento dei due dipendenti.
cl.f.
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Servizio idrico, sconti in bolletta
L' Atersir li riserva all' utenza debole fino a 60 euro pro capite. Domande pronte

C' è tempo fino al 30 settembre per richiedere
a l  p ropr io  comune  i l   "bonus  id r ico" ,   l '
agevolazione tariffaria gestita da Atersir per
utenti deboli, con un Isee inferiore a 10.000
euro.
I bonus 2017 saranno erogati l' anno prossimo
e ammonteranno, a seconda del reddito e del
numero di richieste pervenute, fino ad un
massimo di 60 euro per ogni componente del
nucleo famigliare. Per l' anno in corso sono
stati destinati da parte di Atersir 4 milioni di
euro per la copertura del bonus idrico, e negli
ultimi quattro anni sono stati distribuiti con con
questo bonus oltre 14 milioni sul territorio
regionale.
Nel 2016 e 2017 la quota annua è raddoppiata
fino oltre 4 milioni di euro all' anno, per poter
rispondere con maggiore efficacia al numero
d i   r i ch ies te  pe rvenu te  assegnando   l '
ammontare massimo disponibile per ciascun
nucleo famigliare.
Nel 2015 sono state raccolte 26.471 richieste a
livello regionale, oltre 5mila in più del 2013, su
un totale di circa 1.235.209 nuclei famigliari
cens i t i   su   tu t to   i l   te r r i to r io   reg iona le ,
corrispondente al 2,1%.
E sono  in  aumento anche  le  domande
presentate a livello provinciale, almeno dagli anni dell' esplosione della crisi economica.
«Atersir, pur avendo istituzionalmente un ruolo di governance del servizio e di tutela della risorsa, non
manca di salvaguardare le utenze deboli, specialmente in questa fase storica di grandi incertezze 
affermano congiuntamente il presidente dell' agenzia di servizi idrici, Tiziano Tagliani, sindaco di
Ferrara, e il vice Mirko Tutino  La volontà di raddoppiare, negli ultimi anni, sulla base delle richieste
pervenute, la cifra destinata alla copertura del bonus idrico testimonia lo sforzo degli amministratori di
trovare un compromesso tra la necessità di mantenere gli alti standard qualitativi del servizio e la
volontà di non lasciare sole le famiglie a basso reddito».
Sono interessati dall' assegnazione del bonus idrico la maggior parte dei comuni emilianoromagnoli,
con riferimento ai seguenti gestori: Aimag, Ast Azienda Servizi Toano, Cadf, Emiliambiente, Hera, Ireti,
Montagna 2000 e Sorgeaqua.
Sono ricompresi tutti i comuni ferraresi, dieci in ambito Hera e gli altri tredici in perimetro Cadf.
Per consultare il regolamento visitare il sito alla sezione Servizio idrico, Regolamenti e direttive tecniche
e Regolamento agevolazioni tariffarie.
http://www.atersir.it/servizioidrico/regolamentiedirettivetecniche/agevolazionitariffarie.
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CENTO SILVANO TAGLIAVINI DEL COMITATO 'NO AUTOSTRADA'

«Cispadana, dalla società Arc grave invasione di
campo»
«Le istituzioni devono valutare in autonomia il progetto»

«INDEBITA e grave invasione di campo». È
durissimo l' intervento di Silvano Tagliavini,
portavoce del Coordinamento cispadano 'No
autostrada',   in meri to al le r isposte al le
osservazioni presentate al  tracciato da
istituzioni comunali, cittadini e associazioni che
Arc (la società incaricata della realizzazione
della futura autostrada Cispadana) ha inviato
alla Commissione di Valutazione di impatto
ambientale.
«LE CONTRODEDUZIONI  riporta Tagliavini
 sono accompagnate da una lettera della
stessa Arc per motivare questa 'singolare'
iniziativa che recita così: «In merito alla
procedura in oggetto, al fine di agevolare l'
attività della spettabile Commissione Via,
tenuto conto della celerità raccomandata a
ques t '  u l t ima ,  s iamo a   t rasmet te re   le
controdeduzioni elaborate dalla scrivente
società alle osservazioni pubblicate sul sito del
Ministero dell' ambiente e della Tutela del
territorio dal 28 gennaio 2017 ad oggi».
Per Tagliavini, queste parole suonano come
«se l ' avvocato difensore di un imputato
scrivesse la sentenza per 'agevolare' il lavoro del giudice rigettando tutte le istanze dell' accusa. Il
passaggio della lettera che ricorda 'la celerità raccomandata' sembra un chiaro invito alla Commissione
Via a non perdere tempo ad elaborare proprie valutazioni, ma ad assumere quelle presentate da Arc
stessa».
Ciò rappresenta, secondo il portavoce del Coordinamento 'no autostrada' un' indebita e grave invasione
di campo da parte della società che ha realizzato il progetto in esame: «Sembra una chiara
intimidazione ad un' istituzione pubblica che deve valutare in totale indipendenza il progetto di una
infrastruttura pubblica in concessione privata. Questa è l' ennesima prova del conflitto di interessi
esistente in questa vicenda tra un ente pubblico (la Regione) ed un concessionario (Arc), formato nel
suo 51% da una società (Autobrennero) che a sua volta è formata nel suo 84% da Enti pubblici tra cui
alcune Province interessate all' opera autostradale».
QUESTO conflitto di interessi, per Tagliavini, sarebbe aggravato dalla presenza di Graziano Pattuzzi,
ex sindaco del Pd di Sassuolo, ex Presidente della Provincia di Modena e presidente di Arc: «In questo
contesto, le istituzioni pubbliche interessate (Ministero dell' Ambiente, Regione, Provincie e Comuni)
non hanno nulla da dire? Credo ci siano tutti i presupposti per presentare interrogazioni, pretendendo l'
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immediato recesso del contratto di concessione per inaccettabile atteggiamento di arroganza da parte
del concessionario, in tutte le sedi istituzionali competenti».
Valerio Franzoni.
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COMACCHIO SFALCIO DI ALBERI: LA PROVINCIA FARÀ I LAVORI MA SUI TEMPI NON CI
SONO CERTEZZE

«I monconi saranno rimossi, quando non si sa»

I  MONCONI   d i   t r onch i   d '   a l be r o   che
costeggiano la statale Romea nei pressi della
Collinara sarranno rimossi. Lo ha assicurato la
Provincia al comune di Comacchio, che pur
non  avendo  competenze  su l l a  s t rada
provinciale 15, si è mosso per sollecitare una
soluzione del taglio selvaggio, che mette a
rischio la sicurezza stradale. Sui tempi dell'
intervento di rimozione dei resti di piante, l'
Amministrazione è tuttora attesa di una
risposta.
«IL PROBLEMA è stato sot toposto al l '
amministrazione provinciale, ancora prima
de l la  segna laz ione  g iun ta  da l   c i r co lo
Legambiente   'De l ta  Po ' ,  sp iegano da l
Comune. « E' la chiara dimostrazione di come
tra enti pubblici non esista un coordinamento 
dice il presidente del circolo Marino Rizzati  la
mano destra non sa quello che fa la sinistra.
Niente da dire sull' amministrazione comunale,
molto invece su Parco del Delta del Po e la
Prov inc ia  d i  Fer rara ,  da i  qua l i  s t iamo
aspe t t ando  anco ra   un   segna l e   su l l a
questione». Il richiamo ai corridoi ecologici, tre
a Comacchio, uno dei quali pesantemente colpito dallo scempio che ne è stato fatto, è inserito nel piano
di stazione del Parco.
«NON STIAMO parlando di un' invenzione di Legambiente.
Certo non siamo in zona protetta ma sarebbe bene che chi fa le norme andasse a rileggersele 
conclude l' ambientalista  di fronte a episodi del genere si ha la netta impressione di una
smemoratezza che non giova a nessuno. Non possiamo dimenticare che il Parco è un ente di tutela
ambientale e la Provincia ha mantenuto compentenze che abbracciano i comuni, ci sono regole che è
tenuta a rispettare per prima». Ma soprattutto, sottolinea Rizzati, sarebbe bene usare coordinamento e
informazione, per evitare situazioni come quella della Collinara.
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Chiesto un incontro per i danni del maltempo
Il maltempo delle ultime settimane ha provocato gravi danni in campagna. Per questo la
Regione EmiliaRomagna sollecita un incontro urgente con il ministro delle Politiche
agricole per valutare la...

Chiesto un incontroper i dannidel...dalla
regioneChiesto un incontroper i dannidel
maltempoIl maltempo delle ultime settimane
ha provocato gravi danni in campagna. Per
questo la Regione EmiliaRomagna sollecita
un incontro urgente con il ministro delle
Politiche agricole per valutare la...06 maggio
2017Il maltempo delle ultime settimane ha
provocato gravi danni in campagna. Per
questo la Regione EmiliaRomagna sollecita
un incontro urgente con il ministro delle
Politiche agricole per valutare la possibilità di
attivare sia gli interventi compensativi previsti
dal Fondo di solidarietà nazionale, sia le altre
forme di agevolazioni fiscali e previdenziali
previste in questi casi.Il tema è stato al centro
di una riunione della Commissione Politiche
agricole della Conferenza StatoRegioni che
ha fatto il punto della situazione dopo le diffuse
gelate e grandinate che hanno colp i to
coltivazioni e strutture agricole in molte regioni
italiane. Gli assessori regionali insistono anche
sulla necessità di semplificare le norme sulle
assicurazioni agevolate in agricoltura per
rendere questo strumento più accessibile e
meno oneroso per gli agricoltori.In Emilia
R omag n a ,   s u l l a   b a s e   d i   u n a   p r i m a
ricognizione effettuata dai tecnici dei Servizi
territoriali agricoltura, i danni provocati dal maltempo delle scorse settimane si presentano ingenti in
molte aree e si aggiungono alle pesanti conseguenze della perdurante siccità che sta interessando
soprattutto le province occidentali. Le gelate hanno colpito a macchia di leopardo l' intero territorio
regionale, mentre le grandinate hanno danneggiato soprattutto le coltivazioni nelle province centro
orientali. Per una mappa più dettagliata delle perdite in campagna servirà ancora qualche settimana.In
provincia di Ferrara le zone più colpite sono state quelle dell' Alto ferrarese dove soprattutto nel centese
si è abbattuto vento e grandine che ha messo in crisi molte colture. Danni ingenti anche nella fascia
vicino al Po tra i comuni di Ro ferrarese e Berra a causa anche di una tromba d' aria che ha
scoperchiato anche i tetto di aziende agricole.06 maggio 2017.
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Piazza allagata per le piogge
Basta un temporale, come quello che la scorsa notte e il piazzale antistante la chiesa di
Malborghetto si trasforma in un vero e proprio acquitrino, rendendo difficile l' accesso
alla chiesa del paese...

Piazza allagata per le pioggePiazza allagata
per le pioggeBasta un temporale, come quello
che la scorsa notte e il piazzale antistante la
chiesa di Malborghetto si trasforma in un vero
e proprio acquitrino, rendendo difficile l '
accesso alla chiesa del paese...06 maggio
2017Basta un temporale, come quello che la
scorsa notte e il piazzale antistante la chiesa di
Malborghetto si trasforma in un vero e proprio
acquitrino, rendendo difficile l' accesso alla
chiesa del paese e alla fermata del bus,
circondata da pozzanghere. (c.b.)06 maggio
2017.
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domani a jolanda di savoia

Focus sulle innovazioni nell' agricoltura

JOLANDA DI SAVOIARinnovato anche per il
2017  l '  appuntamento open day con  la
manifestazione Pianeta Grano, organizzata dal
Consorzio Agrario dell' Emilia e da Bonifiche
Ferraresi a Jolanda.
Il progetto informativo dedicato alle colture
tipiche  con particolare riferimento al grano  e
indirizzato a tutti gli interpreti della filiera e non
solo, propone ogni anno un incontro che si
pone l' obiettivo di illustrare innovazioni nel
compar to  agroa l imentare .  Doman i  g l i
organizzatori presentano il tema "Pianeta
Grano 2017: l' agricoltura di precisione scende
in campo", un approfondimento mirato a 360º
sulle molteplici novità offerte dalla ricerca
tecnicoscientifica, tecnologica e su quelli che
saranno i principali trend dell' immediato
futuro.
La cura e la gestione precisa ed oculata delle
col t ivazioni  è senza dubbio una nuova
importante frontiera del settore agricolo con
cui fare i conti e, soprattutto, potenziale ed
ulteriore strumento necessario per poter
arrivare preparati all ' appuntamento con
processi produttivi sostenibili e maggiormente
redditizi.
La giornata si apre alle 10.30 con la visita ai
campi prova di "frumento" con gli esperti del Consorzio Agrario all' interno di Bonifiche Ferraresi. E
dalle 15.30 alcuni esperti del settore si confrontano nel convegno "Agricoltura di precisione". Le adesioni
sono già numerose.
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JOLANDA DOMANI FOCUS DI CONSORZIO AGRARIO DELL' EMILIA E BONIFICHE
FERRARESI

Pianeta grano, innovazione e visite guidate alle
colture

DOMANI il Consorzio agrario dell' Emilia e
Bonifiche Ferraresi organizzano un' intera
giornata dedicata all' innovazione in agricoltura
con visite guidate ai campi dove sono state
effettuate le prove varietali. Si chiama Pianeta
Grano, il progetto informativo dedicato alle
colture tipiche (con particolare riferimento al
grano) e indirizzato a tutti gli interpreti della
filiera e non solo. E ha l' ambizione di proporre
o g n i   a n n o   u n   i n c o n t r o   c h e   p o s s a
rappresentare un punto  d i   r i fe r imento
stagionale all' insegna dell' innovazione per il
comparto agroalimentare. In questa occasione,
gli organizzatori dell' evento porranno all'
attenzione sull' agricoltura di precisione e sulle
numerose novità offerte dalla ricerca tecnico
scientifica, tecnologica e su quelli che saranno
i principali trend dell' immediato futuro.
LA CURA e la gestione precisa ed oculata
delle coltivazioni è senza dubbio una nuova
importante frontiera del settore agricolo con
cui fare i conti e soprattutto potenziale ed
ulteriore strumento necessario per poter
arrivare preparati all ' appuntamento con
processi produttivi sostenibili e maggiormente redditizi. A tal proposito il programma della giornata
inizierà già nel corso della mattinata, a partire dalle ore 10.30 con la visita ai campi prova di frumento
insieme agli esperti del Consorzio agrario: un excursus guidato che si terrà sempre all' interno di
Bonifiche Ferraresi. Per i tecnici e gli operatori sarà un' occasione per conoscere dettagliatamente le più
recenti e innovative selezioni varietali dei frumenti teneri e duri. Nel pomeriggio, dalle 15.30, alcuni
esperti del settore si confronteranno sul palco del convegno 'Agricoltura di precisione' moderato dal
giornalista Andrea Gavazzoli. Interverranno Federico Vecchioni (amministratore delegato Bonifiche
Ferraresi), Mauro Tonello (presidente Consorzi agrari d' Italia), (Gabriele Cristofori (presidente
Consorzio agrario dell' Emilia), Luciano Pollini (amministratore delegato di Bia Spa) per parlare di
'Filiera controllata inseguendo il Dna della varietà'; Davide Misturini (agronomo) parlerà di 'Agricoltura di
precisione: esperienze in campo'.
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SETTIMANA DELLA BONIFICA

Visite all'impianto di Sant'Antonino a Cona

In occasione della Settimana della Bonifica
sarà possibile visitare l'impianto Idrovoro Sant'
Antonino di via Comacchio 448 a Cona sabato
13 e 20 maggio dalle 15,30 alle 18,30 e
domenica 14 e 21 maggio dalle 10 alle 12,30 e
dalle 15,30 alle 18,30. L'ingresso è gratuito. Da
lunedì 15 fino a venerdì 19 sono possibili visite
guidate su prenotazione.
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In bici per gustarsi Codigoro e Pomposa
Domenica prima volta alla scoperta della bellezza del territorio fra terra, acqua, arte e
natura

CODIGORO Una giornata alla scoperta della
bellezza del territorio tra terra ed acqua, arte e
natura, enogastronomia e bicicletta. Questo l'
obiettivo che si pone "Pomposia", un itinerario
ciclabile e guidato tra Codigoro e Pomposa.
Per presentare la qualificante iniziativa in
programma domenica prossima, 14 maggio
(dalle 10.30 alla stazione), è stata indetta una
conferenza stampa presso la residenza
municipale.
All' incontro erano presenti il sindaco, Alice
Zanardi, il presidente territoriale Ascom,
Massimo Biolcatti con il segretario, Davide
Duo, il presidente della locale Pro Loco, Gianni
Bondi ed i l  direttore generale di Ascom
Ferrara, Davide Urban.
Ed ancora, Massimo Ravaioli, vicepresidente
del Consorzio Bonifica Ferrara, per lo Iat,
S i l v i a   T r omb i n i   e  Va l en t i n o  Mondo ,
imprenditore e titolare dell' omonima Nautica a
Volano. In apertura il sindaco ha sottolineato
che «l' obiettivo del Comune resta il treno,
Tper per ora non ha potuto concretizzare il
progetto, anche se il bus sta dando ottimi
risultati. Con la necessità che tutto ricada sulle
attività commerciali, che stiamo coinvolgendo
fattivamente.
Tutto questo per incrementare il turismo anche nel centro cittadino, che un po' ci manca».
Quindi, Urban ha evidenziato che «si tratta di progetto complessivo per portare turisti dalla città al Delta
e Pomposia costituisce un punto di partenza per futuri progetti ed iniziative e siamo già al lavoro per un
evento autunnale di questo tipo». Mentre Massimo Ravaioli, ha detto che il Consorzio «è gratificato dal
coinvolgimento proprio in occasione della settimana della bonifica e Pomposia costituisce l' occasione
per far conoscere anche la nostra attività». Prenotazione obbligatoria presso lo I.A.T. Pomposa
0533719110, iat.pomposa@comune.codigoro.fe.it. In caso di maltempo, l' itinerario sarà rimandato al
successivo 21 maggio.
Piergiorgio Felletti.

PIERGIORGIO FELLETTI
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'La Pomposia', in bici e in bus ai tesori turistici ed
enogastronomici
Codigoro, prima edizione a cura di Ascom e Pro Loco e Comune

«UNA BELLA prima occasione, che avrà un
seguito». Parole di Davide Urban, direttore
generale di Ascom Ferrara, con le quali ha
presentato 'La Pomposia', Ferrara e il suo
Delta del Po, itinerario ciclabile e guidato tra
Cod i go ro   e  Pomposa ,   i n   p r og ramma
domenica e che prevede anche l' utilizzo del
servizio 'Bici+Bus', attivato il 9 aprile, grazie
all' impegno di Ascom con Tper.
«CI LAVORIAMO dallo scorso anno  dice il
presidente dizona Massimo Biolcatti  con la
proposta d i  questo  i t inerar io vogl iamo
incentrare il turismo nel centro di Codigoro e
nel territorio circostante». Al programma
hanno collaborato Pro Loco (presente i l
presidente Gianni Bondi) e l' ufficio Iat di
Codigoro, con la partecipazione del Comune.
L '   a r r i v o   e   r i t r o v o   d e i   p a r t e c i p a n t i
(prenotazione obbligatoria allo Iat: 0533
719110, preferibilmente entro l' 11 maggio) è
alla stazione ferroviaria di Codigoro, con l'
arrivo del 'Bici+Bus' da Ferrara; seguirà la
visita all' idrovoro di Codigoro (nella settimana
di Bonifiche aperte) e poi all '  Oasi della
Garzaia. Pausa pranzo alla Terrazza, a Vo' d' Or enobrasserie e Bar del Teatro. Nel primo pomeriggio
tutti in sella, lungo la ciclabile per arrivare al complesso abbaziale di Pomposa con visita guidata anche
alla torre campanaria. Questo primo percorso 'Pomposia' proseguirà con un' altra tappa
enograstronomica a Corte Madonnina alla scoperta dei Vini delle Sabbie e altri prodotti tipici del Delta.
Ritorno al 'Bici+Bus' a Codigoro per le 17 e partenza per Ferrara.
«Pomposia  dice Massimo Ravaioli, direttore del Consorzio di Bonifica  è il modo migliore per far
conoscere e valorizzare il patrimonio del territorio». «L' evento rappresenta un importante momento di
condivisione, conoscenza e apertura nei confronti del turismo, in particolare di quello slow per far
conoscere un territorio davvero meraviglioso». «È una prima edizione  conclude Biolcatti  ma sarà
ripetuta, compresi i servizi accessori (visite in azienda, noleggio bici). Stiamo lavorando perché in futuro
sia il treno da Ferrara a Codigoro a trasportare le biciclette e non solo la domenica o i festivi ma con
continuità, specie durante la stagione turistica».
Maria Rosa Bellini.
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protezione civile

Allerta temporali anche a Ferrara fino alle 14 di oggi

Nuova allerta temporali, per la giornata di
oggi, su tutta l' Emilia Romagna.
A diramarla è l' Agenzia regionale per la
sicurezza territoriale e la Protezione civile.
L' allerta è arancione (corrispondente alla fase
operativa di preallarme) sulle aree orientali
della regione, cioè nei territori delle province di
ForlìCesena, Rimini, Ravenna, Bologna e
Ferrara.
È invece di colore giallo, quindi di minore
gravità, su tutto il resto dell' Emilia secondo la
nuova casistica di allerta meteo valida dal 2
maggio. La validità dell' allerta copre l' intera
giornata di oggi, ma i fenomeni più intensi si
prevedono nella nottata e durante le ore del
mattino. All' allerta arancione sono interessati
1 5 0   C o m u n i .   I   t e m p o r a l i   p r e v i s t i
interesseranno l' intera regione e saranno di
forte intensità soprattutto dalla mezzanotte alle
ore 14 .
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COLLINARA GENESI ED EPILOGO DELLA VICENDA E RISPOSTA A LEGAMBIENTE

La Provincia rimuove i monconi degli alberi «Grazie
all' accordo col privato spesa contenuta»

CHIAMATA in causa dal Circolo 'Delta Po' di
Legambiente sul taglio degli alberi sulla
Collinara, la Provincia replica con i chiarimenti
del caso. «La segnalazione sulla pericolosità
della crescita spontanea della vegetazione è di
novembre 2016  spiegano  i Vigili del fuoco
scrissero al comune di Comacchio, il quale il 6
dicembre successivo informò la Provincia del
problema. La caduta di rami sulla carreggiata
a causa del vento, infatti, poteva costituire
pericolo per la circolazione stradale». Nel
merito della questione, continua la nota, gli
uffici tecnici della Provincia, anche per i noti
problemi di bilancio dovuti alle reiterate
sforbiciate del governo, hanno concluso un
accordo con il privato, che condivide al 50% la
proprietà del terreno sul quale è cresciuta la
vegetazione.
«Al privato l' onere di sostenere i costi dell'
eleminazione della vegetazione  spiegano 
alla Provincia quello di rimuovere i tronconi dal
terreno per   r iso lvere ogni  problema di
pericolosità». A rallentare le operazioni,
ricordano dal Castello, sono stati il lungo ponte
tra aprile e maggio e il meteo avverso: venerdì comunque i lavori sono stati ultimati (foto). «Ognuno è
libero di giudicare se sia stato commesso uno scempio, ma grazie alla comprensiva collaborazione del
privato, si è ha potuto risolvere un problema di sicurezza stradale col minimo impiego possibile di
risorse pubbliche». Poi la risposta al presidente del Circolo, Marino Rizzati. «Sull' assente
coordinamento fra amministrazioni rivendicato da Rizzati, non è dato di sapere con chi abbia parlato: gli
uffici tecnici della Provincia hanno dialogato con il comune di Comacchio fin dalla prima segnalazione
del 2016».
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Piano per la sicurezza idraulica
Dalle Vacche, Consorzio Bonifica: serve una legge per finanziare grandi opere in tempi
brevi

CENTO«Proponiamo una nuova legge che
renda i Consorzi di Bonifica operativi sul fronte
della prevenzione e della sicurezza idraulica
del territorio. Una legge che consenta di
finanziare, con mutuo di 25/30 anni, quindi
realizzare grandi opere in tempi brevi». È la
proposta lanciata dal presidente del Consorzio
di Bonifica Pianura di Ferrara, Franco Dalle
Vacche, relatore martedì sera al Lions Club di
Cento. Dall '  incontro è nata un' idea per
andare a completare il progetto complessivo
pe r   l a   s i c u r e z za   i d r au l i c a   d i  Cen t o .
Ricordando gli allagamenti che hanno colpito
la città, a riprova che Cento soffre in caso di
importanti  precipitazioni di una cri t ici tà
idraulica severa, il presidente Lions, Stefano
Ferrari, ha ripercorso le tappe che hanno
portato alla chiusura nell' agosto 2014 del
protocollo d' intesa, e alla realizzazione della
prima tranche di interventi da 5.5 milioni di
euro (3 milioni da Regione, 1.5 milioni dal
governo e 500mila euro dal Comune di Cento)
volti a migliorare la capacità di deflusso delle
acque a valle di Cento. Al Lions, anche il
direttore tecnico del Consorzio Gianni Tebaldi,
Milena Cariani (collegio revisori conti) e
Adriano Govoni (presidente Partecipanza di
Pieve di Cento). «Completata  ha spiegato l' ingegnere Tebaldi  la vasca di espansione interrata in via
San Rocco. Mentre sono in via di conclusione, fine prevista entro l' inizio dell' estate, i lavori di
realizzazione del bacino a cielo aperto a Ponte Alto. Due opere dall' efficacia certa, ma non risolutive del
problema idraulico dell' abitato di Cento. Per garantirne l' efficienza, occorre non solo portare a termine
il progetto, ma anche che Hera intervenga sul sistema fognario». Due le ideeprogetto del Consorzio
per migliorare la sicurezza idraulica del centese: «Servirebbero tre bacini di accumulo a monte di
Cento, e la realizzazione di un canale perimetrale che bypassi il centro storico e che porti le acque
eccedenti verso sud, al di fuori dalla città. Interventi da 12 milioni di euro, da realizzarsi in due stralci».
Tuttavia per realizzarle, come riferito da Dalle Vacche, servono risorse. «Ad oggi non ci sono piani di
finanziamento attivi, né sembrano prospettarsi a breve nuove iniziative pubbliche». Da qui, la proposta
di Dalle Vacche per rendere il Consorzio parte attiva sia nel completamento del progetto di Cento, che
in tutto il ferrarese: «Invece di attendere i finanziamenti dallo Stato, il Consorzio si fa carico di accedere
un mutuo che consente in tempi stretti di reperire risorse e realizzare opere importanti per le comunità.
Perché solo fare opere, vuol dire fare prevenzione, e lo Stato risparmierà gli oneri dovuto ai danni da
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calamità. Con la detrazione fiscale al 100% si sollevano i consorziati per la quota di contributi consortili
destinata a rimborso del mutuo. Così una parte delle tasse restano sul territorio, e al termine del mutuo,
il finanziamento diviene del tutto pubblico». Una proposta, già inviata ad Anbi nazionale e regionale, su
cui il Consorzio apre il confronto, il domani in Castello a Ferrara coi sindaci del territorio, e il 20 con
consiglieri regionali e parlamentari ferraresi perché «l' idea arrivi sui vari tavoli istituzionali». Il 23
maggio ci sarà la visita del prefetto a Ponte Alto a Corporeno. Infine l' appello: «Come in altri comuni,
vogliamo fare anche a Cento il Piano di Gestione del rischio idraulico.
Contiamo che il Comune sia della partita».
Beatrice Barberini.
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Emergenza nutrie: «Qui il Piano regionale non
basta»
COPPARO. «Il Piano regionale per il controllo della nutria in provincia di Ferrara non sta
dando i risultati sperati, per questo abbiamo interrogato con urgenza la Giunta regionale
sollecitandola a...

Emergenza nutrie: «Qui il Piano...Emergenza
nu t r i e :   «Qu i   i l   P i a n o   r e g i o n a l e   n o n
basta»COPPARO. «Il Piano regionale per il
controllo della nutria in provincia di Ferrara
non sta dando i risultati sperati, per questo
abbiamo interrogato con urgenza la Giunta
regionale sol leci tandola a. . .10 maggio
2017COPPARO. «Il Piano regionale per il
controllo della nutria in provincia di Ferrara
non sta dando i risultati sperati, per questo
abbiamo interrogato con urgenza la Giunta
regionale sollecitandola a farsi carico del
problema  dicono i consiglieri regionali
Marcella Zappaterra e Paolo Calvano . Nel
n o s t r o   t e r r i t o r i o ,   s t a t i s t i c amen t e   e
storicamente, si verifica circa il 50% dei danni
da nutria di tutta l' EmiliaRomagna: circa
110mila euro l' anno a fronte del dato regionale
complessivo di 220mila. Il Piano pluriennale
regionale, tuttavia, non riconosce per i l
territorio ferrarese alcuna specificità. L'
insostenibilità della situazione è sottolineata
con  forza anche dal le  amminist raz ioni
comunali, dalla Provincia, dal Consorzio di
bonifica Pianura di Ferrara e dalle associazioni
degli agricoltori ferraresi».Nel Ferrarese il
contenimento delle nutrie è affidato al lavoro
dei volontari coadiutori che, nel tempo libero e
gratuitamente, dovrebbero far fronte ai costi chilometrici per un territorio estremamente vasto, al costo
delle cartucce, alle spese assicurative, senza contare l' ansia di diventare molto spesso essi stessi
bersaglio delle attenzioni degli animalisti.«In Provincia di Ferrara enti locali, Consorzio di bonifica, Aipo,
Ente di gestione per i parchi e le biodiversità del Delta del Po, le associazioni agricole e venatorie
stanno definendo una serie di azioni per la pianificazione sinergica degli interventi per il controllo della
nutria. Il tema era rimasto in sospeso con la riforma incompleta di riordino istituzionale. A nostro avviso
sarebbe opportuna una partecipazione regionale diretta di carattere sia normativo che finanziario a
sostegno di tale coordinamento, anche come contributo tangibile per l' attuazione del piano, a
dimostrazione della sensibilità della nostra Regione nei confronti delle specificità territoriali e in
considerazione della gravità della situazione», concludono la Zappaterra e Calvano.10 maggio 2017.
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Impianti aperti e Straburana, il Consorzio è in festa
BONDENO. Presentata nella sede del Consorzio della Bonifica di Burana la settimana
della Bonifica e dell' irrigazione, alla presenza del presidente Francesco Vincenzi, del
direttore generale...

Impianti aperti e Straburana, il...bondeno  la
s e t t i m a n a   d e l l a   b o n i f i c a   e   d e l l '
irrigazioneImpianti aperti e Straburana, il
Consorzio è in festaBONDENO. Presentata
nella sede del Consorzio della Bonifica di
Burana la settimana della Bonifica e dell'
irrigazione, alla presenza del presidente
Francesco Vincenzi, del direttore generale...10
maggio 2017BONDENO. Presentata nella
sede del Consorzio della Bonifica di Burana la
settimana della Bonifica e dell' irrigazione, alla
presenza del presidente Francesco Vincenzi,
del direttore generale Cinalberto Bertozzi, di
Carla Zampighi, area territorio comunicazione
e i Simone Saletti, vicesindaco del Comune di
Bondeno.A partire da sabato 13 e fino a
domenica 21 in occasione della settimana
nazionale della bonifica e dell' irrigazione si
susseguiranno vari eventi , tutti gratuiti, grazie
alla collaborazione di associazioni ed enti del
territorio. Domenica dalle 15 alle 19 saranno
aperti gli impianti idrovori BondenoPalata in
via Dazio con esposizione della mostra Aquae
(sarà aperto anche domenica 21) e l' impianto
di Santa Bianca in via Serragliolo 272 .
Domenica torna la Straburana, una biciclettata
in bonifica con partenze da Carbonara Po, San
Felice e Ferrara con l' arrivo per tutti al polo
idraulico delle Pilastresi alle 12 dove sono previste attività ricreative e visite guidate (in caso di
maltempo, la biciclettata sarà rinviata a nuova data). Alle 14 il teatro dei burattini "Nel Paese senza
memoria", da un testo di Maurizio Garuti uno spettacolo legato alla tradizione popolare attraverso l' uso
dei burattini del Maestro Maurizio Corniani che vede protagonisti il dottor Balanzone e Sandrone. Alle
Pilastresi si potrà provare la navigazione coi visori nella realtà virtuale dentro gli impianti di bonifica, con
il nuovo Virtual tour del Burana.10 maggio 2017.
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DAL 13 AL 21 MAGGIO TORNA LA SETTIMANA
NAZIONALE DELLA BONIFICA E
DELL'IRRIGAZIONE: GLI EVENTI DEL BURANA
Un'occasione per scoprire il dietro le quinte del lavoro del Consorzio Burana tra
passeggiate nella natura e visite agli impianti idrovori grazie a due fine settimana di
aperture straordinarie ed eventi.

ACQUA :   I DENT I TÀ   E   FUTURO  DE I
TERRITORI. È questo il tema individuato a
livello nazionale per far conoscere anche
quest'anno il lavoro della bonifica attraverso
quello che è diventato un appuntamento fisso
per migliaia di persone in tutta Italia. Ci sono
gli affezionati che tornano ogni anno racconta il
Presidente del Consorzio della Bonif ica
Burana Francesco Vincenzi e ci sono decine di
persone che grazie all'appuntamento annuale
con la settimana della bonifica scoprono il
significato del nostro lavoro. Il tema scelto
quest'anno, sottolinea proprio lo stretto legame
tra il tema dell'acqua e l'identità presente del
nostro territorio e lo sviluppo futuro che lo
attende. Le questioni oggetto di riflessione
sono tante: tra tutte la sfida dei lunghi periodi
di siccità che ci troviamo ad affrontare. Il
territorio del Burana dislocato tra basso
mantovano, ferrarese, bolognese, modenese
fino all'Abetone  vanta numerose eccellenze
agroalimentari: 1 vino DOCG, 7 Doc, 3 IGT, 15
prodo t t i  DOP e  20   IGP.   I l   l egame  t ra
caratteristiche qualitative e il territorio in cui
vengono prodotte è riconosciuto e certificato. E
poi l'acqua è vita: oltre che agricolo, significa
anche sviluppo demografico, ambientale,
economico, industriale, turistico. Senza risorse
idriche tutto questo non potrebbe esistere: ma se la risorsa idrica diventa scarsa è normale interrogarsi
sul suo risparmio e sui metodi per la sua conservazione. Aggiunge il Direttore del Consorzio Burana,
l'Ing. Cinalberto Bertozzi: Le ricadute della derivazione a scopo irriguo sono molteplici e i fattori di
sviluppo del territorio sono strettamente correlati. Tra l'altro, l'Italia vanta un patrimonio di oasi ed aree
naturalistiche che vede i Consorzi di Bonifica tra i principali gestori. La nostra rete di canali distribuisce
l'acqua in un territorio di oltre 156mila ettari di pianura: questi a loro volta sono interconnessi con
importanti siti ambientali inseriti nella Rete Natura 2000 come il SICZPS Manzolino, le Valli
mirandolesi, Le Meleghine, il Torrazzuolo, per elencare i più importanti qui da noi. Alcune tra queste
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zone sono oggetto di visita proprio durante la settimana della Bonifica affinché le persone possano
scoprire che accanto alla funzione idraulica essi ricoprono una valenza ambientale e paesaggistica
importante ed estremamente affascinante. Ci sono zone totalmente sconosciute a due passi da noi in
cui vivono ecosistemi ricchissimi. È proprio con due camminate nella natura che si dà il via alla
Settimana della Bonifica: nel pomeriggio di sabato 13 maggio si passeggia tra fossi, zone umide, prati e
punti di osservazione alla Cassa di espansione di Manzolino di Castelfranco Emilia), così come sempre
il 13 un'altra passeggiata guidata alla scoperta di piante ed animali del territorio è prevista a San Felice
sul Panaro. Domenica 14 maggio torna l'attesa biciclettata Straburana: con arrivo all'impianto Pilastresi
a Stellata di Bondeno. Oltre alla tradizionale visita all'impianto, si potrà provare la navigazione nella
realtà virtuale tramite i visori ed assistere allo spettacolo di burattini sul tema delle acque Nel paese
senza memoria. Pilastresi sarà anche punto di arrivo di un vespa raduno. Domenica 14 a Bondeno sono
aperti anche gli impianti BondenoPalata (con l'esposizione della mostra storica Aquae) e Santa Bianca
per la visita guidata: i numerosi impianti idrovori della zona testimoniano la crucialità del territorio
bondenese nella gestione delle acque. Sabato 20 maggio sono previste altre aperture straordinarie: al
pomeriggio si potrà visitare l'antica presa del canale S. Pietro di Vignola e l'impianto BondenoPalata di
Bondeno. Domenica 21, invece, in occasione dell'evento Per corti e cascine' resterà aperto l'impianto
Sabbioncello di Quingentole per la visita guidata. Per chi desidera conoscere meglio il territorio di
Nonantola, invece, sempre domenica 21 si terrà un laboratorio per bambini alla Casa di Guardia di Via
Due Torrioni, per poi partire per la passeggiata tra boschi, zone umide e canali al Torrazzuolo. Il Burana
sarà inoltre presente anche alla festa dell'acqua al Parco Ferrari di Modena. In allegato il programma
della Settimana della Bonifica e i volantini delle singole iniziative. Per maggiori informazioni:
www.consorzioburana.it

10 maggio 2017 Comunicato Stampa
Comunicati Stampa Emilia Romagna< Segue
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«La spiaggia non c' è I lavori in ritardo»
Lido Volano, in alcuni Bagni resta una sola fila di ombrelloni I macchinari per il
ripascimento sono arrivati ma sono fermi

LIDO VOLANOMentre il mare continua a
mordere l' arenile, sono stati accantierati ieri al
Lido di  Volano  i   lavori  di   r ipascimento,
finanziati dalla regione Emilia Romagna per un
importo pari a 240mila euro. L'  impresa
aggiudicataria, Adria Coast di Latisana, ha
fatto pervenire le attrezzature per scavare la
sabbia nel tratto più a nord della località,
quello limitrofo alla sacca di Goro. «Si procede
come da cronoprogramma comunicato dalla
reg ione      con fe rma Luca  Ca l legar in i ,
presidente del consorzio degli stabilimenti
balneari del Lido di Volano ; la gru comincerà
a scavare il fondale e con i camion la sabbia
sarà portata a rinforzare le zone più critiche
sino al bagno del l '  Hotel Club Spiaggia
Romea. Nel giro di due settimane finiranno i
lavori e, a seguire, i camion trasporteranno la
sabbia ai Lidi Nazioni, Scacchi e Pomposa. In
spiaggia intanto sconforto e preoccupazioni
hanno preso il sopravvento tra gli operatori,
come Donato Mendilicchio, da 38 anni alla
guida del bagno Pinguino. «Da quando la
provincia ha costruito il pontile  fa notare
Mendilicchio , la direzione delle correnti
marine è cambiata. Sino a 10 anni fa avevamo
a disposizione 70 metri di spiaggia, 9 file di
ombrelloni, 2 campi da beach tennis e ora resta solo lo spazio per una fila di ombrelloni, mentre in
estate tutte le mattine la postazione del bagnino finisce in acqua».
Mendilicchio, seppur mostrando riconoscenza per l' impegno a Maurizio Farina, responsabile regionale
del Servizio tecnico di Bacino Po di Volano e della costa, si dice amareggiato per i continui interventi a
spot non risolutivi del grave fenomeno erosivo. «Viviamo solo di questo e dopo tanti investimenti fatti 
conclude l' operatore  lo scorso inverno ho dovuto pure comprarmi 30 camion di sabbia per farmi un
argine di rinforzo. Bisognerebbe bloccare la sabbia mossa dal pontile verso nord con sassi alla base
dei pali». Situazione critica anche ai bagni Virna e Play Ground, dove il confronto con foto scattate in
spiaggia 1520 anni fa si commenta da sè.
«Dal 1996 al 2002 avevamo una tribuna e 8 campi da racchettoni dove si svolgevano tornei mondiali 
commenta desolato Davide Bottoni, cotitolare insieme a Michele Patroncini del Play Ground ; ora c' è
spazio solo per gli ombrelloni». Con la stagione ormai al via per Callegarini «per noi è molto tardi e
speriamo che finiscano i lavori prima della fine di giugno».
Katia Romagnoli.

11 maggio 2017
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Iniziano oggi i lavori di ripascimento
LIDO VOLANO. Sono trascorsi due anni dalla devastante mareggiata che nel febbraio
2015 mise in ginocchio tutta la costa emilianoromagnola e, per correre ai ripari, dagli
effetti di eventi...

Iniziano oggi i  lavori di ripascimentolido
v o l a n o I n i z i a n o   o g g i   i   l a v o r i   d i
ripascimentoLIDO VOLANO. Sono trascorsi
due anni dalla devastante mareggiata che nel
febbraio 2015 mise in ginocchio tutta la costa
emilianoromagnola e, per correre ai ripari,
dagli effetti di eventi...10 maggio 2017LIDO
VOLANO. Sono trascorsi due anni dalla
devastante mareggiata che nel febbraio 2015
mise in ginocchio tutta la costa emiliano
romagnola e, per correre ai ripari, dagli effetti
di eventi atmosferici eccezionali, nel luglio
scorso la Regione ha lanciato le basi per un
masterplan. Oggi iniziano ufficialmente i lavori
d i   r i p a s c i m e n t o   a   L i d o   V o l a n o . L a
progettazione di interventi strutturali, anziché a
spot, di messa in sicurezza dell' arenile, dopo
l' incontro organizzato a Comacchio dall'
assessore regionale alla difesa del suolo e
della costa, Paola Gazzolo, ha assunto i
connotati della priorità strategica. «Con il
Servizio regionale geologico, sismico e dei
suoli  dichiara Claudio Miccoli, dirigente
regionale, responsabile del Servizio tecnico di
bacino Po di Volano e della costa , è stato
elaborato un corposo lavoro basato sui dati
re la t i v i   a i   r i l i ev i   s to r i c i ,   d i   quo ta  con
fotogrammi aerei. A marzo sono stati affidati i
rilievi topografici batimetrici, necessari a misurare la profondità dei fondali, prima di dare il via alla
progettazione definitiva ed esecutiva di tutti gli interventi da eseguire sulle scogliere a nord di Porto
Garibaldi e nella zona sud del Lido di Spina, tra i Bagni Piramidi e Giamaica, partendo da Lido
Volano».10 maggio 2017.

10 maggio 2017 lanuovaferrara.it
Acqua Ambiente Fiumi

8

Riproduzione autorizzata licenza Ars Promopress 20132017



Lunedì, 15 maggio 2017



12/05/2017 La Nuova Ferrara Pagina 9

12/05/2017 Il Resto del Carlino (ed. Ferrara) Pagina 62

11/05/2017 Con i piedi per terra

12/05/2017 Estense

12/05/2017 ferraraitalia.it

11/05/2017 lanuovaferrara.it

12/05/2017 La Nuova Ferrara Pagina 27

12/05/2017 La Nuova Ferrara Pagina 29

11/05/2017 lanuovaferrara.it

Un patto per l' irrigazione 1

Bonifiche Ferraresi, l' irrigazione è 3.0 2

ANBI, Bonifiche Ferraresi e CER insieme per la ricerca irrigua 3

Una triplice alleanza per l' irrigazione 5

Nutrie. Zappaterra e Calvano chiedono alla Regione di riconoscere la... 7

Piano per la sicurezza idraulica 9

I ponti sono "ammalati" Tre in gravi condizioni 11

Monitoraggio fauna selvatica C' è la convenzione 12

«La spiaggia non c' è e i lavori sono in ritardo» 13

RASSEGNA STAMPA
Lunedì, 15 maggio 2017

Articoli



bonifiche ferraresi E Consorzio CER

Un patto per l' irrigazione

Ieri a Jolanda di Savoia nella sede di Bonifiche
Ferraresi, la più grande società agricola
italiana, la firma del Protocollo d' Intesa tra
Francesco  V incenz i ,  p res iden te  Anb i
(Associazione Nazionale Consorzi Gestione
Tutela Territorio e Acque Irrigue), Federico
Vecchioni ,  amminist ratore delegato d i
Bonifiche Ferraresi, e Massimiliano Pederzoli,
presidente del Consorzio C.E.R.  Canale
Emiliano Romagnolo. Un patto che apre una
pagina nuova per l' irrigazione italiana: il
condiviso r iconoscimento delle posit ive
esperienze delle piattaforme Irrinet, Irriframe e
Irrisat, nonché dell' importanza dell' irrigazione
collettiva dà vita adun' inedita alleanza nel
campo della ricerca irrigua.
«L' intesa  ci spiega Francesco Vincenzi 
prevede la promozione, attraverso azioni
comuni, dello sviluppo delle piattaforme
innovative nel l '  ambito del la cosiddetta
"precision farming" in campo irriguo e la
diffusione della loro applicazione; una comune
attività per la ricerca di ulteriori tecnologie
innovative verso una sempre più razionale e
parsimoniosa gestione delle acque irrigue; la
sensibilizzazione delle istituzioni a tali percorsi
evolutivi; la realizzazione di comuni progetti
sia nazionali che comunitari; l' allargamento della conoscenza verso le nuove tecnologie anche con l'
elaborazione annuale di un documento di sintesi delle attività e dei risultati».
La disponibilità d' acqua ha assunto, per l' economia del nostro Paese, sempre più rilevanza in
relazione allo squilibrio strutturale tra domanda crescente e risorsa disponibile, accentuato dai
cambiamenti climatici, che si manifestano con aumento delle temperature, riduzione delle precipitazioni
e accentuata variabilità mete; da qui, la necessità di mitigarne le conseguenze anche con più efficienti
sistemi di uso della risorsa idrica.
Lauro Casoni.

12 maggio 2017
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Bonifiche Ferraresi, l' irrigazione è 3.0
Jolanda, siglato il protocollo per il risparmio idrico tra Anbi, Cer e BF

INNOVAZIONE e ricerca per il risparmio idrico
nel sistema di irrigazione dell' agricoltura
ferrarese. Da ieri  è una realtà grazie al
p r o t o c o l l o   d '   i n t e s a   s o t t o s c r i t t o   t r a
Associazione nazionale bonifiche e irrigazioni
(Anbi), Bonifiche Ferraresi, Consorzio di
Bonifica di secondo grado del Canale Emiliano
Romagnolo (Cer). La firma è avvenuta nella
sede di Bonifiche Ferraresi a Jolanda tra
Francesco Vincenzi, presidente Anbi, Federico
Vecchioni, amministratore delegato Bonifiche
Ferraresi e Massimiliano Pederzoli, presidente
Cer, (nella foto) di fronte al consiglio dell' Anbi.
Tra le novità , anche lo sviluppo di piattaforme
innovative attraverso comuni attività di ricerca
nell' ambito di un preciso e tutelato utilizzo
della acqua irrigua. I firmatari, si impegnano
anche a svolgere insieme attività di ricerca nel
campo delle tecnologie innovative per una
sempre più precisa gestione delle acque
irrigue.
PER  R ISPARM IARE ,   c o i n v o l g e r e   e
interessare in queste attività Ministeri, Regioni
e Comuni e diffondere così la conoscenza di
queste nuove tecnologie. «Non a caso il protocollo  spiega Vincenzi di Anbi  ha come partner
sottoscrittore Bonifiche Ferraresi perché al momento è la più innovativa piattaforma agricola che
gestisce 5.500 ettari di terreno con alta percentuale di necessità irrigua.
Quindi il futuro di un' irrigazione consapevole non poteva far altro che partire da qui per un sostanziale
risparmio idrico». «Da più di 30 anni lavoriamo per lo sviluppo di metodologie per l' utilizzo al risparmio
delle risorse idriche da dedicare all' irrigazione agricola  dice Pederzoli di Cer  e con Bonifiche
Ferraresi e questo protocollo, possiamo provare sul campo quanto fino ad ora fatto a piccoli livelli, ma
con grandi risultati di risparmio idrico. Basti pensare che con i sistemi proposti da Cer lo scorso anno l'
Emilia Romagna ha risparmiato qualcosa come 60 milioni di metri cubi d' acqua, due volte la diga di
Ridracoli (Cesena)». «Per Bonifiche Ferraresi  sottolinea l' Ad Vecchioni  questo protocollo è una
grande occasione che vede la possibilità, con il risparmio idrico irriguo, di proseguire sulla strada di un'
agricoltura di qualità e soprattutto salubre per il consumatore. Bonifiche Ferraresi quindi da oggi è
capofila di azioni virtuose nel campo dell' irrigazione, con la creazione di un network condiviso di
piccole e medie aziende».
Maria Rosa Bellini.

12 maggio 2017
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ANBI, Bonifiche Ferraresi e CER insieme per la
ricerca irrigua

A Jolanda di Savoia, nella sede della più
grande società agricola italiana, Francesco
Vincenzi (Presidente ANBI  Associazione
Nazionale Consorzi Gestione Tutela Territorio
ed Acque  I r r igue),  Feder ico Vecchioni
(Ammin i s t ra to re  De lega to   "Bon i f i che
Fer ra res i " )  e  Mass im i l i ano  Pederzo l i
(Presidente del Consorzio C.E.R.  Canale
Emil iano Romagnolo) hanno f irmato un
Protocollo d' Intesa, che apre una pagina
nuova per l' irrigazione italiana: il condiviso
riconoscimento delle positive esperienze delle
piattaforme Irrinet, Irriframe e Irrisat, nonché
dell' importanza dell' irrigazione collettiva dà
vita ad un' inedita alleanza nel campo della
ricerca irrigua. L' importante intesa prevede la
promozione, attraverso azioni comuni, dello
sviluppo delle piattaforme innovative nell'
ambito della cosiddetta "precision farming" in
campo irriguo e la diffusione della loro l'
applicazione; una comune attività per la
ricerca di ulteriori tecnologie innovative verso
una sempre più razionale e parsimoniosa
g e s t i o n e   d e l l e   a c q u e   i r r i g u e ;   l a
sensibilizzazione delle istituzioni (Ministeri,
Regioni, Comuni) a tali percorsi evolutivi; la
realizzazione di comuni progetti sia nazionali
che  comun i ta r i ;   l '   a l l a rgamento  de l l a
conoscenza verso le nuove tecnologie anche attraverso l' elaborazione annuale di un documento di
sintesi delle attività svolte e dei risultati conseguiti. La disponibilità d' acqua ha assunto, per l' economia
del nostro Paese, sempre maggiore rilevanza in relazione allo squilibrio strutturale tra domanda
crescente e risorsa disponibile, accentuato dai cambiamenti climatici, che si manifestano con aumento
delle temperature, riduzione delle precipitazioni ed accentuata variabilità meteorologica; da qui, la
necessità di mitigarne le conseguenze anche attraverso più efficienti sistemi di uso della risorsa idrica
nel rispetto del principio di utilizzazione sostenibile, dettato dalla Direttiva Europea sulle Acque 2000/60.
"Con questo accordo  commenta Francesco Vincenzi, Presidente di ANBI  i Consorzi di bonifica
accettano la sfida dell' innovazione a servizio delle aziende agricole, che credono nel Paese Italia."
"Questa intesa aggiunge Federico Vecchioni, Amministratore Delegato di Bonifiche Ferraresi  contiene
un dato imprenditoriale, che è nella mission di un' azienda, che vuole essere un hub dell' innovazione
agricola italiana.""Questo Protocollo  chiosa Massimiliano Pederzoli, Presidente del Consorzio C.E.R. 
è un importante riconoscimento al nostro lavoro e permetterà di sviluppare ricerche, i cui risultati
potranno essere poi trasferiti in ogni territorio.""A tal fine  conclude Massimo Gargano, Direttore

11 maggio 2017 Con i piedi per terra
ANBI Emilia Romagna
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Generale ANBI  il contributo scientifico del Consorzio C.E.R. e quello di Bonifiche Ferraresi
amplieranno l' applicazione dell' innovazione in campo irriguo, considerato che Bonifiche Ferraresi è la
più grande azienda agricola italiana: gestisce 5.500 ettari di terreni ed è fortemente impegnata nell'
introduzione di avanzati sistemi di lavorazione."

11 maggio 2017 Con i piedi per terra
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Una triplice alleanza per l' irrigazione
Protocollo d' intesa tra Bonifiche Ferraresi Spa, Anbi e consorzio Canale Emiliano
Romagnolo

di Giuseppe Malatesta Jolanda di Savoia. La
ricerca irrigua potrà da oggi contare su un'
inedita triplice alleanza, quella tra Bonifiche
Ferraresi Spa, Anbi e il consorzio Canale
Emiliano Romagnolo, firmatari del protocollo d'
intesa che li vedrà impegnati insieme nello
sviluppo di tecnologie innovative per una più
razionale e parsimoniosa gestione delle acque
irrigue. Un impegno comune che ha riunito il
presidente dell ' Associazione Nazionale
Consorzi Gestione Tutela Territorio ed Acque
Irrigue Francesco Vincenzi, l' amministratore
delegato di Bonifiche Ferraresi Federico
Vecchioni e il presidente del Cer Massimiliano
Pederzoli nell' auditorium jolandino della più
grande azienda agricola italiana. Bonifiche,
forte dei 6800 ettari di terreni coltivati, è oggi
"un' impresa privata che ha voluto preservare
un ruolo istituzionale in termini di ricadute sul
tessuto economico locale, portando dunque
avanti un progetto di comunità" ribadisce
Vecchioni, ritenendo la novità del protocollo
"un elemento su cui fondare un cammino di
grande valorizzazione delle nostre produzioni:
la grande quantità di acqua di cui dispone
Bonifiche Ferraresi è certamente un elemento
di responsabilità manageriale collettiva. Oggi
non apponiamo una semplice f irma con
partner eccellenti  aggiunge  ma avviamo un grande progetto industriale, che replicato in maniera
diffusa su più realtà regionali diventa un elemento di valorizzazione complessiva, un progetto per il
Paese, nonché una risposta alla compagine di agricoltori che ha creduto fortemente al progetto di
bonifica". L' unione d' intenti  che prevede la promozione di sviluppo e diffusione delle piattaforme
innovative di "precision farming", un' attività di sensibilizzazione delle istituzioni e la realizzazione di
comuni progetti sia nazionali che comunitari  è anche secondo Vincenzi "un bel messaggio per le
aziende, che ci permette di avvicinare l' innovazione alla produzione ma anche la ricerca alla realtà. Da
questo protocollo credo possano nascere nuove idee vincenti grazie alla collaborazione con Anbi e con
il Cer, fiore all' occhiello regionale che in questi anni si è sostituito alla ricerca pubblica per dare risposte
competitive e concrete agli agricoltori". Prima della tripla firma Pederzoli ha ricordato in chiusura come
Cer non sia semplicemente un "distributore d' acqua, ma un gestore consapevole e attento della risorsa,
soprattutto in tempi in cui la disponibilità d' acqua ha assunto, per l' economia del nostro Paese, sempre
maggiore rilevanza in relazione allo squilibrio strutturale tra domanda crescente e risorsa disponibile,
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accentuato dai cambiamenti climatici. Avere l' acqua e gestirla bene  conclude  è oggi una
precondizione per fare agricoltura".
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Nutrie. Zappaterra e Calvano chiedono alla Regione
di riconoscere la specificità della situazione di
Ferrara

Da Ufficio stampa Gruppo Partito Democratico
Assemblea Legislativa EmiliaRomagna
Z a p p a t e r r a   e   C a l v a n o   ( PD ) :   D a n n i
all'agricoltura e rischio idraulico richiedono
soluzioni di sostegno all'attività dei Coadiutori
Il Piano regionale per il controllo della nutria in
provincia di Ferrara non sta dando i risultati
sperati, per questo abbiamo interrogato con
urgenza la Giunta regionale sollecitandola a
f a r s i   ca r i co  de l   p rob l ema .  spiegano  i
consiglieri regionali Marcella Zappaterra e
P a o l o   C a l v a n o  Ne l  nos t ro   te r r i to r io ,
statisticamente e storicamente, si verifica circa
il 50% dei danni da nutria di tutta l'Emilia
Romagna: circa 110mila euro l'anno a fronte
del dato regionale complessivo di 220mila. Il
Piano pluriennale regionale, tuttavia, non
riconosce per il territorio ferrarese alcuna
spec i f i c i t à .  e v i denz i ano   i   cons i g l i e r i
L'insostenibilità della situazione è sottolineata
con  forza anche dal le  amminist raz ioni
comunali, dalla provincia, dal consorzio di
bonifica Pianura di Ferrara e dalle associazioni
degli agricoltori ferraresi. Nel Ferrarese il
contenimento delle nutrie è affidato al lavoro
dei volontari Coadiutori che, nel loro tempo
libero e gratuitamente, dovrebbero far fronte ai
c o s t i   c h i l ome t r i c i   p e r   u n   t e r r i t o r i o
estremamente vasto, al costo delle cartucce, alle spese assicurative, senza contare l'ansia di diventare
molto spesso essi stessi bersaglio delle attenzioni degli animalisti. In Provincia di Ferrara enti locali,
consorzio di bonifica, A.I.P.O., l'Ente di gestione per i parchi e le biodiversità del Delta del Po, le
associazioni agricole e venatorie stanno definendo una serie di azioni per la pianificazione sinergica
degli interventi per il controllo della nutria. Il tema era rimasto in sospeso con la riforma incompleta di
riordino istituzionale. A nostro avviso sarebbe opportuna una partecipazione regionale diretta di
carattere sia normativo che finanziario a sostegno di tale coordinamento anche come contributo
tangibile per l'attuazione del piano, a dimostrazione della sensibilità della nostra Regione nei confronti
delle specificità territoriali e in considerazione della gravità della situazione richiamano Zappaterra e
Calvano. Nella sua risposta in aula, l'Assessora Simona Caselli ha riconosciuto le specificità del nostro
territorio e precisato che, proprio a partire da Ferrara in considerazione del forte rischio idraulico, la
Regione, per il tramite dell'Agenzia per la Sicurezza Territoriale e la protezione civile, è impegnata a far
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partire e finanziare specifici programmi di intervento che dovranno essere definiti in accordo tra
Agenzia, provincia e consorzi di bonifica concludono i consiglieri regionali Pd.
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Piano per la sicurezza idraulica
Dalle Vacche, Consorzio Bonifica: serve una legge per finanziare grandi opere in tempi
brevi

Piano per la sicurezza idraulicaPiano per la
sicurezza idraulicaDalle Vacche, Consorzio
Bonifica: serve una legge per finanziare grandi
opere in tempi brevi11 maggio 2017CENTO.
«Proponiamo una nuova legge che renda i
Consorzi di Bonifica operativi sul fronte della
prevenzione e della sicurezza idraulica del
te r r i to r io .  Una   legge  che  consen ta  d i
finanziare, con mutuo di 25/30 anni, quindi
realizzare grandi opere in tempi brevi». È la
proposta lanciata dal presidente del Consorzio
di Bonifica Pianura di Ferrara, Franco Dalle
Vacche, relatore martedì sera al Lions Club di
Cento. Dall '  incontro è nata un' idea per
andare a completare il progetto complessivo
pe r   l a   s i c u r e z za   i d r au l i c a   d i  Cen t o .
Ricordando gli allagamenti che hanno colpito
la città, a riprova che Cento soffre in caso di
importanti  precipitazioni di una cri t ici tà
idraulica severa, il presidente Lions, Stefano
Ferrari, ha ripercorso le tappe che hanno
portato alla chiusura nell' agosto 2014 del
protocollo d' intesa, e alla realizzazione della
prima tranche di interventi da 5.5 milioni di
euro (3 milioni da Regione, 1.5 milioni dal
governo e 500mila euro dal Comune di Cento)
volti a migliorare la capacità di deflusso delle
acque a valle di Cento. Al Lions, anche il
direttore tecnico del Consorzio Gianni Tebaldi, Milena Cariani (collegio revisori conti) e Adriano Govoni
(presidente Partecipanza di Pieve di Cento). «Completata  ha spiegato l' ingegnere Tebaldi  la vasca
di espansione interrata in via San Rocco. Mentre sono in via di conclusione, fine prevista entro l' inizio
dell' estate, i lavori di realizzazione del bacino a cielo aperto a Ponte Alto. Due opere dall' efficacia
certa, ma non risolutive del problema idraulico dell' abitato di Cento. Per garantirne l' efficienza, occorre
non solo portare a termine il progetto, ma anche che Hera intervenga sul sistema fognario». Due le
ideeprogetto del Consorzio per migliorare la sicurezza idraulica del centese: «Servirebbero tre bacini
di accumulo a monte di Cento, e la realizzazione di un canale perimetrale che bypassi il centro storico e
che porti le acque eccedenti verso sud, al di fuori dalla città. Interventi da 12 milioni di euro, da
realizzarsi in due stralci». Tuttavia per realizzarle, come riferito da Dalle Vacche, servono risorse. «Ad
oggi non ci sono piani di finanziamento attivi, né sembrano prospettarsi a breve nuove iniziative
pubbliche». Da qui, la proposta di Dalle Vacche per rendere il Consorzio parte attiva sia nel
completamento del progetto di Cento, che in tutto il ferrarese: «Invece di attendere i finanziamenti dallo
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Stato, il Consorzio si fa carico di accedere un mutuo che consente in tempi stretti di reperire risorse e
realizzare opere importanti per le comunità. Perché solo fare opere, vuol dire fare prevenzione, e lo
Stato risparmierà gli oneri dovuto ai danni da calamità. Con la detrazione fiscale al 100% si sollevano i
consorziati per la quota di contributi consortili destinata a rimborso del mutuo. Così una parte delle
tasse restano sul territorio, e al termine del mutuo, il finanziamento diviene del tutto pubblico». Una
proposta, già inviata ad Anbi nazionale e regionale, su cui il Consorzio apre il confronto, il domani in
Castello a Ferrara coi sindaci del territorio, e il 20 con consiglieri regionali e parlamentari ferraresi
perché «l' idea arrivi sui vari tavoli istituzionali». Il 23 maggio ci sarà la visita del prefetto a Ponte Alto a
Corporeno. Infine l' appello: «Come in altri comuni, vogliamo fare anche a Cento il Piano di Gestione del
rischio idraulico. Contiamo che il Comune sia della partita».Beatrice Barberini.
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I ponti sono "ammalati" Tre in gravi condizioni
Final di Rero, la denuncia del consigliere provinciale Soncini: «Si intervenga» Fra le
strutture che più preoccupano quelle sul Po di Volano e anche a Gualdo

FINAL DI REROI ponti preoccupano, è inutile
negarlo. Diversi nella nostra provincia sono
messi male ed avrebbero bisogno di interventi
importanti. Il consigliere provinciale Gino
Soncini nei giorni scorsi ha tirato nuovamente
for i   i l  problema del la  s icurezza ed è  i l
responsabile dell' ufficio Sicurezza stradale
della provincia Pavarin a rispondere: «La rete
delle strade provinciali ferrarese si estende
per circa 840 km e su di essa insistono 340
ponti, dei quali 208 hanno luce superiore a 6
metri. A causa della conformazione del nostro
territorio la grande maggioranza degli elementi
attraversati sono canali di bonifica, anche di
rilevanti dimensioni (es. Canale di Burana, Po
di Volano, Scolamatore di Reno), ma sono
presenti anche attraversamenti di fiumi (3 sul
Po, 5 sul Reno, 1 sull' Idice), 4 cavalcaferrovia,
4 cavalcavia sul raccordo autostradale Ferrara
Porto Garibaldi».
In merito all' epoca di costruzione, esclusi i
manufatti che insistono su tratti stradali di
recentissima realizzazione (Cispadana,
Tangenziale Est,  Var iante Virgi l iana e
Vigarano Pieve e Variante di Valle Oppio a
Lagosanto, tutti realizzati negli ultimi 20 anni),
e pochi altri per i quali la Provincia di Ferrara
ha potuto reperire le risorse necessarie al restauro «si può in via generale affermare che tutti i rimanenti
manufatti in calcestruzzo sono stati costruiti fra gli anni '50 e '70 mentre le opere in muratura di laterizio
si stima possano risalire al primo dopoguerra o anche a periodi antecedenti».
C' è da dire che la Provincia, nell' ambito delle proprie attività di gestione del patrimonio stradale,
esegue normalmente attività di controllo delle strutture, allo scopo di verificarne la stabilità e sicurezza
per la circolazione stradale e «abbiamo aderito al Tavolo tecnico per produrre la mappatura delle
criticità relativa ai ponti interessanti tutte le strade comprese nel territorio provinciale, allo scopo di
programmare in maniera unitaria i possibili interventi in base alle risorse disponibili» dice l' ente.
Dopo i rilievi, i servizi tecnici della Provincia hanno individuato alcune situazioni di particolare criticità, di
cui si elencano i casi più gravi: strada provinciale n. 29  cavalcavia sul raccordo Ferrara Porto Garibaldi
a Gualdo; strada provinciale n. 15  Ponte sul Po di Volano a Final di Rero; strada provinciale n. 9 
ponte sul canale di Burana a Bondeno. «Bisogna intervenire, non si può certo aspettare almeno per
quanto riguarda queste strutture», ribadisce Soncini.
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portomaggiore

Monitoraggio fauna selvatica C' è la convenzione

PORTOMAGGIORE Sono state sottoscritte
anche dall' Unione dei Comuni Valli e Delizie
le linee guide in caso di avvistamento di fauna
selvatica, in particolare di ungulati.
Come spiega l' assessore all' Ambiente del
comune di Portomaggiore Michela Bigoni, «il
documento è stato promosso dalla Regione,
con la Provincia e l' ente di gestione per i
Parchi e la biodiversità Delta del Po. Come
Unione abbiamo aderito a queste linee guida
per monitorare la popolazione di ungulati del
ter r i tor io ,  e  per   fare   tempest ivamente
comunicazione e informare,e il vantaggio che
viene dall' avere aderito a queste linee guida
sono infatti quelli di predisporre subito una
segnaletica appropriata, al termine di un iter
che vede a  capo  la  Reg ione,   la  qua le
recepisce dagli enti preposti come Anas,
polizia municipale o statale, informazioni in
merito e le passa poi al Comune». Fino ad ora
non ci sono stati grossi problemi nel Mezzano
dovuti alla presenza di fauna selvatica, però
sono aumentati gli allevamenti di animali
selvatici, che facilmente possono fuggire.
Secondo un censimento compiuto nel 2016, a
Portomaggiore c' è un allevamento amatoriale
d i   c ign i   rea l i ,   da in i  e   vo lpoca ,  e  a l t r i
allevamenti amatoriali di daini si trovano tra Mesola, Dogato, Argenta.
«E' un monitoraggio, perché a livello amatoriale c' è un incremento di allevamenti di caprioli, e può
succedere che gli animali fuggano. Questo regolamento, si applica solo alla fauna selvatica»,conclude l'
assessore. Il protocollo ha la durata di un anno e almeno ogni sei mesi ci sarà un tavolo di confronto in
Prefettura a Ferrara per monitorare il fenomeno. In caso di incidente con l' animale,l' automobilista è
obbligato a fermarsi e chiamare uno tra i numeri utili, dalla polizia di stato ai carabinieri, vigili del fuoco
ai carabinieri forestale.
(v.c.)
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«La spiaggia non c' è e i lavori sono in ritardo»
In alcuni Bagni resta una sola fila di ombrelloni. I macchinari per il ripascimento sono
arrivati ma sono fermi

LIDO VOLANO. Mentre il mare continua a
mordere l' arenile, sono stati accantierati ieri
(10 maggio) al Lido di Volano i  lavori di
ripascimento, finanziati dalla regione Emilia
Romagna per un importo pari a 240mila euro.
L' impresa aggiudicataria, Adria Coast di
Latisana, ha fatto pervenire le attrezzature per
scavare la sabbia nel tratto più a nord della
località, quello limitrofo alla sacca di Goro. «Si
p r o c e d e   c ome   d a   c r o n o p r o g r amma
comunicato dalla regione  conferma Luca
Callegarini, presidente del consorzio degli
stabilimenti balneari del Lido di Volano ; la
gru comincerà a scavare il fondale e con i
camion la sabbia sarà portata a rinforzare le
zone più critiche sino al bagno dell' Hotel Club
Spiaggia Romea. Nel giro di due settimane
finiranno i   lavori  e, a seguire,  i  camion
trasporteranno la sabbia ai Lidi Nazioni,
Scacchi e Pomposa. In spiaggia intanto
sconforto e preoccupazioni hanno preso il
sopravvento tra gli operatori, come Donato
Mendilicchio , da 38 anni alla guida del bagno
Pinguino. «Da quando la provincia ha costruito
il pontile  fa notare Mendilicchio , la direzione
delle correnti marine è cambiata. Sino a 10
anni fa avevamo a disposizione 70 metri di
spiaggia, 9 file di ombrelloni, 2 campi da
beach tennis e ora resta solo lo spazio per una fila di ombrelloni, mentre in estate tutte le mattine la
postazione del bagnino finisce in acqua». Mendilicchio, seppur mostrando riconoscenza per l' impegno
a Maurizio Farina , responsabile regionale del Servizio tecnico di Bacino Po di Volano e della costa, si
dice amareggiato per i continui interventi a spot non risolutivi del grave fenomeno erosivo. «Viviamo
solo di questo e dopo tanti investimenti fatti  conclude l' operatore  lo scorso inverno ho dovuto pure
comprarmi 30 camion di sabbia per farmi un argine di rinforzo. Bisognerebbe bloccare la sabbia mossa
dal pontile verso nord con sassi alla base dei pali». Situazione critica anche ai bagni Virna e Play
Ground, dove il confronto con foto scattate in spiaggia 1520 anni fa si commenta da sè. «Dal 1996 al
2002 avevamo una tribuna e 8 campi da racchettoni dove si svolgevano tornei mondiali  commenta
desolato Davide Bottoni , cotitolare insieme a Michele Patroncini del Play Ground ; ora c' è spazio solo
per gli ombrelloni». Con la stagione ormai al via per Callegarini «per noi è molto tardi e speriamo che
finiscano i lavori prima della fine di giugno». Katia Romagnoli.

11 maggio 2017 lanuovaferrara.it
Acqua Ambiente Fiumi

13

Riproduzione autorizzata licenza Ars Promopress 20132017



Lunedì, 15 maggio 2017



13/05/2017 Il Resto del Carlino (ed. Ferrara) Pagina 55

13/05/2017 estense.com

12/05/2017 lanuovaferrara.it

13/05/2017 La Nuova Ferrara Pagina 17

13/05/2017 La Nuova Ferrara Pagina 19

13/05/2017 La Nuova Ferrara Pagina 30

13/05/2017 Il Resto del Carlino (ed. Ferrara) Pagina 52

13/05/2017 Il Resto del Carlino (ed. Ferrara) Pagina 54

12/05/2017 Comunicato Stampa

Cultura, acqua e paesaggi La Settimana della bonifica 1

L'innovazione in agricoltura parte da Bonifiche Ferraresi 2

Un patto per l' irrigazione 4

Il Comune di Cento incontra la Partecipanza 5

Copparo, M5S critico sull' impianto di cogenerazione 6

Province, i problemi sono aumentati 7

Vincoli paesaggistici, Partecipanza e Toselli discutono la revisione 8

«Senza fondi per il ponte» 9

FIRMATO PROTOCOLLO ANBI BONIFICHE FERRARESI CER: UN IMPEGNO COMUNE PER... 10

RASSEGNA STAMPA
Lunedì, 15 maggio 2017

Articoli



CONSORZIO PIANURA RENANA

Cultura, acqua e paesaggi La Settimana della
bonifica

QUESTA è la Settimana della bonifica. Da
oggi, come ogni anno, il Consorzio della
Pianura Renana, nell' ambito dell' evento
nazionale targato Anbi, che coinvolge 180
strutture in tutta Italia, apre le porte per
i l lustrare  le proprie att iv i tà e  i l   ruolo di
regimazione e controllo di f iumi, canali,
impianti idrovori, chiaviche, invasi e zone
vallive. 'Acqua, identità e futuro dei territori' è il
filo conduttore di questa manifestazione dal
ricco calendario di iniziative. Su tutto le visite
guidate gratuite al Museo del Saiarino, che
inaugurato ad inizio '900 per sanare una
s i t uaz i one   pa l udosa ,   d i   a l l u v i on i   ed
allagamenti, rappresenta un esempio di
archeologia industriale, ma ancora operativo
grazie a sistemi tecnologici all' avanguardia.
Da martedì sarà accessibile al pubblico anche
i l   v i c i n o  E comuseo   de l l e   Va l l i .   Con
accompagnatore ci si può inoltrare nell' area
protetta circostante, navigare in barca, fare
escursioni naturalistiche (a piedi o in bici) al
Bosco del Traversante, casse di espansione, e
zona umida del Bassarone. Seguendo la
mappa virtuale online 'Primaro.bike' si potrà conoscere anche la storia del territorio, dell' ambiente e
dei suoi habitat. Alla sala Voltini del centro culturale Cappuccini è di scena la mostra fotografica 'Ri
scatti d' acqua' di Monica Zamboni. Di cornice il convegno 'Tecniche di risparmio idrico' ed il seminario
tecnico su manutenzione e prevenzione. Poi la proiezione di videodocumentari, expo, woorkshop,
appuntamenti beneficofloreali anche nel giardino della sede consortile di Bologna, che è tappa del
percorso 'Divertiverde'. Ospiti d' onore le scolaresche.Info: 0532/808058.
Nando Magnani.
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L'innovazione in agricoltura parte da Bonifiche
Ferraresi

Jolanda di Savoia. Nella sede della più grande
società agricola italiana, Francesco Vincenzi
(presidente Anbi  Associazione Nazionale
Consorzi Gestione Tutela Territorio ed Acque
Irrigue), Federico Vecchioni (amministratore
delegato Bonifiche Ferraresi) e Massimiliano
Pederzoli (presidente del Consorzio Cer
Canale Emiliano Romagnolo) hanno firmato un
protocollo d'intesa, che apre una pagina nuova
per   l ' i r r i gaz ione   i ta l i ana :   i l   cond iv i so
riconoscimento delle positive esperienze delle
piattaforme Irrinet, Irriframe e Irrisat, nonché
dell'importanza dell'irrigazione collettiva dà
vita ad un'inedita alleanza nel campo della
ricerca irrigua. L'importante intesa prevede la
promozione, attraverso azioni comuni, dello
sv i luppo  de l le  p ia t ta fo rme  innova t i ve
nell'ambito della cosiddetta precision farming
in campo irriguo e la diffusione della loro
l'applicazione; una comune attività per la
ricerca di ulteriori tecnologie innovative verso
una sempre più razionale e parsimoniosa
g e s t i o n e   d e l l e   a c q u e   i r r i g u e ;   l a
sensibilizzazione delle istituzioni (Ministeri,
Regioni, Comuni) a tali percorsi evolutivi; la
realizzazione di comuni progetti sia nazionali
che   comun i t a r i ;   l ' a l l a r gamen to  de l l a
conoscenza verso le nuove tecnologie anche
attraverso l'elaborazione annuale di un documento di sintesi delle attività svolte e dei risultati conseguiti.
La disponibilità d'acqua ha assunto, per l'economia del nostro Paese, sempre maggiore rilevanza in
relazione allo squilibrio strutturale tra domanda crescente e risorsa disponibile, accentuato dai
cambiamenti climatici, che si manifestano con aumento delle temperature, riduzione delle precipitazioni
ed accentuata variabilità meteorologica; da qui, la necessità di mitigarne le conseguenze anche
attraverso più efficienti sistemi di uso della risorsa idrica nel rispetto del principio di utilizzazione
sostenibile, dettato dalla direttiva europea sulle acque 2000/60. Con questo accordo commenta
Vincenzi i Consorzi di bonifica accettano la sfida dell'innovazione a servizio delle aziende agricole, che
credono nel Paese Italia. Questa intesa aggiunge Vecchioni, ad di Bonifiche Ferraresi contiene un dato
imprenditoriale, che è nella mission di un'azienda, che vuole essere un hub dell'innovazione agricola
italiana. Questo Protocollo chiosa Pederzoli è un importante riconoscimento al nostro lavoro e
permetterà di sviluppare ricerche, i cui risultati potranno essere poi trasferiti in ogni territorio. A tal fine
conclude Gargano il contributo scientifico del Consorzio Cer e quello di Bonifiche Ferraresi amplieranno
l'applicazione dell'innovazione in campo irriguo, considerato che Bonifiche Ferraresi è la più grande
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azienda agricola italiana: gestisce 5.500 ettari di terreni ed è fortemente impegnata nell'introduzione di
avanzati sistemi di lavorazione.
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Un patto per l' irrigazione
Ieri a Jolanda di Savoia nella sede di Bonifiche Ferraresi, la più grande società agricola
italiana, la firma del Protocollo d' Intesa tra Francesco Vincenzi, presidente Anbi
(Associazione Nazionale...

Un patto per l' irrigazionebonifiche ferraresi E
Consorzio CERUn patto per l' irrigazioneIeri a
Jolanda di Savoia nella sede di Bonifiche
Ferraresi, la più grande società agricola
italiana, la firma del Protocollo d' Intesa tra
Francesco  V incenz i ,  p res iden te  Anb i
(Associazione Nazionale...12 maggio 2017Ieri
a Jolanda di Savoia nella sede di Bonifiche
Ferraresi, la più grande società agricola
italiana, la firma del Protocollo d' Intesa tra
Francesco  V incenz i ,  p res iden te  Anb i
(Associazione Nazionale Consorzi Gestione
Tutela Territorio e Acque Irrigue), Federico
Vecchioni ,  amminist ratore delegato d i
Bonifiche Ferraresi, e Massimiliano Pederzoli,
presidente del Consorzio C.E.R.  Canale
Emiliano Romagnolo. Un patto che apre una
pagina nuova per l' irrigazione italiana: il
condiviso r iconoscimento delle posit ive
esperienze delle piattaforme Irrinet, Irriframe e
Irrisat, nonché dell' importanza dell' irrigazione
collettiva dà vita adun' inedita alleanza nel
campo della ricerca irrigua.«L' intesa  ci
spiega Francesco Vincenzi  prevede la
promozione, attraverso azioni comuni, dello
sviluppo delle piattaforme innovative nell'
ambito della cosiddetta "precision farming" in
campo irr iguo e  la di f fusione del la  loro
applicazione; una comune attività per la ricerca di ulteriori tecnologie innovative verso una sempre più
razionale e parsimoniosa gestione delle acque irrigue; la sensibilizzazione delle istituzioni a tali percorsi
evolutivi; la realizzazione di comuni progetti sia nazionali che comunitari; l' allargamento della
conoscenza verso le nuove tecnologie anche con l' elaborazione annuale di un documento di sintesi
delle attività e dei risultati».La disponibilità d' acqua ha assunto, per l' economia del nostro Paese,
sempre più rilevanza in relazione allo squilibrio strutturale tra domanda crescente e risorsa disponibile,
accentuato dai cambiamenti climatici, che si manifestano con aumento delle temperature, riduzione
delle precipitazioni e accentuata variabilità mete; da qui, la necessità di mitigarne le conseguenze
anche con più efficienti sistemi di uso della risorsa idrica.Lauro Casoni.

12 maggio 2017 lanuovaferrara.it
ANBI Emilia Romagna

4

Riproduzione autorizzata licenza Ars Promopress 20132017



pieve di Cento

Il Comune di Cento incontra la Partecipanza

PIEVE DI CENTOScoli, scarichi e viabilità.
Sono i temi salienti affrontati, in una logica
territoriale vasta, durante l' incontro avvenuto
giovedì tra i l sindaco Fabrizio Tosell i,  i l
v i c es i ndaco  S imone  Macca f e r r i   e   l a
magistratura della Partecipanza Agraria di
Pieve di Cento. Obiett ivo del confronto,
avviare una collaborazione tra i due enti e
consolidarla nel tempo. Del resto, dei duemila
ettari del territorio centese che fa capo alle
Partecipanze, un quarto afferisce all' ente
pievese. Presente all' appuntamento, la giunta
esecutiva, composta da Adriano Govoni,
Gianni Cavicchi, Giorgio Cavicchi, Giuseppe
Busi, Salvatore Alberghini, Graziano Taddia e
Daniele Busi, che ha affrontato le diverse
questioni. Tra queste, l' attivazione, rispetto al
Malaffitto Centopievese, di tavoli di confronto
operat iv i  e progett i  partecipat iv i  per  la
valorizzazione dei luoghi. Poi l' imminente
scadenza della convenzione ventennale fra
Comune di Cento e Partecipanza di Pieve di
Cento del  Parco  ' I  Gorghi ' .  E  inf ine,   la
regolamentazione dell' area di via Buttieri e via
Taddia a Renazzo. Per «un'  immediata
operatività», il sindaco Toselli ha confermato
di voler riunire attorno al tavolo tutte le parti:
Comuni, Partecipanze, ma anche Consorzio di Bonifica, Hera ed Arpa: «Fra gli obiettivi  ha rimarcato 
anche la necessità di uniformare, pur tenendo conto di specifiche peculiarità, il trattamento delle due
Partecipanze che convivono nel medesimo territorio. Ho poi trovato una positiva collaborazione nella
Sovrintendenza e nella Regione circa la volontà di rimodulare e riparametrare i vincoli paesaggistici,
nella consapevolezza di voler mantenere, se non addirittura valorizzare, l' identità, la tradizione e la
storia di questo territorio».
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Copparo, M5S critico sull' impianto di cogenerazione

COPPARO Molte interrogazioni e interpellanze
durante  l '  u l t imo consigl io comunale di
Copparo.
Luana Veronese sul pontino Tagliapietra: il
consigliere paventava la chiusura dell' area
per decisione del gestore di interrompere la
convenzione, sostenendo la necessità di un
bando urgente per non lasciare chiusa un
anno l' area, asserendo che aveva trovato la
comunicazione nelle delibere di giunta nel sito
del Comune.
L' assessore Bertel l i  ha r isposto che la
convenzione è ancora in essere, scadrà nel
2020 e il contatto con il gestore è continuo: ci
sono state problematiche affrontate e al
momento risolte; l' area è aperta dal 15 aprile.
Per quanto riguarda la delibera, probabilmente
si trattava di una vecchia comunicazione del
sindaco in giunta, con situazione oggi ormai
risolta.
Si è parlato di qualità dell' aria ad Ambrogio,
su interpellanza di Antonio Fioravanti (Pd) che
chiedeva della situazione dell' aria (nei mesi
scorsi cattivi odori avevano preoccupato i
cittadini). Il vicesindaco Mazzali ha ribadito
che la qualità dell' aria è una delle migliori
della provincia, secondo la centralina di
Gherardi, la più vicina, e comunque gli odori ora sono scomparsi.
I componenti del gruppo M5S, Valentina Binelli ed Ugo Selmi, hanno chiesto i dati sulla concentrazione
del Glifosato nelle acque del Comune.
Mazzali ha risposto che al momento non ce ne sono (la legge non prevede di cercarlo, ma Arpae tiene
monitorato). Comunque, Mazzali ha ribadito che l' acqua degli acquedotti è da considerare sicura.
Sempre Mazzali ha risposto a Fioravanti, che chiedeva della frana nel canale acque alte costeggiante
via Faccini ad Ambrogio: il Consorzio di Bonifica è stato informato e sta studiando l' intervento.
Infine, i consiglieri M5S hanno chiesto i dati sulla sperimentazione per l' impianto di cogenerazione a
servizio del complesso sportivo di via dello Sport. Per un investimento di 300.000 euro, hanno chiesto i
dati raccolti e l' eventuale ritorno economico. Mazzali ha risposto di non poterli fornire, dato che per un
guasto l' impianto ha avuto un periodo di fermo. Selmi ha fatto notare come due anni siano un tempo
congruo per averli e si è dichiarato insoddisfatto.
(ale.bas.)
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Copparo

Province, i problemi sono aumentati

Gentile direttore,durante l' ultima seduta del
consiglio comunale di Copparo è stato portato
al l '  ord ine del  g iorno un'   in terpel lanza
riguardante  lo stato precar io del  ponte
Mar ighel la sul la st rada che conduce a
Gradizza. Tale ponte è stato chiuso al traffico
pesante alla fine del 2015 su segnalazione del
Consorzio di Bonifica che ne segnalava il
grave stato di  ammaloramento,  tale da
richiederne la demolizione e successiva
ricostruzione (fonte Nuova Ferrara del 4
settembre 2015). Da allora la situazione è
rimasta inalterata, con il transito a senso unico
alternato  l imitato al le auto e furgoni.La
situazione è in stallo, almeno per quanto
riportato dal sindaco Nicola Rossi, per via
della ormai totale assenza di fondi da parte
de l la  Prov inc ia   (d i  cu i   i l   s indaco è  ex
vicepresidente) che non può espletare le
proprie funzioni di manutenzione e gestione
della rete stradale, tra cui il ponte Marighella,
di competenza.Già, le Province... Le stesse
che la legge Delrio, in vigore dal 7 aprile 2014
prometteva di abolire? Almeno così dicevano i
proclami dell' allora ministro alle infrastrutture
appartenente al Pd. Purtroppo le cose non
sono andate come si pensava, l' unica cosa
che la legge Delrio ha abrogato è l' elezione diretta dei rappresentanti dei cittadini nei consigli
provinciali. I problemi invece sono rimasti, anzi aumentati. Il taglio di 3 miliardi imposto alle province
dalla legge finanziaria del 2015, sempre targata Pd, ha gettato questi enti nel caos più totale. Siamo
ormai nella situazione in cui un sindaco del Pd lamenta un fortissimo disservizio nella gestione pubblica
per via di leggi varate da un governo a maggioranza dello stesso partito. Questo è stato oggetto di
discussione nel consiglio di mercoledì scorso, con l' unico risultato che non c' è nulla da fare. Dovremo
arrivare alla chiusura del ponte perché ormai pericoloso? Il Movimento ha sempre considerato le
Province enti non necessari, da abolire dopo attenta valutazione riformando l' articolo della Costituzione
che le legittima. Non certo nella maniera in cui si voleva fare prima dello scorso 4 dicembre quando l'
esito del referendum ha cassato quella scellerata riforma che si proponeva...sempre targata
Pd....Movimento Cinque Stelle Copparo.
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CENTO

Vincoli paesaggistici, Partecipanza e Toselli
discutono la revisione

VALORIZZAZIONE del territorio e revisione
dei vincoli paesaggistici sui terreni. Sono
alcuni degli argomenti toccati nell' incontro che
si è svolto giovedì tra i rappresentanti della
Partecipanza Agraria di Pieve di Cento, il
sindaco di Cento Fabrizio Toselli e il suo vice
S imone  Macca fe r r i .   La  v i s i ta  de i  due
amministratori ha avuto lo scopo di avviare un
percorso di area territoriale vasta con l' ente
pievese, che gestisce un quarto dei duemila
ettari di territorio delle Partecipanza nel
terr i torio Centese. La giunta esecutiva,
composta da Adriano Govoni, Gianni Cavicchi,
Giorgio Cavicchi, Giuseppe Busi, Salvatore
Alberghini, Graziano Taddia e Daniele Busi,
ha proposto le tematiche di dibattito salienti:
scoli, scarichi e viabilità. I componenti dell'
ente agrar io hanno  inol t re avanzato  la
proposta di attivare tavoli di confronto operativi
e progetti operativi in merito al territorio del
Malaffitto Centopievese, sia allo scopo di
risolvere le problematiche esistenti, sia per
promuovere idee di valorizzazione di luoghi
che rappresentano la storia del territorio. Sul
tavolo sono stati messi anche l' imminente scadenza della convenzione ventennale fra Comune di Cento
e Partecipanza di Pieve di Cento sul Parco 'I Gorghi' e la regolamentazione dell' area di via Buttieri e via
Taddia a Renazzo. Il sindaco Toselli ha proposto «l' immediata operatività» e ha confermato la volontà
di voler riunire attorno allo stesso tavolo tutte le parti: Comuni, Partecipanze, ma anche Consorzio di
Bonifica, Hera ed Arpa, per lavorare congiuntamente su tutti i punti sollevati.
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COPPARO MOVIMENTO 5 STELLE

«Senza fondi per il ponte»

LE DIFFICOLTÀ della provincia ferrarese sono
state al centro dell' ultimo consiglio comunale
copparese, a seguito di un' interpellanza di
Forza Italia riguardante lo stato precario del
ponte Marighella. Il ponte è stato chiuso al
t ra f f i co  pesante  a l la   f ine  de l  2015 su
segnalazione del Consorzio di Bonifica che ne
segnalava il grave stato di ammaloramento.
Da allora la situazione è rimasta inalterata. «La
situazione è in stallo, per via dell' assenza di
f ond i   da  pa r t e  de l l a  P rov inc i a ,   l o   ha
confermato il sindaco Rossi  dice Ugo Selmi
del Movimento 5 Stelle . La legge Delrio
prometteva di abolire le Province. Le cose non
sono andate così, l' unica cosa abrogata è
stata l' elezione diretta dei rappresentanti dei
cittadini.
I   p r ob l em i   i n vece   sono   r imas t i ,   anz i
aumentati».
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FIRMATO PROTOCOLLO ANBI BONIFICHE
FERRARESI CER: UN IMPEGNO COMUNE PER LA
RICERCA NEL CAMPO DELL'IRRIGAZIONE

A Jolanda di Savoia, nella sede della più
grande società agricola italiana, Francesco
Vincenzi   (Presidente ANBI Associazione
Nazionale Consorzi Gestione Tutela Territorio
ed Acque  I r r igue),  Feder ico Vecchioni
(Amministratore Delegato Bonifiche Ferraresi)
e Massimiliano Pederzoli (Presidente del
C o n s o r z i o   C . E . R .  Cana le  Emi l iano
Romagnolo) hanno firmato un Protocollo
d'Intesa, che apre una pagina nuova per
l ' i r r i g a z i o n e   i t a l i a n a :   i l   c o n d i v i s o
riconoscimento delle positive esperienze delle
piattaforme Irrinet, Irriframe e Irrisat, nonché
dell'importanza dell'irrigazione collettiva dà
vita ad un'inedita alleanza nel campo della
ricerca irrigua. L'importante intesa prevede la
promozione, attraverso azioni comuni, dello
sv i luppo  de l le  p ia t ta fo rme  innova t i ve
nell'ambito della cosiddetta precision farming
in campo irriguo e la diffusione della loro
l'applicazione; una comune attività per la
ricerca di ulteriori tecnologie innovative verso
una sempre più razionale e parsimoniosa
g e s t i o n e   d e l l e   a c q u e   i r r i g u e ;   l a
sensibilizzazione delle istituzioni (Ministeri,
Regioni, Comuni) a tali percorsi evolutivi; la
realizzazione di comuni progetti sia nazionali
che   comun i t a r i ;   l ' a l l a r gamen to  de l l a
conoscenza verso le nuove tecnologie anche attraverso l'elaborazione annuale di un documento di
sintesi delle attività svolte e dei risultati conseguiti. La disponibilità d'acqua ha assunto, per l'economia
del nostro Paese, sempre maggiore rilevanza in relazione allo squilibrio strutturale tra domanda
crescente e risorsa disponibile, accentuato dai cambiamenti climatici, che si manifestano con aumento
delle temperature, riduzione delle precipitazioni ed accentuata variabilità meteorologica; da qui, la
necessità di mitigarne le conseguenze anche attraverso più efficienti sistemi di uso della risorsa idrica
nel rispetto del principio di utilizzazione sostenibile, dettato dalla Direttiva Europea sulle Acque 2000/60.
Con questo accordo commenta Francesco Vincenzi, Presidente di ANBI i Consorzi di bonifica accettano
la sfida dell'innovazione a servizio delle aziende agricole, che credono nel Paese Italia. Questa intesa
aggiunge Federico Vecchioni, Amministratore Delegato di Bonifiche Ferraresi contiene un dato
imprenditoriale, che è nella mission di un'azienda, che vuole essere un hub dell'innovazione agricola
italiana. Questo Protocollo chiosa Massimiliano Pederzoli, Presidente del Consorzio C.E.R. è un
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importante riconoscimento al nostro lavoro e permetterà di sviluppare ricerche, i cui risultati potranno
essere poi trasferiti in ogni territorio." A tal fine conclude Massimo Gargano, Direttore Generale ANBI  il
contributo scientifico del Consorzio C.E.R. e quello di Bonifiche Ferraresi amplieranno l'applicazione
dell'innovazione in campo irriguo, considerato che Bonifiche Ferraresi è la più grande azienda agricola
italiana: gestisce 5.500 ettari di terreni ed è fortemente impegnata nell'introduzione di avanzati sistemi di
lavorazione.

12 maggio 2017 Comunicato Stampa
Comunicati Stampa Emilia Romagna< Segue

11

Riproduzione autorizzata licenza Ars Promopress 20132017



Lunedì, 15 maggio 2017



14/05/2017 La Nuova Ferrara Pagina 16

14/05/2017 La Nuova Ferrara Pagina 49

13/05/2017 lanuovaferrara.it

13/05/2017 lanuovaferrara.it

13/05/2017 Comunicato Stampa

14/05/2017 La Nuova Ferrara Pagina 48

Gioco d' azzardo e Cona: i nodi M5s 1

Più piste ciclabili e strade sicure anche per i pedoni 2

Il Comune di Cento incontra la Partecipanza 3

Copparo, M5S critico sull' impianto di cogenerazione 4

COLDIRETTI: 16 ANNI DI EDUCAZIONE ALLA CAMPAGNA AMICA CONSORZIO DI... 5

Lavori di Hera Domani l' acqua avrà cali di pressione 7

RASSEGNA STAMPA
Lunedì, 15 maggio 2017

Articoli



Gioco d' azzardo e Cona: i nodi M5s
Incontro tra i consiglieri regionali e gli iscritti sui temi caldi Ancora nessuna posizione
sulla vaccinazione obbligatoria

Una giornata organizzata a livello regionale,
per dare modo ai consiglieri regionali di
i l lus t rare  le   loro  proposte  in  cons ig l io
regionale, e nella seconda parte, dare la
possibilità ai cittadini iscritti al M5s di spiegare
le tematiche su determinati da loro segnalate
entro l' 11 maggio.
Questa in estrema sintesi la giornata di ieri che
il movimento pentastellato ha organizzato all'
Hotel Duca d' Este. Come consiglieri regionali
erano presenti Gianluca Sassi, Raffaella
Sensol i ,  Luca Bertani .  Tra  i  consigl ier i
comunali, Claudio Fochi ha spiegato i temi da
lui portati: il gioco d' azzardo e la detassazione
per i Consorzi di Bonifica.
«In merito al gioco d' azzardo abbiamo già
fatto 4 atti e preparato un ordine del giorno da
discutere in consiglio comunale. Si tratta di
discutere sulla premialità del 5% per finanziare
quelle attività che rinunciano ai proventi
derivanti dalle slot. Vogliamo dare qualcosa di
concreto a queste attività slot free».
L' altro tema affrontato dal consigliere è la
tassazione sugli impianti di bonifica.
«Su 180 impianti presenti a Ferrara, circa 30
sono tassati, e non lo troviamo giusto, dato che
i  Conso r z i   s ono   queg l i   imp i an t i   c he
permettono di mantenere asciutto il territorio».
La consigliera regionale Raffaella Sensoli, ha spiegato la proposta del M5s in merito all' attivazione di
un punto di primo soccorso all' ex ospedale Sant' Anna, destinato ai codici verdi e bianchi, quelli di
minore gravità«A causa anche dei ritardi della metro, è importante un punto più vicino, soprattutto per
anziani e mamme. In questo modo si snellisce il pronto soccorso di Cona, e il punto consente ai cittadini
di ricorrervi anche quando il medico di base non c' è».
Silenzio stampa invece sul tema vaccini obbligatori anche per l' ingresso alle elementari, norma che
verrà votata dal governo venerdì prossimo.
«Non vogliamo che le nostre dichiarazioni siano strumentalizzate dal Pd, prima di tutto la salute dei
bambini.
Ma presto avrete nostre notizie», fa sapere la consigliera regionale Sensoli.
Veronica Capucci©RIPRODUZIONE RISERVATA.
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Più piste ciclabili e strade sicure anche per i pedoni
Portomaggiore, per le opere già esistenti iniziano i lavori Sarà realizzato il tratto tra via
Volpi e via Ricostruzione

PORTOMAGGIORELa giunta comunale di
Portomaggiore ha approvato nei giorni scorsi
una delibera, che riguarda il «potenziamento
del le  p is te  c ic lopedonal i  de l   ter r i to r io
comunale e messa in sicurezza dei punti critici
per l' utenza debole». In particole, la giunta ha
approvato «il progetto di fattibilità tecnica ed
econom i ca   pe r   po t e r l o   c and i da r e   a i
finanziamenti del programma di attuazione del
Piano nazionale di sicurezza stradale», come
spiega i l  vicesindaco Andrea Baraldi.  I l
progetto prevede un cofinanziamento con lo
Stato al 50% delle spese sostenute per
realizzare i progetti, nel caso in cui venissero
attuati. I progetti che la giunta del comune di
Portomaggiore ha approvato, sono tre. Il primo
riguarda la realizzazione di una pista ciclo
pedonale d i  co l legamento d i  due  t rat t i
esistenti, ed è i l   tratto compreso tra via
Ricostruzione e Ponte Volpi. Questo tratto
congiunge la pista ciclabile già esigente
davanti  la scuola Nigrisol i  con una rete
ciclopedonale che unisce Portomaggiore a
Portoverrara. Il secondo progetto è la messa in
sicurezza della pista ciclopedonale che unisce
Portomaggiore a Portoverarra. Si tratta di una
pista già esistente e molto frequentata, come
spiega il vicesindaco, ma in alcuni tratti presenta segni di usura del tempo, per cui deve essere
ripristinata. Non solo, «costeggia un canale, e in alcuni punti è franata, per cui se il finanziamento viene
concesso, prima ripariamo le frane, in accordo con il Consorzio di Bonifica, poi provvediamo alla pista e
alla sua messa in sicurezza», spiega ancora Baraldi. Il terzo e ultimo progetto, è la messa in sicurezza
di alcuni punti critici per l' utenza debole con la realizzazione di un attraversamento pedonale e ciclabile
con il semaforo. «Questo mette in sicurezza il pedone, e permette allo stesso tempo, di calmierare la
velocità degli automobilisti. Si pensa di installare i semafori in via Kenya e in via Eppi», conclude il
vicesindaco, che fa sapere anche che l' importo complessivo dei tre progetti è di 316mila euro, di cui
metà a carico del Comune e l' altra metà a carico dello Stato, se dovessero essere approvati. «Abbiamo
tutte la carte in regola perché il progetto venga approvato», afferma fiducioso il vicesindaco.
Veronica Capucci.
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Il Comune di Cento incontra la Partecipanza
PIEVE DI CENTO. Scoli, scarichi e viabilità. Sono i temi salienti affrontati, in una logica
territoriale vasta, durante l' incontro avvenuto giovedì tra il sindaco Fabrizio Toselli, il
vicesindaco...

PIEVE DI CENTO. Scoli, scarichi e viabilità.
Sono i temi salienti affrontati, in una logica
territoriale vasta, durante l' incontro avvenuto
giovedì tra i l sindaco Fabrizio Tosell i,  i l
v i c es i ndaco  S imone  Macca f e r r i   e   l a
magistratura della Partecipanza Agraria di
Pieve di Cento. Obiett ivo del confronto,
avviare una collaborazione tra i due enti e
consolidarla nel tempo. Del resto, dei duemila
ettari del territorio centese che fa capo alle
Partecipanze, un quarto afferisce all' ente
pievese. Presente all' appuntamento, la giunta
esecutiva, composta da Adriano Govoni,
Gianni Cavicchi, Giorgio Cavicchi, Giuseppe
Busi, Salvatore Alberghini, Graziano Taddia e
Daniele Busi, che ha affrontato le diverse
questioni. Tra queste, l' attivazione, rispetto al
Malaffitto Centopievese, di tavoli di confronto
operat iv i  e progett i  partecipat iv i  per  la
valorizzazione dei luoghi. Poi l' imminente
scadenza della convenzione ventennale fra
Comune di Cento e Partecipanza di Pieve di
Cento del  Parco  ' I  Gorghi ' .  E  inf ine,   la
regolamentazione dell' area di via Buttieri e via
Taddia a Renazzo. Per «un'  immediata
operatività», il sindaco Toselli ha confermato
di voler riunire attorno al tavolo tutte le parti:
Comuni, Partecipanze, ma anche Consorzio di
Bonifica, Hera ed Arpa: «Fra gli obiettivi  ha rimarcato  anche la necessità di uniformare, pur tenendo
conto di specifiche peculiarità, il trattamento delle due Partecipanze che convivono nel medesimo
territorio. Ho poi trovato una positiva collaborazione nella Sovrintendenza e nella Regione circa la
volontà di rimodulare e riparametrare i vincoli paesaggistici, nella consapevolezza di voler mantenere,
se non addirittura valorizzare, l' identità, la tradizione e la storia di questo territorio».
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Copparo, M5S critico sull' impianto di cogenerazione
COPPARO . Molte interrogazioni e interpellanze durante l' ultimo consiglio comunale di
Copparo.Luana Veronese sul pontino Tagliapietra: il consigliere paventava la chiusura
dell' area per decisione del...

COPPARO   .  Mo l t e   i n t e r r o g a z i o n i   e
interpellanze durante l '  ult imo consigl io
comunale di Copparo.Luana Veronese sul
pontino Tagliapietra: il consigliere paventava
la chiusura dell' area per decisione del gestore
di interrompere la convenzione, sostenendo la
necessità di un bando urgente per non lasciare
chiusa un anno l' area, asserendo che aveva
trovato la comunicazione nelle delibere di
giunta nel sito del Comune. L' assessore
Bertelli ha risposto che la convenzione è
ancora in essere, scadrà nel 2020 e il contatto
con i l  gestore è continuo: ci  sono state
problematiche affrontate e al momento risolte;
l' area è aperta dal 15 aprile. Per quanto
riguarda la delibera, probabilmente si trattava
di una vecchia comunicazione del sindaco in
giunta, con situazione oggi ormai risolta.Si è
parlato di qualità dell' aria ad Ambrogio, su
interpellanza di Antonio Fioravanti (Pd) che
chiedeva della situazione dell' aria (nei mesi
scorsi cattivi odori avevano preoccupato i
cittadini). Il vicesindaco Mazzali ha ribadito
che la qualità dell' aria è una delle migliori
della provincia, secondo la centralina di
Gherardi, la più vicina, e comunque gli odori
ora sono scomparsi.I componenti del gruppo
M5S, Valentina Binelli ed Ugo Selmi, hanno
chiesto i dati sulla concentrazione del Glifosato nelle acque del Comune. Mazzali ha risposto che al
momento non ce ne sono (la legge non prevede di cercarlo, ma Arpae tiene monitorato). Comunque,
Mazzali ha ribadito che l' acqua degli acquedotti è da considerare sicura.Sempre Mazzali ha risposto a
Fioravanti, che chiedeva della frana nel canale acque alte costeggiante via Faccini ad Ambrogio: il
Consorzio di Bonifica è stato informato e sta studiando l' intervento.Infine, i consiglieri M5S hanno
chiesto i dati sulla sperimentazione per l' impianto di cogenerazione a servizio del complesso sportivo
di via dello Sport. Per un investimento di 300.000 euro, hanno chiesto i dati raccolti e l' eventuale ritorno
economico. Mazzali ha risposto di non poterli fornire, dato che per un guasto l' impianto ha avuto un
periodo di fermo. Selmi ha fatto notare come due anni siano un tempo congruo per averli e si è
dichiarato insoddisfatto. (ale.bas.)
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TORNA LA CARICA DEI 2000 BAMBINI

COLDIRETTI: 16 ANNI DI EDUCAZIONE ALLA
CAMPAGNA AMICA CONSORZIO DI BONIFICA:
SENSIBILIZZARE E' UN ATTO DI
RESPONSABILITA'

Ci apprestiamo a celebrare la 16° edizione di
Educazione alla Campagna Amica e lo faremo
nel modo migliore: con i bambini con i quali
abbiamo condiviso i nostri valori, ai quali
abbiamo parlato di chilometro zero, di rispetto
per l'ambiente e di sane abitudini alimentari, e
ai quali speriamo di avere trasmesso il senso
di appartenenza verso il proprio territorio e
l'inscindibile legame che fa di un gruppo di
persone una comunità. Così Marco Crotti,
presidente di Coldiretti Piacenza annuncia la
festa finale dei progetti educativi di Coldiretti
Piacenza e del Consorzio di Bonifica che avrà
luogo nella mattinata di venerdì 19 maggio sul
Pubblico Passeggio con oltre 2000 bambini
provenienti da tutta la provincia. Durante la
mattinata, dalle ore 9.00 verranno svelati i
vincitori con la premiazione dei migliori
elaborati del progetto di Educazione alla
Campagna Amica dal titolo Paesaggio rurale e
produzioni tipiche. Le relazioni tra l'uomo,
l'ambiente e l'agricoltura del nostro territorio e
quello del Consorzio di Bonifica di Piacenza e
ANBI Emilia Romagna Acqua e Territorio che
ha cercato di stimolare le giovani generazioni
di studenti ad intervenire sulla loro realtà più
ravv i c ina ta ,  que l l a  de l l a   l o ro  c lasse ,
m i g l i o r a n d o   u n o   s p a z i o   v e r d e   n o n
sufficientemente valorizzato all'interno della struttura attraverso l'utilizzo virtuoso della risorsa naturale
acqua. Il programma di Educazione alla Campagna Amica promosso da Coldiretti Donne Impresa ha
l'obiettivo, spiega Crotti, di far riscoprire agli alunni il ruolo dell'agricoltura nella gestione del paesaggio
e dell'ambiente, insieme alle produzioni che caratterizzano ogni singolo territorio dal pomodoro al latte,
dal grano al vino, sino al legno e al miele. Il programma inoltre promuove tra i ragazzi la cultura del
paesaggio e fa riscoprire il ruolo dell'agricoltura sia per la gestione del territorio, sia per la produzione
dei prodotti tipici. Tantissimi sono i partner che collaborano nella realizzazione concreta dei progetti
testimoniandone la bontà e all'organizzazione della festa finale: la Fondazione Campagna Amica, il
Provveditorato di Piacenza, la Prefettura di Piacenza, la Provincia di Piacenza, il Comune di Piacenza,
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la Camera di Commercio, la Banca di Piacenza, l'Università Cattolica del Sacro Cuore di Piacenza, il
polo territoriale di Piacenza del Politecnico di Milano, il Consorzio Grana Padano, il Consorzio Agrario
Terrepadane, Cio, l'Associazione Apicoltori, l'Azienda USL di Piacenza, l'Ordine dei Medici Chirurgi e
Odontoiatri di Piacenza, l'Associazione Il Cuore di Piacenza, l'Associazione Autonoma Diabetici
Piacentini, le Associazioni del Dono (AIDO, ADMO e AVIS), l'Associazione Panificatori di Piacenza,
l'Associazione Italiana Celiachia, l'Associazione Gelatieri Artigiani Piacentini, Museo Civico di Storia
Naturale, Società Piacentina di Scienze Naturali, Urban Hub (Maker Room) , Skyview. Gli studenti
avranno una parte attiva nella realizzazione dei numerosi laboratori messi a disposizione dai partener e,
dopo il saluto delle autorità presenti e la premiazione dei vincitori dei concorsi, la tradizionale merenda
con il km zero di Campagna Amica. La stampa è invitata a partecipare Venerdì 19 maggio 2017 alle ore
9.00 Pubblico Passeggio  Piacenza Si allega manifesto Nelle foto: Marco Crotti presidente di Coldiretti
Piacenza e Fausto Zermani presidente del Consorzio di Bonifica di Piacenza ed una foto della festa
dello scorso anno. Coldiretti Piacenza autorizza la libera e gratuita pubblicazione delle immagini Per
approfondimenti: Cinzia Pastorelli Ufficio Relazioni Esterne Coldiretti Piacenza 366/4074670 Andrea
Gavazzoli Ufficio Stampa Consorzio di Bonifica di Piacenza 339/8837706
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san biagio

Lavori di Hera Domani l' acqua avrà cali di pressione

SAN BIAGIOSono in dirittura d' arrivo i lavori
svolti da Hera per migliorare e rendere più
sicuro il sistema di distribuzione idrico della
zona di San Biagio.
Domani sarà realizzato il collegamento alla
rete del primo tratto della nuova condotta. Per
questo domani dalle 6 alle 14.30, si potranno
verificare cali di pressione della rete idrica
negli abitati di Filo, Case Selvatiche, Molino Di
Filo, Longastrino e Anita nei comuni di Argenta
e Alfonsine.
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Più piste ciclabili e strade sicure anche per i pedoni
Portomaggiore, per le opere già esistenti iniziano i lavori Sarà realizzato il tratto tra via
Volpi e via Ricostruzione

Più piste ciclabilie strade...Più piste ciclabilie
s t r a d e   s i c u r e a n c h e   p e r   i
pedoniPortomaggiore, per  le opere già
esistenti iniziano i lavoriSarà realizzato il tratto
tra via Volpi e via Ricostruzione14 maggio
2017PORTOMAGGIORE. La giunta comunale
di Portomaggiore ha approvato nei giorni
s co r s i   u na   de l i b e r a ,   c he   r i g ua r da   i l
«potenziamento delle piste ciclopedonali del
territorio comunale e messa in sicurezza dei
punti critici per l' utenza debole». In particole,
la giunta ha approvato «il progetto di fattibilità
tecnica ed economica per poterlo candidare ai
finanziamenti del programma di attuazione del
Piano nazionale di sicurezza stradale», come
spiega i l  vicesindaco Andrea Baraldi.  I l
progetto prevede un cofinanziamento con lo
Stato al 50% delle spese sostenute per
realizzare i progetti, nel caso in cui venissero
attuati. I progetti che la giunta del comune di
Portomaggiore ha approvato, sono tre. Il primo
riguarda la realizzazione di una pista ciclo
pedonale d i  co l legamento d i  due  t rat t i
esistenti, ed è i l   tratto compreso tra via
Ricostruzione e Ponte Volpi. Questo tratto
congiunge la pista ciclabile già esigente
davanti  la scuola Nigrisol i  con una rete
ciclopedonale che unisce Portomaggiore a
Portoverrara. Il secondo progetto è la messa in sicurezza della pista ciclopedonale che unisce
Portomaggiore a Portoverarra. Si tratta di una pista già esistente e molto frequentata, come spiega il
vicesindaco, ma in alcuni tratti presenta segni di usura del tempo, per cui deve essere ripristinata. Non
solo, «costeggia un canale, e in alcuni punti è franata, per cui se il finanziamento viene concesso, prima
ripariamo le frane, in accordo con il Consorzio di Bonifica, poi provvediamo alla pista e alla sua messa
in sicurezza», spiega ancora Baraldi. Il terzo e ultimo progetto, è la messa in sicurezza di alcuni punti
critici per l' utenza debole con la realizzazione di un attraversamento pedonale e ciclabile con il
semaforo. «Questo mette in sicurezza il pedone, e permette allo stesso tempo, di calmierare la velocità
degli automobilisti. Si pensa di installare i semafori in via Kenya e in via Eppi», conclude il vicesindaco,
che fa sapere anche che l' importo complessivo dei tre progetti è di 316mila euro, di cui metà a carico
del Comune e l' altra metà a carico dello Stato, se dovessero essere approvati. «Abbiamo tutte la carte
in regola perché il progetto venga approvato», afferma fiducioso il vicesindaco.Veronica Capucci.
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Nelle campagne emiliane si sperimenta l' irrigazione di precisione Per produrre più cibo
consumando il 60% in meno

Un drone per risparmiare acqua 13 litri in meno a
pomodoro

BUDRIO ( BOLOGNA). I campi di patate, nelle
aziende attorno all' Acqua Campus del Cer,
canale emiliano romagnolo, sono verdissimi.
«L' impianto di irrigazione  spiega Paolo
Mannini, direttore scientifico del Cer  non si
vede perché è interrato e distribuisce l' acqua
goccia a goccia. Così bagna le radici quanto
basta e l' acqua, non arrivando in superficie,
non evapora». Prima Giornata nazionale dell'
innovazione per l' irrigazione, organizzata dall'
Anbi, Associazione nazionale dei 144 consorzi
di bonifica italiani, con una rete di 180.000
chilometri di canali. «Nel 1900  racconta
Mannini  ogni abitante della Terra aveva a
disposizione 7,91 ettari di terreno. Nel 2050
sa remo  7 ,5  m i l i a rd i   e  ognuno  av rà  a
disposizione soltanto 1,6 ettari. Conseguenza:
dovremo aumentare  la produzione per
sfamare tutti e dovremo farlo usando meno
acqua. Già adesso stiamo facendo passi in
avanti: dove si usa l' irrigazione di precisione
si risparmia il 60% dell' acqua».
Insomma, se oggi per un chilo di pomodori
servono 214 litri, presto ne potrebbero bastare
86.
Sembra di essere nel futuro, nell' Acqua
Campus. Droni in aria, con sensori termici che
rilevano la dimensione dei frutti appena spuntati, le zone dei campi che hanno sete e quelle che invece
hanno troppa acqua. Inviano i comandi ai computer che guidano i "rotoloni" o i "pivot", grandi macchine
rotanti che possono avere braccia lunghe un chilometro. Altri segnali arrivano dai satelliti, che studiano
la "tessitura del terreno" come fosse un abito e lo "stadio fenologico" della coltura: ci sono momenti in
cui bisogna togliere l' acqua (stress idrico) perché servirebbe solo a fare crescere foglie e legno e non il
frutto. Tutto questo è coordinato da Irriframe, il portale dell' irrigazione dell' Anbi, che con sms e altro
dice ai coltivatori quando e come aprire i rubinetti. Un importante protocollo d' intesa è stato siglato nei
giorni scorsi da Anbi, Cer e Bonifiche ferraresi di Jolanda di Savoia (la più grande azienda agricola
italiana, con 5.500 ettari di terreno, di cui sono soci fra gli altri Carlo De Benedetti ed i Consorzi agrari
della Coldiretti) per un impegno comune nella ricerca nel campo dell' irrigazione.
Nel 2002 il professor A.Y.Hoekstra, dell' Università di Twente in Olanda, ha presentato i suoi studi sull'
impronta idrica o water foodprint (WF), che è un indicatore del consumo di acqua dolce e include sia l'
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uso diretto che indiretto da parte di un produttore o di un consumatore. Da allora i numeri del WF (per 1
chilo di mele 822 litri d' acqua, 1673 per il riso, 5053 per i fagioli) hanno fatto il giro del mondo. «Il
professor Hoekstra  dice Alessandro Manzardo, del dipartimento di ingegneria industriale dell'
Università di Padova  ha avuto il grande merito di fare comprendere a tutti quanto sia necessario un
uso responsabile dell' acqua. Ma noi stiamo lavorando a un sistema di valutazione più ampio. Se un
pomodoro viene coltivato a Vicenza, ricca d' acqua, ha un impatto ambientale diverso da quello coltivato
in zone desertiche o colpite da siccità. E poi va valutato anche il vasetto di vetro in cui viene messa la
passata, che provoca emissioni inquinanti nell' atmosfera. Vanno misurate l' eutrofizzazione delle
acque, l' acidificazione, l' ecotossicità». «Noi non consumiamo acqua  dice Francesco Vincenzi,
presidente dell' Anbi  ma la usiamo, e nel miglior modo possibile, per restituirla poi ai canali e al suolo.
A chi ci accusa di "sprecarla" per fare crescere le mele, potremmo chiedere quanta acqua serve per un
iPad o un paio di jeans. Ma noi vogliamo essere nel futuro. Con Vodafone stiamo preparando un' intesa
per monitorare con sensori tutti i canali del consorzi, per conoscere i pericoli di siccità o di alluvione. In
Italia l' 85% dei campi debbono essere irrigati.
Con Irriframe già risparmiamo 500 milioni di metri cubi all' anno. Sono i primi passi. Ma nella giusta
direzione».
©RIPRODUZIONE RISERVATA Il protocollo d' intesa sulla ricerca siglato anche da Bonifiche ferraresi,
la più grande azienda italiana CAMPI HITECH Sopra, un sensore da inserire nel terreno per monitorare
la presenza di acqua. Nella foto grande, un drone sorvola una coltivazione. SE A INNAFFIARE È IL
COMPUTER Un braccio automatizzato per l' irrigazione: l' erogazione dell' acqua è gestita da computer
che elaborano i dati raccolti da droni e sensori.

JENNER MELETTI

16 maggio 2017
Pagina 35 La Repubblica

ANBI Emilia Romagna< Segue

2

Riproduzione autorizzata licenza Ars Promopress 20132017



Anbi: ad Acqua Campus la 1° Giornata Nazionale
dell' Innovazione per l' Irrigazione

I r r igazione,  con un occhio at tento a l le
tecnologie  innovative a supporto di  un'
agricoltura di qualità. E' il tema affrontato ad
Acqua Campus , area ricerca del Consorzio di
II grado per il CER a Mezzolara di Budrio, in
provincia di Bologna, in occasione della 1°
Giornata Nazionale dell' Innovazione per l'
Irrigazione , voluta dall' ANBI per approfondire
le tecniche più moderne per l' utilizzo della
risorsa idrica in ambito agricolo. Nel video
interviste a: MASSIMILIANO PEDERZOLI,
presidente CER e presidente ANBI Emilia
R omagn a   FRANCESCO  V INCENZ I ,
presidente ANBI.
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CODIGORO C' ERANO ANCHE I CICLISTI GIUNTI CON IL BUS E LA BICI AL SEGUITO

«La Pomposia: bella esperienza da ripetere»

QUASI UNA quarantina di partecipanti (foto),
rigorosamente in biciletta  tra cui una coppia
di belgi, altri da Vigarano, dal Veneto e una
nutrita rappresentanza di ciclisti del Delta  ha
preso parte al debutto di  'La Pomposia',
promossa da Ascom Ferrara col comune di
Codigoro. «Siamo molto soddisfatti  dice il
sindaco Sabina Zanardi  l' iniziativa è da
ripetere».
«CONCORDO con il sindaco  gli fa eco il
presidente di Ascom Codigoro, Massimo
Biolcatti  tutti i partecipanti si sono divertiti e
hanno ammirato le cose belle del nostro
territorio, l' unico neo è l' arrivo alle 11 in
pul lman per chi vuole portarsi  le bici  al
seguito: un orario che va assolutamente
anticipato». La carovana di ciclisti  dopo la
partenza dalla stazione ferroviaria di Codigoro,
dove hanno incontrato i partecipanti giunti con
il bus da Ferrara  si è diretta al Consorzio di
Bonif ica dove una guida ha  i l lustrato  i l
funzionamento del l '   impianto  idrovoro,
mostrando le grandi macchine idrovore che
impediscono gli allagamenti nelle campagne
in caso di piogge violente. Un salto alla 'città degli aironi' sorta dietro l' ex zuccherificio, sempre
accompagnati da guide, sosta per un pranzo veloce e conclusione nel millenario complesso
pomposiano, alla scoperta dell' abbazia benedettina, del campanile, dei chiostri e del Palazzo della
Ragione.
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Piove, due paesi in tilt Disagi e allagamenti
Problemi a Sant' Agostino e San Carlo. Acqua nei garage e negli scantinati Il tubo della
fognatura principale non ha retto. Molte le lamentele

SAN CARLOIl violento nubifragio che si è
abbattuto nelle prime ore di ieri notte ha avuto,
come zona più colpita, il centro di San Carlo
con ripercussioni anche a S.Agostino e parte
del territorio di Mirabello. Tanti i disagi e gli
allagamenti che hanno messo a dura prova i
Vigili del Fuoco, la Protezione Civile e l '
apparato comunale di Terre del Reno. A S.
Carlo ancora una volta la zona più colpita dagli
allagamenti è stata quella di via Frutteti, via
Bernini e via Palladio che hanno un sistema
fognario che va sempre in crisi in presenza di
p ioggie abbondant i . I l   tubo del la   fogna
principale del comune di Sant' Agostino,
malconcio da anni, non ha retto alla forte
pioggia di domenica notte. Hera e il comune
avevano già previsto il risanamento, i lavori
partiranno tra qualche settimana . Il tubo
fognario sarà rivestito dall' interno con una
guaina . Questa matt ina i l  commissario
prefettizio Adriana Sabato incontrerà ad un
tavolo i tecnici di Hera per prendere delle
concrete soluzioni in merito alle criticità delle
fogne su San Carlo. Molte  le  lamentele
presentate in comune con la richiesta di un
intervento forte per el iminare  i l   r ischio
allagamenti che si ripete spesso. Il problema è
noto perchè sono già state fatte, in passato, diverse assemblee tra i residenti e il comune. Un primo
intervento è già stato fatto, ma non si sono visti grossi benefici. Comune ed Hera, di concerto, hanno già
previsto per quest' anno un forte investimento per potenziare la rete fognaria. Si spera sia quello che
risolve il problema. Disagi anche sulla provinciale per Cento dove, dalla zona artigianale di Mirabello
fino a S.Carlo, la sede stradale era completamente allagata in quanto i fossi laterali avevano tracimato e
l' acqua aveva invaso quasi interamente il manto stradale. Questo ha messo in notevole crisi i veicoli in
transito e ci sono state anche molte arrabbiature tra i residenti del fronte strada perchè, a loro dire, l'
acqua avrebbe invaso l' asfalto perchè non viene fatta la dovuta manutenzione ai fossi che impediscono
all' acqua di defluire regolarmente causa l' erba alta e il fondo pieno di detriti. A S. Agostino invece si
sono registrati molti allagamenti negli scantinati, specie quelli sotto il piano stradale, con i proprietari
che hanno dovuto armarsi di secchi, scope e stracci per liberarsi dall' acqua.
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SENSOLI 5 STELLE

Ponte di Campotto «Interventi urgenti per il
deterioramento»

«LA REGIONE intervenga sulla Provincia di
Ferrara affinché lo stato del ponte sul fiume
Idice (nella foto) lungo la strada provinciale
Cardinala, a Campotto, venga attentamente
valutato e, nel caso sia necessario un urgente
i n t e r v e n t o   s t r u t t u r a l e ,   a s s i c u r i   a l l '
Amministrazione provinciale di Ferrara un
adeguato sostegno finanziario». Lo chiede in
un' interpellanza Raffaella Sensoli (5 Stelle),
che riprende le segnalazioni pervenute agli
enti interessati  e anticpata dal nostro giornale
nelle scorse settimane, circa rilevanti criticità a
carico delle strutture in cemento armato del
ponte.
«COME emerge chiaramente dalle foto,
decine di ferri del manufatto cementizio sono
ormai esposti direttamente al contatto con l'
aria e gli agenti atmosferici, ampi tratti sono
carenti di cemento, sfogliato in più punti, e
particolarmente critica appare lo stato di fatto
delle aree dei giunti in cui anche le parti in
ferro risultano visibilmente deteriorate. La
messa in sicurezza del ponte è di competenza
della Provincia di Ferrara, ma l' ente, come del
resto tutto il sistema delle Province, versa in una situazione economica difficile». Da qui l' iniziativa della
consigliera Sensoli, che chiede alla Giunta regionale anche «se siano stati presi provvedimenti di
limitazione al transito sul ponte per alcune categorie di veicoli e, in caso affermativo, quali siano i veicoli
interdetti e come si intenda far rispettare il divieto».
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Allagamenti e tubo rotto Il caso approda in Regione
Sant' Agostino, interrogazione di Pettazzoni sugli scarichi fognari nel Cer Incontro tra il
commissario prefettizio ed Hera. Si studiano soluzioni

SANT' AGOSTINOIl commissario prefettizio
Adriana Sabato ha incontrato i tecnici di Hera ,
per cercare di capire in che modo poter
eliminare i disagi degli abitanti determinanti
dai frequenti allagamenti .
«Questo studio ha permesso di programmare
gli interventi necessari, alcuni lavori sono già
stat i  esegui t i  ed a l t r i  dovranno essere
realizzati spiega il commissario Sabato  su
San Carlo Hera ha già effettuato diversi lavori
tra cui : in piazza Pola è stato pulito il collettore
dalla sabbia rimasta dopo il terremoto ; vicino
al Centro Civico è stato sostituto un tratto di un
in tera   fogna  ;  sono s ta t i   fa t t i   lavor i  d i
manutenzione in via Risorgimento, e sulla
strada provinciale si è provveduto alla pulizia
degli scoli, inoltre sulla Provinciale è emersa la
necessità di un risezionamento dei fossi che
dovrà essere a carico dei privati». Altri lavori
sono già stati inseriti da Atersir nel piano
triennale : entro il 2017 sarà realizzata la
manutenzione del ponte tubo sul canale
Emiliano Romagnolo, pari a 100 mila euro e
nella zona del Galletto sarà fatto un primo
intervento di 200 mila euro e poi ci sarà il
completamento dell' opera per separare le
acque bianche dalle nere per un costo di 800
mila euro . Il commissario si è impegnato prima della fine del suo incarico nel comune di Terre del Reno
, a cercare di capire con Hera le altre criticità del territorio di San Carlo e Sant' Agostino,come quella di
via Frutteti ,dove l' unica soluzione appare la realizzazione da parte dei privati di un fossato che
canalizzi l' acqua piovana verso il canale , e i problemi di via Palladio, Bernini , Bonfiglioli , Evangelisti
ed altre, dove sono in corso le video ispezioni. Una volta terminate, sarà possibile capire quali interventi
effettuare e le relative competenze.
La questione allagamenti approda in Regione attraverso un' interrogazione di Marco Pettazzoni (Lega
Nord). sul fatto che lo scarico fognario disperde acque reflue nel canale EmilianoRomagnolo
chiedendo ad Arpae di intervenire per i controlli del caso. «Non è possibile che, ad ogni precipitazione
abbondante  incalza Roberto Lodi, candidato a sindaco pr il centrodestra  si manifesti il problema
della dispersione di acque "nere" in un canale che serve per l' irrigazione». Viene chiesto ad Arpae di
«verificare lo stato delle condotte fognarie. Chi ha responsabilità nella gestione delle strutture  dice
Pettazzoni, firmatario dell' interrogazione che verrà depositata in Assemblea legislativa  deve essere
chiamato a riferire e a rimettere in sicurezza la condotta. Per una questione di igiene e salute dei
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Burana

Lavori sulla sponda del canale

in partenza oggi per la sponda sinistra del
canale collettore di Burana, in via Ponti Santi. I
lavori di urgenza previsti dal Consorzio di
Bonifica di Burana porteranno ad occupare l'
intera carreggiata. Il sindaco ha emesso un'
ordinanza per tutta la durata dei lavori, che si
concluderanno presumibilmente il 5 giugno.
Per la chiusura al transito del tratto stradale
compreso tra l' intersezione dell' Sp 69 e l'
abitato di Burana, verso ovest per circa 200
metri.
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Da oggi chiusa via Burana

LAVORI di massima urgenza, a partire da
oggi, per la sistemazione del dissesto sulla
sponda sinistra del canale Collettore di Burana
e della strada comunale di via Ponti Santi
Burana. Per fare questo in massima sicurezza,
il Consorzio della Bonifica Burana, occuperà l'
intera carreggiata di via Burana Ponti dei
Santi. Da qui l' ordinanza del sindaco, fino al 5
giugno, che chiude al transito il tratto di strada
compresa tra l' intersezione con la strada
provinciale 69 e l' abitato.
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Allagamenti e tubo rotto Il caso approda in Regione
Sant' Agostino, interrogazione di Pettazzoni sugli scarichi fognari nel Cer Incontro tra il
commissario prefettizio ed Hera. Si studiano soluzioni

Allagamenti e tubo rottoIl caso...Allagamenti e
tubo rottoIl caso approda in RegioneSant'
Agostino, interrogazione di Pettazzoni sugli
scar ich i   fognar i  ne l  Cer Incont ro   t ra   i l
commissario prefettizio ed Hera. Si studiano
soluzioni17 maggio 2017SANT' AGOSTINO. Il
commissario prefettizio Adriana Sabato ha
incontrato i tecnici di Hera , per cercare di
capire in che modo poter eliminare i disagi
degli abitanti determinanti dai frequenti
allagamenti . «Questo studio ha permesso di
programmare gli interventi necessari, alcuni
lavori sono già stati eseguiti ed altri dovranno
essere realizzati spiega i l commissario
Sabato  su San Carlo Hera ha già effettuato
diversi lavori tra cui : in piazza Pola è stato
pulito il collettore dalla sabbia rimasta dopo il
terremoto ; vicino al Centro Civico è stato
sostituto un tratto di un intera fogna ; sono stati
f a t t i   l a v o r i   d i   m a n u t e n z i o n e   i n   v i a
Risorgimento, e sulla strada provinciale si è
provveduto alla pulizia degli scoli, inoltre sulla
Provinciale è emersa la necessità di un
risezionamento dei fossi che dovrà essere a
carico dei privati». Altri lavori sono già stati
inseriti da Atersir nel piano triennale : entro il
2017 sarà realizzata la manutenzione del
ponte tubo sul canale Emiliano Romagnolo,
pari a 100 mila euro e nella zona del Galletto sarà fatto un primo intervento di 200 mila euro e poi ci sarà
il completamento dell' opera per separare le acque bianche dalle nere per un costo di 800 mila euro . Il
commissario si è impegnato prima della fine del suo incarico nel comune di Terre del Reno , a cercare
di capire con Hera le altre criticità del territorio di San Carlo e Sant' Agostino,come quella di via Frutteti
,dove l' unica soluzione appare la realizzazione da parte dei privati di un fossato che canalizzi l' acqua
piovana verso il canale , e i problemi di via Palladio, Bernini , Bonfiglioli , Evangelisti ed altre, dove sono
in corso le video ispezioni. Una volta terminate, sarà possibile capire quali interventi effettuare e le
relative competenze.La questione allagamenti approda in Regione attraverso un' interrogazione di
Marco Pettazzoni (Lega Nord). sul fatto che lo scarico fognario disperde acque reflue nel canale
EmilianoRomagnolo chiedendo ad Arpae di intervenire per i controlli del caso. «Non è possibile che,
ad ogni precipitazione abbondante  incalza Roberto Lodi, candidato a sindaco pr il centrodestra  si
manifesti il problema della dispersione di acque "nere" in un canale che serve per l' irrigazione». Viene
chiesto ad Arpae di «verificare lo stato delle condotte fognarie. Chi ha responsabilità nella gestione

17 maggio 2017 lanuovaferrara.it
ANBI Emilia Romagna

1Continua >

Riproduzione autorizzata licenza Ars Promopress 20132017



delle strutture  dice Pettazzoni, firmatario dell' interrogazione che verrà depositata in Assemblea
legislativa  deve essere chiamato a riferire e a rimettere in sicurezza la condotta. Per una questione di
igiene e salute dei cittadini.»17 maggio 2017.
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Duna sfregiata al Bagno Sagano
Legambiente contro le ruspe. Tomasi: «C' è la convenzione col Comune»

RIFLETTORI accesi sulle dune del Bagno
Sagano di Scacchi. Fino a qualche anno fa
terra di campeggio abusivo e parcheggio
selvaggio, ma comunque area naturale, sono
oggi al centro di un progetto di riqualificazione.
Lo ricorda Ted Tomasi, dell' omonima società
turistica, che ha rilevato lo stabilimento e ha
stretto una convenzione con il Comune per
valorizzare l' habitat circostante. Ma il Circolo
Delta Po di Legambiente ha qualcosa da
ridire. «Una ruspa ha lambito i margini della
duna, per quanto lieve possa essere stato il
morso, non andava toccata  dice il presidente
Marino Rizzati  le norme sono stringenti e
puntano alla salvaguardia delle dune quale
valore ambientale intoccabile. E' facile capire
che non vanno usate per piantarvi ombrelloni o
qualsiasi altra cosa, per quello ci sono spazi
preposti». Anche quando c' è una convenzione
tra privato e Comune? «Le dune vanno
comunque tutelate, qui come nel resto del
Paese», insiste. Lo spostarsi, il crescere delle
montagne di sabbia a seconda del soffio del
vento, dicono gli ambientalisti, avviene all'
interno di un' area naturale riconosciuta e tutelata dal Prg e da quello dell' arenile, che stabilisce aree
naturali da un lato e per le attrezzature leggere dall' altro.
Il caso del Sagano, ricordano, non è l' unico, però è emblematico dell' uso frequente di convenzioni
pubblicoprivate che piegano zone naturali ad attività da stabilimento balneare le quali, seppure basate
su strutture rimovibili, sono in contrasto con la salvaguardia dell' habitat. La rivisitazione delle dune,
dicono, risponde a un principio economico e preclude l' esistenza di una vera spiaggia libera; per
quanto riguarda poi la loro protezione, meglio sarebbe, come è già accaduto per altre situazioni,
recintarle per preservarne la formazione. «Non capisco l' improvviso interesse per dune fino a ieri
dimenticate,  dice Tomasi  in ogni caso c' è una convenzione con il Comune, ma soprattutto un
progetto in espansione per la valorizzazione dell' ambiente naturale».
Monica Forti.
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Terremoto, 5 anni dopo. I numeri della ricostruzione
nel Ferrarese  Cronaca  ilrestodelcarlino.it

Terremoto, 5 anni dopo.  I  numeri  del la
ricostruzione nel FerrareseCronacaTerremoto,
5 anni dopo. I numeri della ricostruzione nel
Ferrarese"Fuori dal cratere nel 2019". Spesi
fino ad oggi 112,3 milioni di euro.Ancora 57
persone in accoglienzadi STEFANO LOLLII
danni in città (foto archivio Businesspress)I
danni in città (foto archivio Businesspress)3
minTerremoto in Emilia, nuovo esposto dei
comitati e delle associazioniFerrara, 18
maggio 2017 Le cicatricinell' animo, forse,
non saranno mai completamente cancellate.
Ma per le ferite su palazzi e monumenti, a
cinque anni dalle terribili scosse del maggio
2012 , molto è stato fatto. Anche in termini
economici: solo per il Comune di Ferrara  che
ieri ha presentato un report dettagliato , gli
interventi assommano a 112 milioni e 300mila
euro. Dentro c' è un po' tutto, dal ripristino di
scuole e uffici pubblici ai contributi ai cittadini
privati per il ripristino dei loro immobili, dall'
accogl ienza garant i ta  ag l i  s fo l la t i  a l la
sistemazione dell' edilizia pubblica. Dentro c' è
soprattutto, spiega il sindaco Tiziano Tagliani,
«l '   impegno preso ist int ivamente con la
collettività, con le famiglie e con le imprese. L'
impegno a non dimenticare, e scoprendo che il
nostro territorio è sismicamente vulnerabile, a
lavorare nell' ottica della prevenzione». Quel 'patto', scattato alle 4,03 del 20 maggio 2012, potrà dirsi
esaurito solo «con l' uscita di Ferrara dal cratere sismico  aggiunge Tagliani , il che pensiamo possa
avvenire entro la fine della legislatura».Il rendicontoè comunque minuzioso: iniziando con le persone,
sono state 1335 quelle assistite con uno specifico piano d' accoglienza, e beneficiarie di contributi per l'
autonoma sistemazione o, specie nei primi tempi, ospitate in strutture ricettive o alloggi presi in
locazione. Di queste, ce ne sono ancora 57 che rientrano nel piano: «Vengono seguite passo passo»,
sottolinea l' assessore ai Servizi alla Persona Chiara Sapigni. E la spesa sostenuta solo per questa
voce, è di 3 milioni e 520mila euro. Sempre per quanto riguarda i privati, le domande di contributi
presentate e accolte sono state 488, per un totale di quasi 46 milioni di euro, di cui circa 22 milioni e
mezzo già erogati. «Non è stata bocciata nessuna richiesta  evidenzia l' assessore all' Edilizia Privata
Roberta Fusari , le uniche nove non andate a buon fine, sono relative a istanze che gli stessi cittadini
hanno ritirato».Imponente la massa di lavori sugli edifici pubblici: alle scuole, si ricorderà, è stata data la
massima priorità (con la costruzione, ad esempio, della nuova materna Aquilone o il recupero a tempo
di record delle Guarini e delle Mosti), ma attenzione massima «è stata prestata anche ai palazzi
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municipali, a musei e biblioteche, alle chiese  interviene l' assessore ai Lavori Pubblici Aldo Modonesi 
; rispettivamente parliamo di fondi per 7,7 milioni di euro, 9,8 milioni e 7,2 milioni».Fondi, erogati dalla
Regione o recuperati dalle assicurazioni, di cui «in qualche modo ha beneficiato anche il sistema dell'
imprenditoria locale», rimarca il sindaco Tagliani, sottolineando come non si siano verificati problemi,
ritardi o, peggio, abusi. «Tutto, nel pubblico come nel privato, è stato verificato minuziosamente», dice
la Fusari.Ricevi le news della tua cittàIscriviti.
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Progetto ex MofDarsena La Boschi sblocca i fondi
La sottosegretaria: entro maggio 2,1 miliardi per la riqualificazione delle periferie
Coprono anche la sistemazione del parcheggio e la spiaggia urbana sul fiume

Progetto ex MofDarsenaLa Boschi...Progetto
ex MofDarsenaLa Boschi sblocca i fondi La
sottosegretaria: entro maggio 2,1 miliardi per
la riqualificazione delle periferieCoprono
anche la sistemazione del parcheggio e la
spiaggia urbana sul fiumeTagsex mof17
maggio 2017Un tweet di Maria Elena Boschi
ha mandato in fibrillazione Palazzo Municipale.
Non c' entrano gli intrecci bancari Carife
E t ru r i a ,  ma  s i   t r a t ta   sempre  d i   so ld i .
«Riqualificazione urbana, sicurezza delle città.
Stato dei lavori a #Bologna: dopo il bando
2016 per le periferie, #avanti con 2,1 miliardi»
ha scritto il sottosegretario alla presidenza del
Consiglio, e le calcolatrici sono impazzite. A
quanto risulta, la cifra di cui parla la Boschi è
sufficiente a far felice anche gli amministratori
ferraresi, che qualche mese fa candidarono al
bando il maxiprogetto ex MofDarsena, per 18
milioni di euro. Il progetto ferrarese è finito
ne l l a   p a r t e   b a s sa   de l l a   g r adua t o r i a
ministeriale, appena al di sotto della 100esima
posizione, a pari merito tra l' altro con diversi
altri, e per avere chance di essere finanziato
doveva puntare su di  una disponibi l i tà
complessiva sul piano periferie di oltre 2
miliardi. Si tratta proprio della cifra twittata
dalla sottosegretaria, anche se la certezza
arriverà solo ad erogazioni avvenute, cioè a fine maggio.Il progetto ex MofDarsena è tra quelli
considerati strategici da diverse legislature a questa parte. Dopo il fallimento del tentativo di collegarlo
in qualche maniera alla riqualificazione del Palaspecchi, e dell' intervento della Società di progettazione
urbana, l' ultima spiaggia era appunto quella dei finanziamenti ministeriali. Per quanto riguarda l' ex
Mof, il progetto prevede una riduzione sensibile dell' attuale parcheggio a raso gratuito, con demolizione
di diversi ex magazzini e permuta di parte dell' area con la zona dell' aeroporto destinata a diventare il
Parco sud della città. La Darsena, invece, dovrebbe uscirne trasformata in spiaggia urbana, o giardino
sull' acqua a seconda delle versioni, con una riqualificazione sostanziale dell' area oggi semi
abbandonata alle spalle dello specchio d' acqua, e un corridoio verde di collegamento con il Museo dell'
Ebraismo e della Shoah, attraverso tra l' altro l' area ex Camilli ormai in fase di bonifica. C' è un ulteriore
segmento che corre verso la stazione, a fianco dello stadio.Il progetto periferie riguarda le città
metropolitane e i capoluoghi di provincia, Bologna ha già la certezza di vedersi finanziati i suoi 18
mi l ion i  d i   r iqual i f icaz ioni ,  che sono col locat i  ne l la   top25.  Ora spera anche Ferrara.
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Il Casino di Ariano sarà recuperato

Il Consorzio di Bonifica Pianura di Ferrara con
il Comune di Mesola presenta oggi alle 11.30,
nella sede tecnica in Via Mentana 7  Ferrara il
progetto di recupero Casino di Ariano. Sarà
presente il presidente del Consorzio Franco
Dalle Vacche e il sindaco di Mesola Gianni
Padovani.
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«Consorzio di bonifica, ecco gli importi giusti»

CARO CARLINO, il Consorzio di Bonifica
provvede a fornire una risposta alla lettera di
Valma Brusi, pubblicata giovedì 4 maggio.
Preciso che i nostri uffici durante tutto l'anno
rispondono regolarmente alle richieste di
chiarimento che vengono presentate dai
Consorziati, o attraverso contatti diretti, o il sito
web consortile; questo servizio viene rinforzato
nel periodo dell'emissione delle cartelle dei
contributi consortili al fine di poter garantire la
consueta tempestività, pure in un momento di
particolare concentrazione delle richieste. La
signora Brusi, alcuni giorni prima della lettera,
si era rivolta agli uffici consorziali, dove aveva
ricevuto le informazioni che ora riporto,
indicando i valori dei contributi consortili a
ruolo negli anni 2015, 2016 e 2017 per la sua
posizione. Ruolo 2015 (vigeva il precedente
Piano di classifica): importo addebitato 312,54
e non 251,00 come indicato dalla consorziata.
Ruolo 2016 (primo anno di applicazione del
nuovo piano): l'importo citato di 748,00 è stato
rettificato d'ufficio per effetto della normativa
regionale che ha stabilito nuovi criteri per
l'applicazione graduale della nuova classificazione (nei casi di aumenti del contributo 2016 rispetto al
2015 con scostamento maggiore del 20% e di almeno 30 euro). Con nota del 19 luglio 2016 l'importo
addebitato è stato ridotto a 350,02 euro. Ruolo 2017: 444,46 (importo dell'avviso recapitato in questi
giorni). Si sottolinea che nessun incremento riscontrabile nel 2017 è dovuto al Bilancio del consorzio:
infatti nell'autunno scorso il Cda ha approvato un preventivo per il 2017 invariato rispetto al 2016. Al
termine del percorso di gradualità il contributo applicato a questa posizione ammonterà a 470 euro. Per
quanto riguarda poi altri aspetti citati, il Consorzio è tenuto per legge a fare riferimento ai dati ufficiali del
Catasto e non può entrare in valutazioni sue proprie in merito al valore degli immobili. Faccio infine
presente che, ai fini della determinazione dei contributi consortili, il Consorzio opera nel rispetto delle
disposizioni legislative nazionali e regionali vigenti, oltre che del Piano di classifica per il riparto degli
oneri consortili, redatto in conformità alle disposizioni regionali e approvato, oltre che dal Cda, anche
dalla Regione. Ogni elemento utile a tale riguardo è disponibile sul sito web www.bonificaferrara.it Dott.
Franco Dalle Vacche

17 maggio 2017 Il Resto del Carlino (ed.
Ferrara)

Consorzi di Bonifica

2

Riproduzione autorizzata licenza Ars Promopress 20132017



MALTEMPO

Grandine e acqua «Serve rete idraulica efficace
nella Bassa»

VIOLENTE grandinate, piogge quasi tropicali
e allagamenti. Il clima è cambiato nella Bassa
Ferrarese e Bolognese, e Bonifica Renana,
Comuni e associazioni agricole corrono ai
ripari. L' obiettivo è fare squadra per una
maggiore manutenzione di fossi e canali. In
questo modo le rete per far defluire l' acqua
diventerà più efficace. Questo e altri temi
erano al centro dell' incontro di ieri alla chiusa
di Saiarino tra Molinella e Argenta. Erano
presenti sindaci, amministratori di mezza
prov inc ia .  «La  Renana    ha   r i co rda   i l
presidente della Bonifica Giovanni Tamburini 
investe la maggior parte delle proprie energie
nella manutenzione della sua rete composta
da oltre 2mila chilometri di canali, da 26
impianti idrovori di sollevamento meccanico e
26 casse di espansione. Senza dimenticare gli
interventi in collina e montagna, dove anche
nel 2016 il Consorzio ha investito 3 milioni di
e u r o   p e r   s i s t e m a z i o n i   i d r a u l i c h e ,
idrogeologiche ed ambientali, e ha messo in
cantiere progetti esecutivi per ulteriori 2 milioni
di opere». Durante l' incontro, l' avvocato
Michele De Fina ha chiarito le responsabilità dei privati nella manutenzione del reticolo idraulico minore,
sia in pianura che nelle aree montane. Secondo Paolo Pini, direttore della Renana «uno snellimento
delle numerose procedure burocratiche  cui anche la Bonifica Renana è sottoposta, per essendo figura
di diritto pubblico  liberebbe molte energie e risorse da destinare a opere ed interventi sul territorio».
Alla richiesta di semplificazione ha risposto direttamente l' assessore regionale Paola Gazzolo: «Serve
uno spirito di collaborazione tra Consorzi e Regione mirato alla prevenzione del rischio alluvionale».
Matteo Radogna.
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Il Palazzo Ottagonale rinasce
Siglato l' accordo tra il sindaco di Mesola e il Consorzio di Bonifica

MESOLAFirmato ieri nella sede del Consorzio
di Bonifica di Pianura Ferrara, nell' ambito
della settimana delle Bonifiche, l' accordo tra il
Comune di Mesola e il Consorzio di Bonifica
relativo al progetto di recupero del "Casino di
Ariano" (meglio conosciuto come "Palazzo
Ottagonale, ndr)". I lavori di costruzione di
questo alloggiamento idraulico, composto di
un ambiente per la dimora degli ingegneri
consorziali, e di un' altra piccola struttura
contenente la stalla, il fienile e rimessaggio
presso la sponda del Canal Bianco in Ariano
Ferrarese, secondo «il relativo Piano di
Esecuzione del 23 marzo 1864, e relativi
disegni di Pianta, Prospetto e Spaccato, il tutto
redatto ed ideato dall' Ingegnere Francesco
Magnoni     come spiegano  i   tecnic i  del
Consorzio  ebbero inizio nel giugno dello
stesso anno e si conclusero nel mese di
gennaio del 1866». La costruzione, utilizzata
come alloggio degli ingegneri del Consorzio
fino agli anni cinquanta del secolo scorso, fu
poi concessa in affitto ad un pittore del luogo
che utilizzò la sala ottagonale come sala
espositiva. L' edificio si sviluppa su due livelli
ed ha pianta centrale ottagonale; la facciata è
rivolta a nordest, parallelamente al corso del
Canal Bianco. In qualità di elemento significativo di architettura specialistica perfettamente conservata,
coniugata alla grande impresa della bonifica del territorio ferrarese, il Casino Idraulico di Ariano
Ferrarese riveste una grande importanza dal punto di vista architettonico e storico e, per il suo impiego
funzionale, come testimonianza di cultura e civiltà.
Il progetto, redatto dallo studio dell' Architetto Amos Maccapani, prevede il completo recupero della
struttura e nella sua trasformazione in un ambiente polifunzionale adatto alle esigenze della cittadinanza
di Ariano e come luogo di conservazione di reperti storici rinvenuti sul territorio negli anni passati.
Visibilmente soddisfatto il Sindaco di Mesola, Gianni Padovani e Franco dalle Vacche, presidente del
Consorzio di Bonifica, ha sottolineato che il progetto è nato, si è evoluto e concretizzato in pochissimo
tempo.
Lauro Casoni.
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MESOLA LA FIRMA DELL' ACCORDO PER LA SETTIMANA DELLE BONIFICHE

Il Casino di Ariano diventa un polo museale

«A MESOLA  i l  Caste l lo  e  ad Ar iano  i l
Castelletto». Con queste parole il sindaco di
Mesola, Gianni Michele Padovani ha anticipato
la firma per la concessione in comodato d' uso
gratuito, per 19 anni, da parte del Consorzio di
Bonifica Pianura Ferrara, all' amministrazione
mesolana del cosiddetto 'Casino di Ariano',
conosciuto dai più come Palazzo Ottagonale.
La firma dello storico documento è avvenuta
alla vigilia della 17° Settimana della Bonifica,
da parte del sindaco di Mesola, dal presidente
del Consorzio di Bonifica Pianura di Ferrara
Franco Dalle Vacche e dal direttore Marco
Ardizzoni. «Un manufatto inutilizzato da tempo
 ha detto Dalle Vacche  e quando abbiamo
ricevuto la proposta di concessione dal parte
del Comune di Mesola ci siamo adoperati
affinché la richiesta diventasse realtà.
Un' operazione che si è svolta molto in fretta,
in appena tre mesi».
«Il Palazzo Ottagonale è uno dei  luoghi
simbolo di Ariano  ha detto Padovani  la
richiesta di concessione e successivi interventi
di restauro è diventata realtà anche grazie alle
sollecitazione giunte dal mio vice, Dario Zucconelli. Il progetto di restauro prevede che al piano terra vi
siano le sedi per varie associazioni locali e punto di incontro per la comunità, mentre il primo piano sarà
adibito a museo nel quale contiamo di portare i reperti archeologici trovati nei pressi ad Ariano e che
ora sono inventariati, al Museo Archeologico di Ferrara». I lavori per il Palazzo Ottagonale, che si
avvarranno di un investimento pari a 500mila euro, inizieranno a gennaio 2018 ed avranno, come
specificato dall' architetto Amos Maccapani che ha redatto il progetto, durata di 12 mesi. Gli interventi
riguarderanno sia l' interno che l' esterno dell' edificio, costruito nel 1866, con la risistemazione del
parco e l' utilizzo di sistemi di autoalimentazione a livello energetico come minor peso economico per l'
amministrazione.
Maria Rosa Bellini.
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Mesola, anche Ariano avrà il suo castelletto

di Cecil ia Gallotta Mesola. Partiranno a
gennaio 2018 i lavori previsti per il recupero
del Casino di Ariano', meglio noto agli arianesi
come Palazzo Ottagonale, grazie al progetto
ufficialmente sigillato con la firma del Comune
di Mesola e del Consorzio di Bonifica Pianura
di Ferrara. Ben 3000 metri quadri di struttura e
2 mila metri abbondanti di parco per un totale
di 500 mila euro, faranno del palazzo non solo
una sala museale, che come spiega l'architetto
Amos Maccapani verrà recuperata al piano
superiore, ma anche una sede delle attività
sociali e sportive già presenti nella frazione.
Soprattutto però si tratterà di un recupero, oltre
che strutturale, anche concettuale spiega
l'architetto perché ripristineremo il vecchio
accesso originale e recupereremo il parco:
una visione più ampia che era già stata in
parte concepita con la realizzazione di un
piccolo ponte per l'agevolazione dei pedoni.
L'utilizzo di fonti alternative energetiche e di
r iscaldamento rende poi   i l  proget to un
connubio vincente tra la necessità per la
popolazione di un suo punto aggregativo di
prestigio e il fatto che questo non diventi un
peso economico, cosicché l'edificio possa
essere da questo punto di vista autonomo.
Uno sviluppo per la città che quindi va oltre i
due anni, come sottolinea l'assessore di Mesola Dario Zucconelli, compiaciuto dei tempi celeri 90 giorni
con cui è portato a termine un accordo fra due enti. Questo anche tenendo conto del vincolo alle belle
arti di cui gode la struttura, classe 1866, di proprietà del Consorzio, che ha avviato tutte le procedure
necessarie per dare la possibilità ai reperti di rientrare nella loro sede, afferma il sindaco di Mesola
Gianni Padovani. La bonifica è sempre in attività spiega il presidente del Consorzio Franco Dalle
Vacche non finisce mai davvero, e per questo è normale che ci siano strutture abbandonate' perché non
più funzionanti nel quadro attuale. Anche se fosse stata di proprietà dello Stato però, il consorzio ha il
dovere di recuperare queste strutture, così nel nostro caso fa eco Maccapani, originario del territorio
anche noi avremo il nostro castelletto.
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Allerta meteo per temporali
oggi fino alle 24

Ancora un allerta meteo, questa volta per
temporali e maltempo lungo la costa. La
Protezione civile della Regione ha infatti
diramato un avviso valido a partire dalla
mezzanotte di ieri e per 24 ore. In tutta la
pianura ferrarese, oltre a quella ravennate e
bolognese, sono previste condizioni  di
«marcata instabilità», con possibili temporali
«forti», più probabili questa mattina e in
serata. Anche sul resto del territorio regionale
sono previsti rovesci e temporali localizzati.
Da notare che la tempesta di vento di ieri era
stata prevista solo in maniera non del tutto
centrata da parte del servizio meteo regionale.
Il bollettino di ieri informava infatti di «venti forti
sull' Appennino e sulla pianura centrale» e non
orientale, e di «possibili temporali sulle aree
occidentali e in prossimità del fiume Po,
sporadici rovesci sul resto della regione.
Nessun fenomeno previsto è tale da dar luogo
ad allerta».
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Verifiche a tappeto per cento ponti
Bondeno, il Comune ha stanziato ventimila euro Nell' incontro di Burana emersi i nodi
viabilità e rifiutiin breve

BURANA Resta l 'ospedale, accanto alle
questioni strettamente locali, nell'agenda
dell'amministrazione, che ha incontrato i
cittadini. Presenti il sindaco Fabio Bergamini e
l'assessore ai lavori pubblici, Marco Vincenzi.
Con il primo cittadino che ha ribadito che dopo
il primo stralcio, che conterrà i primi ed
essenziale servizi, ma l'attesa è quella di
vedere partite il secondo lotto dei lavori del
presidio sanitario. Il presidente della Regione,
Stefano Bonaccini, avrebbe assicurato al
sindaco che, entro il 2023, tutto il complesso
sarà terminato. Slitta a novembre, invece,
l' inaugurazione della Rocca Possente, a
proposito di ricostruzione. Per quel che attiene
le tematiche locali, Lorenzo Berlato, tra il
pubblico, parla della viabilità: «chiediamo di
tenere sotto controllo le varie frane (iniziati i
lavori a Ponti Santi Dogaro; ndr).
Alla Prospera ce ne sono due in atto, tra il
ponte e  la  Rangona.» Con  le   f rane,   le
emergenze ponti. Il problema, assicura però
l'assessore Vincenzi, è «provinciale e non si
risolverà rincorrendo l'emergenza, ma con la
prevenzione. Non possiamo gestire questo
localmente: occorre chiedere alla Regione
finanziamenti e stabil ire delle priorità.»
Ventimila euro sono i fondi che il Comune ha messo in conto per verificare tutti i cento ponti del
territorio. Non solo Ponte Rana giudicato «un malato, non grave.» Ma con il tempo contato: quello che
separa dalla realizzazione del nuovo attraversamento di Borgo Scala. Altri problemi sono legati alla
presenza di nutrie e piccioni, ed ai danni da essi provocati. Sull'abbandono dei rifiuti, invece, qualche
intoppo per la videosorveglianza organizzata con Cmv, per una questione relativa all'alimentazione
fotovoltaica in via di risoluzione. (mi.pe.
)
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MALTEMPO DECINE DI CHIAMATE A VIGILI DEL FUOCO E POLIZIA MUNICIPALE

Vento forte, rami spezzati sulle strade 'Scoperchiate'
bancarelle al mercato

UNA DECINA di minuti di vento forte è bastata
a scatenare un mezzo disastro. Rami spezzati,
alberi sradicati, tende volate. Il tutto corredato
da decine e decine di chiamate ai centralini di
vigili del fuoco e polizia municipale. Il caso più
eclatante è quello accaduto in via Foro Boario
dove, più o meno all' altezza dell' incrocio con
via Argine Ducale, un grosso platano è stato
sradicato dalle raffiche ed è piombato sulla
strada danneggiando tre veicoli e ferendo due
persone. Ma quel lo non è stato  l '  unico
problema causato dal vento nel pomeriggio di
ieri.  Pompieri e vigi l i  sono infatt i  dovuti
intervenire su diverse segnalazioni, arrivate da
più parti della città. Tutte legate a disagi creati
dal vento forte. Il problema principale sono
stati i rami strappati dal vento e scagliati sulla
strada. I casi più problematici si sono verificati
in via Copparo, via Pomposa, via Calzolai e
via Borsari. In Rampari San Rocco un ramo è
caduto su una macchina, causando danni ma
fortunatamente senza feriti.
DISAGI anche al mercato del venerdì, che ieri
aveva potuto aprire i battenti soltanto intorno
all' ora di pranzo perché prima la piazza era occupata dal passaggio della Mille Miglia. Le folate hanno
'scoperchiato' qualche bancarella e fatto volare tendoni e prodotti. Pochi minuti di caos e poi tutto è
ritornato alla normalità. Vigili del fuoco e polizia municipale hanno invece lavorato per diverse ore per
togliere i rami dalle strade e rimettere in sicurezza le carreggiate, garantendo così la regolarità del
traffico dopo un inizio pomeriggio decisamente movimentato.
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Anbi apre impianti idrovori, asciugano 4.103 m3
acqua al secondo

Sono i grandi impianti idrovori a garantire la
sicurezza contro alluvioni, allagamenti e frane
del territorio italiano che è in larga parte sotto il
livello del mare. Almeno un terzo delle aree di
pianura del nostro Paese è sotto il livello del
mare come la costa adriatica da Trieste alla
Romagna, ma anche interi quartieri della città
di Padova o l' area dell' aeroporto di Roma. La
vivibilità di questi territori è garantita dall'
azione di 754 impianti idrovori, capaci di
'sollevare ', da un' area depressa ad una quota
superiore, 4.103 metr i  cubi d '  acqua al
secondo , pari a 4.103.000 litri d' acqua,
'asciugando' così il territorio. A delineare il
quadro è l' Anbi che, per far conoscere ai
cittadini i grandi impianti idraulici, apre domani
e domenica al pubblico queste strutture c he
saranno sede di visite guidate. L' obiettivo,
spiega l' Associazione Nazionale dei Consorzi
per la Gestione e la Tutela del Territorio e
delle Acque Irrigue è "avvicinare i cittadini ai
temi della salvaguardia idrogeologica, della
prevenzione da alluvioni, allagamenti e frane,
ma anche della gestione delle acque e dell'
ambiente". L' evento è promosso dall' Anbi in
occasione della Settimana Nazionale della
Bonifica ed Irrigazione e le 'cattedrali dell'
acqua ne sono da sempre un simbolo, ma non
l' unico appuntamento. "Sono circa 400 gli eventi che stanno interessando l' intera Penisola" sottolinea l'
Anbi ricordando le ciclopasseggiate, le mostre, le visite guidate agli aperitivi in idrovora, le pagaiate e le
vere e proprie azioni di 'guerrilla gardening'. Tutto sotto lo slogan "Acqua: identità e futuro dei territori".
Altri protagonisti d' eccellenza della Settimana Nazionale della Bonifica e dell' Irrigazione sono gli
studenti , cui, rimarca l' Anbi, sono dedicate molte iniziative, ma soprattutto i momenti conclusivi di
concorsi scolastici, svoltisi durante l' anno e che coinvolgono migliaia di studenti in centinaia di scuole.
"Elemento comune è la creatività per accrescere la cultura dell' acqua, un obiettivo, che Anbi vorrebbe
strutturale nei programmi scolastici all' interno di una nuova materia: l' educazione ambientale"
aggiunge l' associazione.
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Il Palazzo Ottagonale rinasce
Siglato l' accordo tra il sindaco di Mesola e il Consorzio di Bonifica

Il Palazzo Ottagonale rinasceSiglato l' accordo
tra il sindaco di Mesola e il Consorzio di
Bonifica20 maggio 2017MESOLA. Firmato ieri
nella sede del Consorzio di Bonifica di Pianura
Ferrara, nell' ambito della settimana delle
Bonifiche, l' accordo tra il Comune di Mesola e
il Consorzio di Bonifica relativo al progetto di
recupero del "Casino di Ariano" (meglio
conosciuto come "Palazzo Ottagonale, ndr)". I
lavori di costruzione di questo alloggiamento
idraulico, composto di un ambiente per la
dimora degli ingegneri consorziali, e di un'
altra piccola struttura contenente la stalla, il
fienile e rimessaggio presso la sponda del
Canal Bianco in Ariano Ferrarese, secondo «il
relativo Piano di Esecuzione del 23 marzo
1864, e relativi disegni di Pianta, Prospetto e
Spaccato, i l   tutto redatto ed ideato dall '
Ingegnere Francesco Magnoni     come
spiegano i tecnici del Consorzio  ebbero inizio
nel giugno dello stesso anno e si conclusero
n e l  me s e   d i   g e n na i o   d e l   1 8 6 6» .   L a
costruzione, utilizzata come alloggio degli
ingegner i  de l  Consorz io   f ino ag l i  ann i
cinquanta del secolo scorso, fu poi concessa
in affitto ad un pittore del luogo che utilizzò la
sala ottagonale come sala espositiva. L'
edificio si sviluppa su due livelli ed ha pianta
centrale ottagonale; la facciata è rivolta a nordest, parallelamente al corso del Canal Bianco. In qualità
di elemento significativo di architettura specialistica perfettamente conservata, coniugata alla grande
impresa della bonifica del territorio ferrarese, il Casino Idraulico di Ariano Ferrarese riveste una grande
importanza dal punto di vista architettonico e storico e, per il suo impiego funzionale, come
testimonianza di cultura e civiltà.Il progetto, redatto dallo studio dell' Architetto Amos Maccapani,
prevede il completo recupero della struttura e nella sua trasformazione in un ambiente polifunzionale
adatto alle esigenze della cittadinanza di Ariano e come luogo di conservazione di reperti storici
rinvenuti sul territorio negli anni passati. Visibilmente soddisfatto il Sindaco di Mesola, Gianni Padovani
e Franco dalle Vacche, presidente del Consorzio di Bonifica, ha sottolineato che il progetto è nato, si è
evoluto e concretizzato in pochissimo tempo.Lauro Casoni.
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sant' agostino

Hera sostituirà entro l' anno il pontetubo sul Cer

SANT' AGOSTINOUn progetto per sostituire il
pontetubo, che tanti problemi ha causato nei
giorni scorsi, con l '   intervento che è già
programmato entro quest' anno. È la risposta
d i  He ra  a  quan to  accadu to   l a   sco rsa
settimana, quando a causa dell '   intensa
pioggia si sono verificati allagamenti a San
Carlo mentre dal pontetubo di Sant' Agostino
sono finiti liquami nel Cer, il Canale emiliano
romagnolo. Liquami che, spiega Hera, «non
creano fenomeni di inquinamento in quanto le
elevate portate di pioggia determinano una
forte diluizione (circa 1/100) delle acque nere
p r e sen t i   c h e   s i  mes co l a no   a   q ue l l e
meteoriche».
A Sant' Agostino e San Carlo ricorda la
società, «sono presenti alcune zone che
durante le forti piogge sono particolarmente a
rischio perché situate a quote più basse
rispetto al resto del territorio». Per fronteggiare
queste situazioni critiche, la società si è
c o n f r o n t a t a   n e g l i   u l t i m i   a n n i   c o n   l '
amministrazione dell' allora Comune di Sant'
Agos t i no   e   o r a   con  Te r r e   de l  Reno ,
informando «periodicamente delle attività
svo l t e   e   conco rdando   l e   s t r a teg ie  d i
intervento». In seguito di questi confronti Hera
evidenzia di aver effettuato negli ultimi anni i rilievi delle reti fognarie «e la modellazione idraulica sulla
cui base sono stati progettati diversi interventi di manutenzione straordinaria e di potenziamento della
rete fognaria. Buona parte di questi progetti sono già stati realizzati e altri sono in programma già da
quest' anno».
Gli interventi già svolti si sono concentrati principalmente sull' abitato di San Carlo, dove sono stati
sostituiti circa 300 metri di condotte e completamente puliti circa 1.700 metri di rete fognaria,
rimuovendo la sabbia accumulatasi in grande quantità per effetto della liquefazione delle sabbie,
durante il sisma del 2012.
Per quanto riguarda il ponte tubo sospeso sul Canale emiliano romagnolo, Hera precisa che «la
condotta presenta, nella parte superiore, alcune fessurazioni a causa della corrosione della tubazione in
acciaio e che, in occasione di eventi meteorici particolarmente intensi, la forte affluenza d' acqua all'
impianto provoca la fuoriuscita parziale delle acque». Proprio per ovviare a questa situazione Hera sta
predisponendo un progetto che prevede la sostituzione completa del pontetubo con una nuova
tubazione. Si tratta, secondo la società, di una soluzione che da un lato «garantisce in maniera definitiva
la tenuta idraulica e strutturale della tubazione e dall' altra non altera l' equilibrio idraulico della rete». In
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attesa dell' intervento risolutivo, programmato entro l' anno, è stato predisposto, entro giugno «un
intervento "tampone" che consisterà nel rivestire esternamente la tubazione per sigillare le fessure».
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burana

Frana di Ponti Santi, polemica tra assessore ed ex
consigliere

BURANALa frana di Ponti Santi continua ad
alimentare il dibattito. I lavori sono iniziati
poch i  g iorn i   fa ,  ma su Facebook sono
comparsi già alcuni commenti, riferiti ad un
presunto "nuovo cedimento". L' assessore ai
Lavori Pubblici, Marco Vincenzi, ha reso note
le considerazioni del direttore dei lavori, che
sta supervisionando il cantiere di fianco alla
chiesa di San Giacomo, lungo il canale di
Burana. «Qualcuno, vedendo la sponda ben
"tirata", ha pensato che i  lavori  fossero
terminati, ma non abbiamo fatto altro che
mettere in sicurezza il cantiere e riprenderemo
oggi con la messa in opera delle palancole.
Quindi tutto sotto controllo e nella norma», è
stato il messaggio diffuso da Vincenzi.
Una risposta che non pare avere convinto,
però, l' ex consigliere comunale, Lorenzo
Berlato: «Nessuno credeva ci volessero solo
tre giorni per ripristinare la frana  spiega  ma
non credo fosse nelle previsioni che dovesse
r i f ranare  tut to».  L '  assessore Vincenzi
aggiunge: «Si è già trovato un accordo anche
con le attività produttive locali, abbiamo
verificato la disponibilità dell' azienda che si
sta occupando dei lavori. Saranno necessari
alcuni giorni di chiusura della strada, ma che
appena possibile si riaprirà la via al transito dei mezzi diretti alle attività della zona.
»
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Hera sostituirà entro l' anno il pontetubo sul Cer
SANT' AGOSTINO. Un progetto per sostituire il pontetubo, che tanti problemi ha causato
nei giorni scorsi, con l' intervento che è già programmato entro quest' anno. È la risposta
di Hera a quanto...

Hera   sos t i t u i r àen t r o   l '   anno i l . . . s an t '
agos t inoHera  sos t i tu i ràent ro   l '  anno i l
pontetubo sul CerSANT' AGOSTINO. Un
progetto per sostituire il pontetubo, che tanti
problemi ha causato nei giorni scorsi, con l'
intervento che è già programmato entro quest'
anno. È la risposta di Hera a quanto...22
maggio 2017SANT' AGOSTINO. Un progetto
per sostituire il pontetubo, che tanti problemi
ha causato nei giorni scorsi, con l' intervento
che è già programmato entro quest' anno. È la
risposta di Hera a quanto accaduto la scorsa
settimana, quando a causa dell '   intensa
pioggia si sono verificati allagamenti a San
Carlo mentre dal pontetubo di Sant' Agostino
sono finiti liquami nel Cer, il Canale emiliano
romagnolo. Liquami che, spiega Hera, «non
creano fenomeni di inquinamento in quanto le
elevate portate di pioggia determinano una
forte diluizione (circa 1/100) delle acque nere
p r e sen t i   c h e   s i  mes co l a no   a   q ue l l e
meteoriche».A Sant' Agostino e San Carlo
ricorda la società, «sono presenti alcune zone
c h e   d u r a n t e   l e   f o r t i   p i o g g e   s o n o
particolarmente a rischio perché situate a
quote più basse rispetto al resto del territorio».
Per fronteggiare queste situazioni critiche, la
società si è confrontata negli ultimi anni con l'
amministrazione dell' allora Comune di Sant' Agostino e ora con Terre del Reno, informando
«periodicamente delle attività svolte e concordando le strategie di intervento». In seguito di questi
confronti Hera evidenzia di aver effettuato negli ultimi anni i rilievi delle reti fognarie «e la modellazione
idraulica sulla cui base sono stati progettati diversi interventi di manutenzione straordinaria e di
potenziamento della rete fognaria. Buona parte di questi progetti sono già stati realizzati e altri sono in
programma già da quest' anno».Gli interventi già svolti si sono concentrati principalmente sull' abitato di
San Carlo, dove sono stati sostituiti circa 300 metri di condotte e completamente puliti circa 1.700 metri
di rete fognaria, rimuovendo la sabbia accumulatasi in grande quantità per effetto della liquefazione
delle sabbie, durante il sisma del 2012.Per quanto riguarda il ponte tubo sospeso sul Canale emiliano
romagnolo, Hera precisa che «la condotta presenta, nella parte superiore, alcune fessurazioni a causa
della corrosione della tubazione in acciaio e che, in occasione di eventi meteorici particolarmente
intensi, la forte affluenza d' acqua all' impianto provoca la fuoriuscita parziale delle acque». Proprio per
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ovviare a questa situazione Hera sta predisponendo un progetto che prevede la sostituzione completa
del pontetubo con una nuova tubazione. Si tratta, secondo la società, di una soluzione che da un lato
«garantisce in maniera definitiva la tenuta idraulica e strutturale della tubazione e dall' altra non altera l'
equilibrio idraulico della rete». In attesa dell' intervento risolutivo, programmato entro l' anno, è stato
predisposto, entro giugno «un intervento "tampone" che consisterà nel rivestire esternamente la
tubazione per sigillare le fessure».22 maggio 2017.

22 maggio 2017 lanuovaferrara.it
ANBI Emilia Romagna< Segue

2

Riproduzione autorizzata licenza Ars Promopress 20132017



ostellato

Evento "Fiumi di torba" contro le trivellazioni

OSTELLATOÈ stata chiamata "passeggiata a
Trava 2" l' iniziativa promossa dal gruppo
"Fumi di torba", per sensibilizzare l' opinione
pubblica sul r ispetto e sulla tutela della
biodiversità nel Mezzano.
L' area in cui nelle scorse settimane (ancora
prima delle limitazioni legate alla vicenda di
Igor) si sono date appuntamento famiglie con
bambini, provenienti da Ferrara, Ravenna,
Por tomagg io re  ed  Os te l la to ,  è  que l la
interessata dal recente sondaggio, effettuato
da l l a   compagn ia  amer i cana  A leanna
Resources, in funzione di eventuali, future
attività estrattive di idrocarburi. Sino alla
scorsa settimana erano visibili a distanza, sino
all' abitato di San Giovanni di Ostellato le
f i amma t e   p r o d o t t e   d a l l a   s o n da   c h e
scandagliava in profondità una porzione di
terreno posta nel quadrante 10 nordovest
della strada provinciale 79.
«La  compagn ia   texana  ha  o t tenu to   l '
autorizzazione ministeriale per effettuare il
sondaggio  spiega Paola Batistini del gruppo
Fumi di torba, ma è inquietante che ciò sia
potuto avvenire nel Parco del Delta, all' interno
di una zona di protezione speciale (ZPS). Il
timore è che la compagnia non si limiti solo ad
effettuare sondaggi, ma richieda poi l' autorizzazione per l' estrazione vera e propria. Qui c' è un
basamento di cemento. Non sembra una struttura temporanea».
Per mettere al corrente i territori limitrofi delle conseguenze che potrebbero derivare, in termini di
subsidenza e mutamenti geomorfologici del Delta del Po, il gruppo Fumi di torba ha organizzato quindi
una camminata nell' area in questione, andando alla scoperta della flora e della fauna caratteristiche.
«Bisogna investire sulla biodiversità, intesa come grande potenziale di sviluppo turistico sostenibile 
commenta Batistini  e non attraverso questi investimenti, che minano il futuro del territorio». Ad
accompagnare grandi e piccini alla scoperta dei rapaci notturni e dalla flora di un' area oggetto di
rimboschimento da parte della provincia di Ferrara, è stata la guida ambientale ed escursionistica di
Legambiente Riccardo Gennari.
Quella delle trivellazioni è una delle polemiche più accese e delle tematiche più discusse. Per quanto
riguarda le trivelle i sindaci dei territori interessati hanno dato vita ad una sorta di tavolo permanente per
continuare a monitorare la situazione considerato, ed è il caso di ribadirlo, che gli amministratori locali
non hanno voce in capitolo, nel senso che non sono loro a proceder con il rilascio di tutte le
autorizzazioni del caso.(k.r.
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«Riaprite lo Scanno» La Sacca vuole ossigeno
Goro, l' appello del consigliere provinciale Soncini: adesso è già molto tardi I lavori
effettuati la scorsa estate, però la sabbia è ritornata a chiudere tutto

GORO«Aprite lo Scanno prima che sia troppo
tardi». L' appello arriva direttamente dal
consigliere provinciale Gino Soncini il quale
sot to l inea che «Avrebbero g ià  dovuto
procedere il mese scorso, a inizio primavera.
Qui invece nulla si muove e la situazione
potrebbe diventare pesante».
Lo Scanno è una barra di sabbia di 8 km che
si estende dalla bocca del Po di Goro verso il
Lido di Volano e che si è formata grazie all'
apporto di sabbie da sud (lungo il litorale
ferrarese, ad opera del vento dominante di
Scirocco), e all' apporto di sabbie da est
(provenienti dalla foce del Po di Goro). È
chiamato anche Isola dell' amore perché, nella
pr ima metà del  secolo,   i l  pur i tanesimo
culturale imponeva ai fidanzati di incontrarsi in
luoghi lontani da occhi indiscreti. Perché aprire
lo Scanno? Perché la Sacca ha bisogno d'
ossigeno. L' estate scorsa la Regione ha
portato avanti un importante intervento con la
r iapertura di uno scavo già presente  in
passato e con la rimozione di un quantitativo di
sabbia dai 60 ai 70mila metri cubi. Il canale ha
visto quindi una profondità di 2 metri al di sotto
del livello del mare e una larghezza di 50 metri
ed è stato collegato con i canali. «Con l'
inverno e le mareggiate si è naturalmente richiuso  dice Soncini  ed è dunque necessario un nuovo
intervento per garantire la vita alla Sacca». Intanto continua a essere presente il pennello in pali di legno
in punta allo scanno di Goro allo scopo di contrastarne il costante accrescimento, è stato costruito dalla
Provincia di Ferrara nell' estate del 2015, nell' ambito di un progetto sperimentale utilizzando fondi
europei per la pesca (Fep) attribuiti al gruppo di azione locale (Gal) distretto Mare di Ferrara.
La realizzazione della struttura ha avuto un costo complessivo di 75mila euro. La struttura è formata da
670 pali di lunghezza variabile secondo la profondità del fondale e sono stati infissi per più di due terzi
della loro lunghezza. Dai monitoraggi effettuati risulta che la palificazione abbia effettivamente rallentato
il deposito del materiale sabbioso nell' area della punta dello scanno.
Le mareggiate invernali hanno scalzato una trentina di pali (cioè meno del 5 per cento di quelli infissi) e,
probabilmente a causa di un grosso tronco che si è appoggiato, se ne sono inclinati un' altra trentina.
Tale opera è stata realizzata in accordo con le associazioni di categoria e con le cooperative dei
pescatori. Le polemiche anche in questo caso sono andate avanti a lungo, perché secondo una parte di
pescatori non è stato un intervento valido.
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lido volano

La spiaggia è tornata e i lavori vanno avanti

LIDO VOLANODal Lido di Volano i lavori di
ripascimento dell' arenile si sono spostati ieri
al Lido delle Nazioni. Le ruspe dell' impresa
Adria Coast di Latisana (Ud), aggiudicataria
dell' appalto regionale da 240mila euro, dal 10
maggio scorso scavano la sabbia che si è
depositata in eccesso nella zona nord del Lido
d i  Vo lano e  dopo che  i  camion hanno
provveduto  a   r imp inguare   la  sp iagg ia
compresa tra i bagni Pinguino, Play Ground,
Isa e Spiaggia Romea, è il turno ora del Lido
Nazioni.
«Siamo soddisfatti perché si interviene 
dichiara Luca Callegarini, presidente della
Cooperativa degli stabilimenti balneari del
Lido di Volano , ma c' è il rammarico perché è
tardi per tempi lunghi dell' appalto.
Ormai  s iamo ne l  p ieno de l la  s tag ione
balneare». Nicola Mendilicchio, titolare del
bagno Pinguino, tra i più danneggiati dalle
recenti mareggiate, grazie alla nuova fornitura
di sabbia ha attrezzato venti metri di spiaggia,
«ma bisogna sperare che il mare non avanzi
ancora  ammette preoccupato ; ringrazio
Maur iz io  Far ina,   responsabi le  de l  Stb
regionale, per la tempistica dei lavori e per il
sop ra l l uogo  comp iu to  venerd ì .  M i  ha
assicurato che in caso di emergenza è possibile intervenire ancora». Al lido delle Nazioni ieri mattina la
cartellonistica di cantiere è stata collocata davanti all' accesso del bagno Cristallo, mentre i camion
carichi di sabbia fanno la spola dal Lido di Volano, accedendo dallo stradello posto all' altezza della
Baia Tahiti.
«È un intervento tampone  commenta Gianni Nonnato, presidente del Consorzio del Lido delle Nazioni
, mentre quello che abbiamo rivendicato anche in Regione, nell' incontro dell' ottobre scorso con l'
assessore Gazzolo è un intervento strutturale, risolutivo.
Oltretutto i camion in spiaggia in questo periodo creano purtroppo problemi e disagi».
Soddisfatto in parte anche Nicola Bocchimpani, presidente dell' Asbalneari. (k.r.
)
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LA REGIONE INVIA LE OSSERVAZIONI AL MINISTERO

Cispadana, niente 'trincea' Delusi gli ambientalisti
Zagni: «Scelta incomprensibile anche per la ciclabile»

di VALERIO FRANZONI LA REGIONE, nei
g iorn i  scors i ,  ha  de l ibera to   le  propr ie
prescrizioni in merito alla realizzazione della
futura autostrada Cispadana che saranno
inviate a Roma per la Valutazione di impatto
ambientale attualmente in corso. Queste
osservazioni, di fatto, chiudono le porte alla
richiesta di un passaggio del tracciato in
galleria o in trincea nella parte centese, tra
Alberone e XII Morelli; soluzione che nelle
scorse settimane è stata caldeggiata sia dall'
amministrazione comunale che dalle Consulte
civiche che hanno provveduto a inviare le
propr ie osservazione al  Ministero del l '
Ambiente. «Si può dire che il dado è tratto per
i l   9 9  %      c ommen t a   N e l s o n   Z a g n i ,
rappresentante del Coordinamento cispadano
'No autostrada' .
Dopo la decisione di Arc, società di progetto,
anche la giunta Bonaccini si dice d' accordo
per   i l   t racc ia to  centese C2c  (a  sud d i
Alberone) ed esprime anche la contrarietà alle
trincee, per causa ambientale riferite al Parco
del Malaffitto. Pertanto la strada viaggerà a
circa 2,50 metri dal livello di campagna».
ZAGNI ritiene alquanto incomprensibile che tra le indicazioni della Regione riemerga la previsione di
una pista ciclabile parallela all' autostrada (ricavata dal riutilizzo della viabilità usata per la costruzione),
«a meno che, la si voglia fare per depurare l' aria a spese della salute dei cittadini. Scherzi a parte 
prosegue l' ambientalista , questa è veramente una vicenda seria. Come si possono pensare cose
simili? A un certo punto si affonda anche il coltello, dicendo che nelle vicinanze dei centri abitati queste
ciclabili devono 'concorrere alla promozione della mobilità lenta casalavoro e casascuola'. Incredulo,
ho riletto più volte, ma recita proprio così!».
Sul tema dell' abbattimento del rumore, Zagni rileva un' altra criticità: «La Regione consiglia di usare
asfalti 'gommosi' per attutirli. Peccato che questi contengono le particelle di pneumatici usati tritati.
Per cui, dato che il consumo del manto stradale è noto, tra i tanti inquinanti aggiungiamo anche questo».
Secondo l' ambientalista, nel documento sono contenute diverse cose inventate e fuori dal buon senso,
«direi troppe. Ognuno può essere d' accordo o meno nell' accettare l' autostrada, ma il confronto
dovrebbe essere svolto su fatti reali e non fantasiose invenzioni». In più, il rappresentante del
Coordinamento rileva come siano state rigettate molte richieste da parte dei Comuni e dei cittadini,
considerati per la maggior parte non pertinenti, come «le osservazioni del Comune di Finale Emilia che
aveva proposto l' abbandono dell' autostrada e il completamento della superstrada attuale».
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Frana di Ponti Santi, polemica tra assessore ed ex
consigliere
BURANA. La frana di Ponti Santi continua ad alimentare il dibattito. I lavori sono iniziati
pochi giorni fa, ma su Facebook sono comparsi già alcuni commenti, riferiti ad un
presunto "nuovo cedimento"...

F r a n a   d i   P o n t i   S a n t i ,
polemicatra...buranaFrana di Ponti Santi,
p o l e m i c a t r a   a s s e s s o r e   e d   e x
consigliereBURANA. La frana di Ponti Santi
continua ad alimentare il dibattito. I lavori sono
iniziati pochi giorni fa, ma su Facebook sono
comparsi già alcuni commenti, riferiti ad un
presunto "nuovo cedimento"...22 maggio
2017BURANA. La frana di Ponti Santi continua
ad alimentare il dibattito. I lavori sono iniziati
poch i  g iorn i   fa ,  ma su Facebook sono
comparsi già alcuni commenti, riferiti ad un
presunto "nuovo cedimento". L' assessore ai
Lavori Pubblici, Marco Vincenzi, ha reso note
le considerazioni del direttore dei lavori, che
sta supervisionando il cantiere di fianco alla
chiesa di San Giacomo, lungo il canale di
Burana. «Qualcuno, vedendo la sponda ben
"tirata", ha pensato che i  lavori  fossero
terminati, ma non abbiamo fatto altro che
mettere in sicurezza il cantiere e riprenderemo
oggi con la messa in opera delle palancole.
Quindi tutto sotto controllo e nella norma», è
stato il messaggio diffuso da Vincenzi. Una
risposta che non pare avere convinto, però, l'
ex consigliere comunale, Lorenzo Berlato:
«Nessuno credeva ci volessero solo tre giorni
per ripristinare la frana  spiega  ma non
credo fosse nelle previsioni che dovesse rifranare tutto». L' assessore Vincenzi aggiunge: «Si è già
trovato un accordo anche con le attività produttive locali, abbiamo verificato la disponibilità dell' azienda
che si sta occupando dei lavori. Saranno necessari alcuni giorni di chiusura della strada, ma che
appena possibile si riaprirà la via al transito dei mezzi diretti alle attività della zona.»22 maggio 2017.
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I cantieri per migliorare gli impianti della bonifica
Lavori per realizzare casse di espansione per ridurre le inefficienze della rete Il
presidente Dalle Vacche: stiamo ampliando prelievo e distribuzione dell' acqua

«La pratica irrigua  spiega il presidente del
Consorzio ferrarese di bonifica Dalle Vacche 
rappresenta un aspetto della bonifica di
fondamentale importanza per l' economia
agricola del territorio ferrarese.
Per ampliarne gli effetti, sono state costruite,
specie in tempi recenti, numerose e consistenti
o p e r e   s i a   p e r   i l   p r e l i e v o   c he   p e r   l a
distribuzione delle acque».
L' acqua irrigua che alimenta la provincia di
Ferrara viene derivata quasi interamente dal
fiume Po. I più importanti punti di prelievo
sono costituiti dall' impianto Pilastresi, gestito
dal Consorzio della Bonifica Burana, che può
derivare una portata massima di concessione
di 47 mc/s di cui 44 mc/s per il Consorzio di
Bonifica Pianura di Ferrara e 3 mc/s per il
Consorzio della Bonifica Burana; una quota di
8 mc/s dei 44 mc/s complessivi sono derivabili
presso il nuovo impianto di Pontelagoscuro
abbinato alla nuova Conca di Navigazione ed
infine dall' impianto Palantone, gestito dal
Consorzio per il Canale EmilianoRomagnolo,
che destina al Consorzio di Bonifica Pianura di
Ferrara una quota di 5,9 mc/s della sua portata
massima di concessione di 68 mc/s.
Per questo motivo Il Consorzio di Bonifica
Pianura di Ferrara ha organizzato l' annuale visita agli impianti dedicata ad amministratori del territorio
ferrarese, primo fra tutti il Prefetto Michele Tortora, alle strutture dell' alto ferrarese "sconfinando" in
territorio gestito dal Consorzio di Burana limitatamente alla porzione del Comune di Bondeno dove
sorge l' Impianto Pilastresi.
Il sisma del 20 e 29 Maggio 2012 ha provocato gravi danni alle strutture del Consorzio della Bonifica
Burana. In particolare sono stati colpiti impianti idrovori, impianti irrigui, magazzini di servizio, abitazioni
di servizio, arginature dei canali principali. Il Consorzio grazie alle Ordinanze della Regione Emilia
Romagna ha immediatamente provveduto alle opere provvisionali per garantire lo scolo e l' irrigazione;
l' opera di ricostruzione sta proseguendo ancora oggi a distanza di cinque anni dal sisma per
investimenti pari a circa 2milioni e 400mila euro. Le strutture  sottolineano i tecnici del Burana  erano
comunque già funzionanti all' indomani del terremoto».
«Altro esempio di intervento di miglioramento all' efficienza idraulica del territorio visitato dagli
amministratori è la tanto attesa creazione della "Cassa di Laminazione di Cento" nei pressi di
Corporeno. La scelta progettuale  spiegano i tecnici del Consorzio  è quella di realizzare volumi di
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invaso capaci di contenere temporaneamente parte delle acque di pioggia in occasione di eventi
gravosi, per poi rilasciarle in maniera differita nel tempo alla rete di scolo esistente. La realizzazione di
casse d' espansione consente di ridurre le inefficienze della rete di scolo, senza bisogno di intervenire
su canali che sono oggi nel centese completamente integrati nel tessuto urbano. I volumi realizzati
saranno due distinti: uno a monte costituito da una vasca interrata di dimensioni relativamente piccole
(circa 8.000 mc) per far fronte ad eventi intensi di breve durata; una cassa a cielo aperto più a valle, (d'
ora in avanti denominata "Ponte Alto") che occuperà una superficie di circa 7,2 ettari e avrà una valenza
plurima, ospitando un' area di rinaturalizzazione dell' ambiente prettamente agricolo oggi presente e
mantenendosi a servizio anche dello Scolo Reno Canale e, in caso di necessità e di opportunità, del
Canale di Cento».
Lauro Casoni.
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Un tour guidato lungo la sicurezza idraulica
Ricognizione del Consorzio di Bonifica Pianura di Ferrara con le istituzioni

di Simone Pesci Un seminario itinerante, una
ricognizione di gran parte del  terr i tor io
consortile per affrontare varie tematiche legate
alla gestione e alla sicurezza idraulica. E'
quello che il Consorzio di Bonifica Pianura di
Ferrara ha organizzato invitando anche le
istituzioni ferraresi con il prefetto Michele
Tortora e una rappresentanza dei carabinieri e
una dei vigili del fuoco. L' obiettivo era quello
di informare su temi tanto delicati quanto
sconosciuti ai più, a maggior ragione nel
territorio ferrarese dove in alcune zone arginali
l' acqua la fa da padrone, e lo spettro del
rischio idrologico è sempre dietro l' angolo. Gli
invitati hanno avuto l' occasione di visitare tre
importanti impianti idraulici della provincia di
Ferrara. Il primo in questione è stato quello
Pilastrese, nei pressi di Bondeno, dove a fare
gl i  onori  di  casa sono stat i   l '   ingegnere
Cinalberto Bertozzi e il vicepresidente del
Consorzio Burana Luigi Maccaferri. Bertozzi
dapprima ha spiegato le caratteristiche dell'
imp ian to  che   " fa   s ia  da  sco lo   che  da
irrigazione per il territorio ferrarese e una parte
di mantovano", per poi passare direttamente
alla questione più importante, quella della
sicurezza idraulica "che oggi viene a meno a
causa dello sviluppo urbano e all' esposizione
differente alle piogge". Il tema della sicurezza idraulica viene trattato anche da Luigi Maccaferri, che non
si nasconde dietro un dito ammettendo che esistono delle difficoltà, ma a queste "si sta sempre attenti
ricercando continuamente soluzioni". Sempre in territorio bondenese, nei pressi di San Biagio, sorge l'
Impianto Palantone, struttura gestita dal CER  Canale Emiliano Romagnolo  che differentemente dal
precedente ha solamente funzione di irrigazione. La struttura sorge direttamente sul ramo del fiume Po,
un fiume che secondo Paolo Bacilieri, capo impianto, "sta soffrendo parecchio perché quest' inverno ha
avuto solo una piena", il che rende la situazione "problematica, bisogna seriamente sperare che piova".
Secondo Bacilieri nel corso degli anni il comportamento del Po è divenuto similare a quello di un
"torrente perché il livello dell' acqua cresce e cala in maniera molto rapida e la causa sono la modalità di
caduta delle piogge e la tenuta degli argini". In questo seminario tuttavia si sono volute toccare le due
estremità della provincia ferrarese, quella bagnata dal Po e quella dal Reno, lasciato il territorio di
Bondeno si è quindi arrivati a Cento, dove l' ingegnere Gianni Tebaldi ha illustrato la funzione  o,
meglio, le due funzioni della Cassa di laminazione di Cento. "La principale è quella di fitodepurazione
delle acque che si purificano dagli inquinanti prima di rientrare nel corso principale seguendo un
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percorso obbligato spiega Tebaldi. In caso di crisi idraulica invece la Cassa raccoglie i picchi di
portata e li tiene bloccati in attesa che il peggio sia passato". Quest' opera è "unica in tutta la provincia
di Ferrara, e fra le poche in regione" annuncia Tebaldi, dimostrando che "nel territorio ferrarese il rischio
idrologico è tenuto sotto controllo e si fa una forte campagna di prevenzione".
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le cifre

Sono 160 gli idrovori nel territorio ferrarese

Dal 1° ottobre 2009 è nato il Consorzio di
Bonifica Pianura di Ferrara, dalla fusione dei
quattro Consorzi di Bonifica preesistenti al
riordino della legge regionale n.5/2009 del 24
Aprile 2009: I° Circondario Polesine di Ferrara,
II° Circondario Polesine di San Giorgio, Valli di
Vecchio Reno e il Consorzio Generale di
Bonifica nella Provincia di Ferrara.
Il Consorzio è un ente di diritto pubblico, i cui
principali compiti sono l' attività idraulica di
irrigazione e scolo delle acque, per mezzo
della complessa rete di canali e di impianti di
b on i f i c a .   Ha   a n che   u na   f u n z i o ne   d i
progettazione, esecuzione e gestione delle
opere di irrigazione, per l' approvvigionamento
idrico ad usi plurimi, tra cui, principalmente, l'
acqua necessaria all ' agricoltura. Oggi il
Consorzio di Bonifica, in seguito della legge
regionale sopra riportata, è il più grande d'
Italia, sia per consistenza di contribuenza, che
per entità delle opere di bonifica : 4.153 km di
canali, 160 impianti idrovori che sollevano
annualmente 1510milioni di metri cubi di
acqua. Il territorio ferrarese risulta in gran
parte coincidente con il comprensorio del
Consorzio di Bonifica Pianura di Ferrara, di
256.733 ha, con circa il 5% di area valliva
(12.572 ha) e soltanto il 3% di superficie urbanizzata (circa 7.400 ha); è il nucleo principale del bacino
idrografico BuranaPo di Volano.
Il consorzio attualmente conta 74 impianti idrovori di scolo e 86 impianti idrovori di irrigazione. Il
personale fisso conta 264 addetti ai quali vanno sommati circa 120 stagionali. Nel 2016 sono stati circa
33milioni di euro i contributi ricevuti dagli associati. Il bilancio 2015 si è chiuso con un volume di affari
che si assesta attorno ai 43 milioni di euro.
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tresigallo

Il futuro dell' asilo nella seduta del consiglio

TRESIGALLOÈ stato convocato per domani il
c ons i g l i o   comuna l e   d i   T r es i ga l l o .   L '
appuntamento è fissato per le 18.30 nella
residenza municipale. Dopo l' approvazione
de i   ve rba l i  de l le  sedu te  p receden t i  e
comunicazioni del sindaco, la discussione si
incentrerà sulla riorganizzazione e gestione
dell '  asi lo nido comunale e del l '  att ivi tà
e d u c a t i v a   e   d i d a t t i c a   m e d i a n t e
esternalizzazione. In discussione anche la
gestione dell' asilo nido. Tema questo molto
caldo che interessa da vicino decine di
famiglie le quali potrebbero essere presenti
p e r   c h i a r i m e n t i   i n   o r d i n e   a l l a
esternal izzazione. Si passerà quindi al
regolamento comunale per l' applicazione dell'
Isee agli utenti che richiedono agevolazioni
su l l e   t a r i f f e   de i   se r v i z i   comuna l i   e   l '
approvazione della bozza di convenzione tra
la Provincia di Ferrara, i Comuni, il Consorzio
di bonif ica pianura di Ferrara,  l '  ente di
gestione per i Parchi e le biodiversita Delta del
Po e 'agenzia interregionale per il fiume Po
Aipo per il coordinamento di azioni integrative
al piano regionale di controllo della nutria.
Insomma, una seduta particolarmente calda,
durante la quale saranno trattati temi molto
delicati.
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Acqua identità e futuro dei territori

Locandina evento
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Riuniti dopo cento anni tutti i volumi de Le scritture
d'acque ferraresi' di Alberto Penna

I dieci volumi che compongono Le scritture
d'acque ferraresi' di Alberto Penna tornano a
riunirsi dopo cento anni di separazione. La
consegna all'Archivio Storico Comunale di
Ferrara dei primi quattro tomi da parte del
Consorzio di Bonifica Pianura di Ferrara è
prevista per giovedì 25 maggio alle 17, nella
sala Agnelli della biblioteca comunale Ariostea
(via delle Scienze 17, Ferrara), in occasione
della conferenza sul tema a cura di Franco
Cazzola, economo e storico dell'agricoltura e
della bonifica. L'incontro sarà introdotto dal
sindaco di Ferrara Tiziano Tagliani e dal
Presidente del Consorzio di Bonifica Pianura
d i   F e r r a r a   F r a n c o   D a l l e   V a c c h e .
L'appuntamento è organizzato dal Consorzio
di Bonifica Pianura nell'ambito delle iniziative
per la Settimana nazionale della bonifica e
dell'irrigazione' (1321 maggio 2017). LA
SCHEDA a cura degl i  organizzator i  Le
scritture d'acque ferraresi si compongono di
dieci volumi, circa 6.000 pagine, in parte
autografi dei singoli autori e in parte copie di
mano del Penna che, oltre ad averli raccolti e
ordinati, ha realizzato gli indici a corredo della
congerie di materie trattate. I volumi vanno dai
primi decenni del '500 agli ultimi decenni del
'600. Questa importante raccolta risulta oggi
smembrata in due archivi: i primi quattro volumi si trovano presso l'archivio storico del Consorzio di
Bonifica Pianura di Ferrara e i volumi rimanenti presso l'Archivio Storico Comunale di Ferrara. L'esame
dei singoli testi apre un interessante scenario sulle questioni tecniche, sullo 'stato delle acque' del
territorio. Si tratta di relazioni, lettere, diari, editti, capitoli, note, disegni, misurazioni, scritture, estimi,
progetti, preventivi di spesa, visite d'acque; tutti documenti comunque riguardanti la situazione idraulica
del Ferrarese. Il ritrovamento dei primi quattro volumi, da una ricerca bibliografica e archivistica di
Leopoldo Santini, membro di Comitato Amministrativo del Consorzio di Bonifica Pianura di Ferrara e il
racconto delle vicende che hanno portato alla divisione dei tomi. Nell'occasione verranno ufficialmente
riconsegnati all'Archivio Storico Comunale di Ferrara.
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Troppe auto sull' argine Timori a Santa Bianca
Le segnalazioni dei cittadini durante l' incontro con la giunta comunale Sollecitati anche
un attraversamento pedonale e interventi sulle fognature

SANTA BIANCATocca a Santa Bianca
r icevere  l '  amministrazione, nel  quarto
appuntamento della giunta di Bondeno con i
cittadini delle frazioni. Presenti il sindaco
Fabio Bergamini, con il vice Simone Saletti, e
gli assessori Marco Vincenzi ed Emanuele
Ces t a r i .   L a   v i ab i l i t à  monopo l i z za   l a
d iscuss ione genera le ,  con   i l   r i su l ta to
importante, annuncia Bergamini, «di aver
portato a casa la terza corsia di un nuovo
Pon t e  Rana ,   c he   sa r à   cos t r u i t o   c on
accorgimenti moderni. Anche se avremo il
disagio, una volta costruito il nuovo ponte di
Borgo Scala, di avere un solo ponte nel
transitorio, fino alla costruzione del nuovo
Pon t e   R a n a .  Ma   è   u n   i n v e s t ime n t o
programmatico per le generazione future».
Qualcuno chiede del ponte di viale Borgatti,
vicino al cimitero e l' assessore Vincenzi
assicura che sono stati eseguiti controlli dalla
Provincia. Sulla Cispadana, invece, Bergamini
replica a distanza al Pd: «Abbiamo un ministro
d e l l a   R e p u b b l i c a   f e r r a r e s e ,   D a r i o
Franceschini; gli saremmo grati se perorasse
con il governo la nostra causa per realizzare
un' opera attesa da decenni».  Inoltre  l '
annuncio dei lavori al cimitero di Bondeno,
entro l' estate, mentre per la frazione emerge il problema delle fognature, occluse forse da radici, ghiaia,
foglie, che provocano allagamenti in via Provinciale. «Il servizio  dice Vincenzi  passerà in gestione ad
Hera, che si incaricherà della pulizia della rete fognaria». La pulizia «fu fatta un anno fa  replica una
cittadina  ma quando piove il mio cortile raccoglie tutte le acque (anche nere) del paese».
Sulle potature delle piante sulla provinciale, «non abbiamo un interlocutore  dice amaro Bergamini 
perché la Provincia non ha risorse». Richiesto dalla gente anche un attraversamento pedonale tra il
parco e l' area della sagra, «considerato  dicono i cittadini  che il traffico sull' argine del Panaro è
triplicato, dopo l' installazione del tutor alle porte del paese».
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M5S all' attacco: basta trivellazioni
Copparo, il movimento contesta la messa in produzione del pozzo esplorativo

COPPARO Il Movimento 5 stelle di Copparo
prende posizione in modo netto contro le
trivellazioni alla ricerca di idrocarburi. Lo fa
prendendo spunto dalla Comunicazione di
inizio mese del ministro per l '  Ambiente
Galletti: «la compatibilità ambientale per il
progetto relativo alla messa in produzione del
pozzo esplorativo esistente denominato
'Gradizza 1'».
Si tratta della concessione su cui erano entrati
duramente i 5 Stelle di Copparo ed il comitato
No Triv già due anni fa. I 5S di Copparo
avevano presentato una mozione in consiglio
comunale per impegnare sindaco e giunta a
«opporsi in maniera netta, in tutte le sedi
deputate ad esprimersi, a qualsiasi richiesta di
colt ivazione di  idrocarburi  nel  terr i tor io
ferrarese, nel mare antistante e nello specifico
nel  terr i tor io comunale,  in quanto area
vulnerabile a elevato rischio, a dispetto di
qualsiasi rassicurazione o offerta di elementi di
compensazione o mitigazione, anche se
appoggiati su basi scientifiche, portate a
supporto delle richieste stesse a indire un'
assemb lea  pubb l i ca   i n f o rma t i va  e  d i
d iscussione per mettere a l  corrente  la
cittadinanza, come specificatamente previsto
nella Via contenuta nel progetto di realizzazione del pozzo, della possibile pericolosità della situazione
documentata». All' epoca, con una decisione assolutamente non condivisa dal Movimento, tutti gli altri
gruppi del consiglio comunale votarono per «ribadire presso la Regione e istituzioni competenti la
propria contrarietà e la preoccupazione rispetto alla tematica, sostenendo e condividendo con i sindaci
dell' Unione Terre e Fiumi e della Provincia questa posizione».
Il decreto Sblocca Italia, poi convertito, assegna al ministero per lo sviluppo la decisione in materia di
estrazioni, anche contro il parere dei cittadini delle zone in oggetto di discussione. Per il Gruppo 5S, va
sottolineato come la regione sia stata la prima a stendere una convenzione col ministero in cui si
impegnava a concedere i permessi di ricerca e coltivazione degli idrocarburi qualora se ne fossero
individuate le caratteristiche adatte. E quindi, secondo gli esponenti copparesi del Movimento, «ci si
trova ora in una situazione in cui viene autorizzato un ulteriore attacco ad un territorio fragile, già
minacciato da subsidenza naturale e rischio sismico. Purtroppo il risultato è sempre lo stesso: i cittadini
sono gli ultimi nella classifica di chi decide ed i primi in quella di chi paga».
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I cantieri per migliorare gli impianti della bonifica
Lavori per realizzare casse di espansione per ridurre le inefficienze della rete Il
presidente Dalle Vacche: stiamo ampliando prelievo e distribuzione dell' acqua

I cantieri per miglioraregli...I cantieri per
miglioraregli impianti della bonificaLavori per
realizzare casse di espansione per ridurre le
inefficienze della rete Il presidente Dalle
Vacche:  s t iamo ampl iando pre l ievo  e
distribuzione dell' acqua24 maggio 2017«La
pratica irr igua  spiega i l  presidente del
Consorzio ferrarese di bonifica Dalle Vacche 
rappresenta un aspetto della bonifica di
fondamentale importanza per l' economia
agricola del territorio ferrarese. Per ampliarne
gli effetti, sono state costruite, specie in tempi
recenti, numerose e consistenti opere sia per il
pre l ievo che per   la  d is t r ibuz ione del le
acque».L' acqua irr igua che alimenta la
provincia di Ferrara viene derivata quasi
interamente dal fiume Po. I più importanti punti
di prel ievo sono costituit i  dal l '   impianto
Pilastresi, gestito dal Consorzio della Bonifica
Burana,  che può der ivare una por ta ta
massima di concessione di 47 mc/s di cui 44
mc/s per il Consorzio di Bonifica Pianura di
Ferrara e 3 mc/s per  i l  Consorzio del la
Bonifica Burana; una quota di 8 mc/s dei 44
mc/s complessivi sono derivabili presso il
nuovo impianto di Pontelagoscuro abbinato
alla nuova Conca di Navigazione ed infine dall'
impianto Palantone, gestito dal Consorzio per
il Canale EmilianoRomagnolo, che destina al Consorzio di Bonifica Pianura di Ferrara una quota di 5,9
mc/s della sua portata massima di concessione di 68 mc/s.Per questo motivo Il Consorzio di Bonifica
Pianura di Ferrara ha organizzato l' annuale visita agli impianti dedicata ad amministratori del territorio
ferrarese, primo fra tutti il Prefetto Michele Tortora, alle strutture dell' alto ferrarese "sconfinando" in
territorio gestito dal Consorzio di Burana limitatamente alla porzione del Comune di Bondeno dove
sorge l' Impianto Pilastresi.Il sisma del 20 e 29 Maggio 2012 ha provocato gravi danni alle strutture del
Consorzio della Bonifica Burana. In particolare sono stati colpiti impianti idrovori, impianti irrigui,
magazzini di servizio, abitazioni di servizio, arginature dei canali principali. Il Consorzio grazie alle
Ordinanze della Regione Emilia Romagna ha immediatamente provveduto alle opere provvisionali per
garantire lo scolo e l' irrigazione; l' opera di ricostruzione sta proseguendo ancora oggi a distanza di
cinque anni dal sisma per investimenti pari a circa 2milioni e 400mila euro. Le strutture  sottolineano i
tecnici del Burana  erano comunque già funzionanti all' indomani del terremoto».«Altro esempio di
intervento di miglioramento all' efficienza idraulica del territorio visitato dagli amministratori è la tanto
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attesa creazione della "Cassa di Laminazione di Cento" nei pressi di Corporeno. La scelta progettuale 
spiegano i tecnici del Consorzio  è quella di realizzare volumi di invaso capaci di contenere
temporaneamente parte delle acque di pioggia in occasione di eventi gravosi, per poi rilasciarle in
maniera differita nel tempo alla rete di scolo esistente. La realizzazione di casse d' espansione consente
di ridurre le inefficienze della rete di scolo, senza bisogno di intervenire su canali che sono oggi nel
centese completamente integrati nel tessuto urbano. I volumi realizzati saranno due distinti: uno a monte
costituito da una vasca interrata di dimensioni relativamente piccole (circa 8.000 mc) per far fronte ad
eventi intensi di breve durata; una cassa a cielo aperto più a valle, (d' ora in avanti denominata "Ponte
Alto") che occuperà una superficie di circa 7,2 ettari e avrà una valenza plurima, ospitando un' area di
rinaturalizzazione dell' ambiente prettamente agricolo oggi presente e mantenendosi a servizio anche
dello Scolo Reno Canale e, in caso di necessità e di opportunità, del Canale di Cento».Lauro Casoni.
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Podismo. Di corsa da Baura a Ferrara ricordando
Montori

FERRARASi svolgerà domenica prossima la
Corsa della BonificaMemorial Stefano Montori
 4ª prova del provinciale su strada Uisp.
«La BauraFerrara targata 2017 sarà una sorta
di novità  come sottolinea Franco Dalle
Vacche  presidente del Consorzio di Bonifica
: a differenza delle edizioni precedenti, dove
lo sport scelto era al chiuso, abbiamo deciso
di dedicarci a un' attività sportiva all' aperto, a
contatto con la cittadinanza, attraverso una
corsa/camminata di diversi livelli. Abbiamo
voluto far partire il percorso dall' impianto
idrovoro di Baura, perché riteniamo importante
far conoscere e apprezzare questi luoghi».
La manifestazione vede le collaborazioni di
Uisp, Finix Team e Pro Loco.
Nicolò Berlato, coordinatore della sezione
atletica leggera di Uisp Ferrara, sottolinea
alcuni aspetti: «La manifestazione  le sue
parole  è rivolta sia a società podistiche del
territorio ferrarese ma anche extra provinciali
e/o regionali; non solo: partecipano anche
podisti a livello amatoriale».
In conclusione, il perché del Memorial: «D'
intesa con la famiglia  le parole del presidente
Dalle Vacche  abbiamo deciso d' intitolare la
manifestazione a Stefano Montori, un nostro
collega che è stato capo meccanico di un nostro centro operativo.
Ragazzo e professionista molto stimato e affermato, che da poche settimane era stato nominato capo
delle officine e purtroppo ci ha prematuramente lasciati a causa di un infarto. Cercheremo di ricordarlo
al meglio per le sue doti umane e professionali».
Enrico Ferranti.
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Burana, in corso il ripristino della frana
Ma residenti e Consorzio di Bonifica non concordano sulla tempestività dell' intervento

«C' è una frana che rifrana» segnalano alcuni
residenti di Burana.
«Non è proprio così. I lavori sono in corso»
r ispondono pacat i  da l  Consorz io del la
Bonifica. «Aspettiamo che siano conclusi 
ricorda l' assessore ai lavori pubblici Marco
Vincenzi , li potremo giudicare solo tra cinque
anni, in base alla tenuta, e non adesso che
sono appena iniziati». La strada è chiusa al
traffico fino al 5 giugno, ma non è escluso che,
vista l' importanza delle opere, possa essere
ch ies ta  una  p ro roga .  D i   f a t to   i   l avo r i
cofinanziati per 150 mila euro dalla difesa del
suolo e dalla protezione civile della Regione,
dal Consorzio della Bonifica Burana e dal
Comune sono sotto l ' occhio della lente.
Perché in paese tutti sanno quanto siano
importanti per la sicurezza del territorio. In
corso ci sono i lavori di ripristino della frana,
ma anche e soprattutto di consolidamento di
un tratto d' argine fondamentale.
«Abbiamo accantierato e tirato su la frana 
spiega Alessandro Gasparini, il geometra che
segue per il Consorzio le opere , messa in
sicurezza in attesa dello sbancamento per il consolidamento delle opere previste». La questione è
tecnica: «Abbiamo provveduto alla diaframmatura con palancole in acciaio nella parte bassa dell' argine
 indica  nei pressi della grande sponda. Saranno poi collocate pietre di grossa pezzatura, dal fondo
del canale alla sommità dell' argine. Andranno a irrobustire il piede arginale e sostenere la sommità
arginale che dovrà sorreggere la strada». La frana aveva iniziato ad evidenziarsi nel mese di febbraio
dopo una forte pioggia. Eventi, negli ultimi anni, sempre più frequenti, improvvisi, abbondanti. Ma
qualcosa, venerdì scorso, come hanno segnalato i residenti, è successo. «Il giorno stesso dell' inizio dei
lavori  dice Lorenzo Berlato, documentando con le foto  dopo neanche tre giorni la frana, prima
smembrata e poi ricomposta quasi completamente, è rovinosamente franata di nuovo. Il canale si è
rimangiato la terra». «Non è successo nulla  rassicura Gasaparini del Consorzio  . Facendo la pulizia,
la sponda è stata pareggiata e risezionata, ma non era stata consolidata come sta avvenendo ora. Fino
a quando non si interviene il canale può muoversi e in mezzo c' è stato un fine settimana».
Claudia Fortini.
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Alla scoperta del territorio con 'La corsa della
bonifica'
Con Uisp, Phoenix Team e Pro Loco di Baura. L' evento sarà dedicato alla memoria di
Stefano Montori

di Andrea Mainardi Un' altra manifestazione si
aggiunge al già denso programma podistico
ferrarese, si tratta della 'Corsa della bonifica'
organizzata dal Consorzio Pianura di Ferrara
in collaborazione con Uisp, Phoenix Team
Ferrara e con la Pro Loco di Baura. I corridori
ma non solo, si  daranno appuntamento
domenica 28 maggio presso l '   impianto
idrovoro di Baura che sarà aperto alle visite
per l' occasione. Alle ore 9 inizieranno le prime
mini podistiche di 500 e 1500 metri, alle 9.30
invece prenderanno il via la 'non competitiva'
da 7 km e la gara vera e propria da 12.5 km.
Quest' ultima è considerata valida come 4°
prova del campionato provinciale su strada
Uisp. Il costo di iscrizione alla gare competitiva
è di 8 o di 15 nel caso ci si iscriva il giorno
stesso. La camminata non competitiva avrà il
c os t o   d i   3  men t r e   s i   po t r à   a ccede re
gratuitamente alle minipodistiche. A tutti i
partecipanti verranno consegnati i propri
pacchi gara che consistono in una sacca a
tracolla, un maglietta in materiale tecnico ed
alcuni prodott i  naturali .  Saranno inoltre
premiati i primi tre atleti assoluti uomini e
donne e le cinque società più numerose. Un'
i d ea   q ue s t a ,   n a t a   p e r   a v v i c i n a r e   l a
popolazione al Consorzio di bonifica Pianura
di Ferrara, come spiega il suo presidente Franco Dalle Vacche: "negli scorsi anni, prima dell'
unificazione dei consorzi era nostra abitudine disputare un piccolo tornei calcistico tra di noi. Quest'
anno invece abbiamo voluto guardare di più all' esterno e da qui è venuta l' idea di questo evento che
permetterà a tutti di conoscere uno dei nostri principali impianti idrovori. Si tratta di una struttura antica
ed affascinante. Per realizzare tutto ciò ci siamo avvalsi di professionisti come la Uisp e del nostro
gruppo sportivo ovvero i Phoenix Team. Ringrazio gli sponsor per il prezioso aiuto, questa prima
edizione sarà dedicata alla memoria di Stefano Montori, un nostro compianto collega". Cristiano
Campagnoli, membro del Phoenix Team, spiega poi l' idea dietro questa manifestazione: "è un onore
poter far conoscere anche al mondo sportivo le nostre opere. Il percorso della gara sarà pianeggiante
ed interamente asfaltato, esso è stato studiato per mostrare ed esaltare la sinergia tra il territorio e le
opere di bonifica valorizzando entrambi. Avremo inoltre un occhio di riguardo particolare per l'
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ambiente, nei ristori adibiti lungo il percorso infatti si cercheranno di limitare i rifiuti e di fare una corretta
raccolta differenziata".
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Il futuro dell' asilo nella seduta del consiglio
TRESIGALLO. È stato convocato per domani il consiglio comunale di Tresigallo. L'
appuntamento è fissato per le 18.30 nella residenza municipale. Dopo l' approvazione
dei verbali delle sedute precedenti...

Il futuro dell' asilonella sedutadel...tresigalloIl
f u t u r o   d e l l '   a s i l o n e l l a   s e d u t a d e l
consiglioTRESIGALLO. È stato convocato per
domani il consiglio comunale di Tresigallo. L'
appuntamento è fissato per le 18.30 nella
residenza municipale. Dopo l' approvazione
dei verbali  del le sedute precedenti. . .24
maggio 2017TRESIGALLO. È stato convocato
per domani il consiglio comunale di Tresigallo.
L' appuntamento è fissato per le 18.30 nella
residenza municipale. Dopo l' approvazione
de i   ve rba l i  de l le  sedu te  p receden t i  e
comunicazioni del sindaco, la discussione si
incentrerà sulla riorganizzazione e gestione
dell '  asi lo nido comunale e del l '  att ivi tà
e d u c a t i v a   e   d i d a t t i c a   m e d i a n t e
esternalizzazione. In discussione anche la
gestione dell' asilo nido. Tema questo molto
caldo che interessa da vicino decine di
famiglie le quali potrebbero essere presenti
p e r   c h i a r i m e n t i   i n   o r d i n e   a l l a
esternal izzazione. Si passerà quindi al
regolamento comunale per l' applicazione dell'
Isee agli utenti che richiedono agevolazioni
su l l e   t a r i f f e   de i   se r v i z i   comuna l i   e   l '
approvazione della bozza di convenzione tra
la Provincia di Ferrara, i Comuni, il Consorzio
di bonif ica pianura di Ferrara,  l '  ente di
gestione per i Parchi e le biodiversita Delta del Po e 'agenzia interregionale per il fiume Po Aipo per il
coordinamento di azioni integrative al piano regionale di controllo della nutria. Insomma, una seduta
particolarmente calda, durante la quale saranno trattati temi molto delicati.24 maggio 2017.
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Sono 160 gli idrovori nel territorio ferrarese
Dal 1° ottobre 2009 è nato il Consorzio di Bonifica Pianura di Ferrara, dalla fusione dei
quattro Consorzi di Bonifica preesistenti al riordino della legge regionale n.5/2009 del 24
Aprile 2009: I°...

Sono 160gli idrovorinel...le cifreSono 160gli
idrovorinel territorioferrareseDal 1° ottobre
2009 è nato il Consorzio di Bonifica Pianura di
Ferrara, dalla fusione dei quattro Consorzi di
Bonifica preesistenti al riordino della legge
regionale n.5/2009 del 24 Aprile 2009: I°...24
maggio 2017Dal 1° ottobre 2009 è nato il
Consorzio di Bonifica Pianura di Ferrara, dalla
fusione dei quattro Consorzi di Bonifica
preesistenti al riordino della legge regionale
n.5/2009 del 24 Aprile 2009: I° Circondario
Polesine di Ferrara, II° Circondario Polesine di
San Giorgio, Val l i  di  Vecchio Reno e  i l
Consorzio Generale di Bonifica nella Provincia
di Ferrara.Il Consorzio è un ente di diritto
pubblico, i cui principali compiti sono l' attività
idraulica di irrigazione e scolo delle acque, per
mezzo della complessa rete di canali e di
impianti di bonifica. Ha anche una funzione di
progettazione, esecuzione e gestione delle
opere di irrigazione, per l' approvvigionamento
idrico ad usi plurimi, tra cui, principalmente, l'
acqua necessaria all ' agricoltura. Oggi il
Consorzio di Bonifica, in seguito della legge
regionale sopra riportata, è il più grande d'
Italia, sia per consistenza di contribuenza, che
per entità delle opere di bonifica : 4.153 km di
canali, 160 impianti idrovori che sollevano
annualmente 1510milioni di metri cubi di acqua. Il territorio ferrarese risulta in gran parte coincidente
con il comprensorio del Consorzio di Bonifica Pianura di Ferrara, di 256.733 ha, con circa il 5% di area
valliva (12.572 ha) e soltanto il 3% di superficie urbanizzata (circa 7.400 ha); è il nucleo principale del
bacino idrografico BuranaPo di Volano.Il consorzio attualmente conta 74 impianti idrovori di scolo e 86
impianti idrovori di irrigazione. Il personale fisso conta 264 addetti ai quali vanno sommati circa 120
stagionali. Nel 2016 sono stati circa 33milioni di euro i contributi ricevuti dagli associati. Il bilancio 2015
si è chiuso con un volume di affari che si assesta attorno ai 43 milioni di euro.24 maggio 2017.
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M5S all' attacco: basta trivellazioni
Copparo, il movimento contesta la messa in produzione del pozzo esplorativo

La  Nuova  Fer ra raCerca  su  La  Nuova
Fer ra raCercaM5S a l l '   a t t acco :   bas ta
t r i v e l l a z i o n iM5S   a l l '   a t t a c c o :   b a s t a
trivellazioniCopparo, il movimento contesta la
messa in produzione del pozzo esplorativo24
maggio 2017COPPARO . Il Movimento 5 stelle
di Copparo prende posizione in modo netto
contro le trivellazioni alla ricerca di idrocarburi.
Lo fa prendendo spunto dalla Comunicazione
di inizio mese del ministro per l' Ambiente
Galletti: «la compatibilità ambientale per il
progetto relativo alla messa in produzione del
pozzo esplorativo esistente denominato
'Gradizza 1'». Si tratta della concessione su
cui erano entrati duramente i 5 Stelle di
Copparo ed il comitato No Triv già due anni fa.
I 5S di Copparo avevano presentato una
mozione in consiglio comunale per impegnare
sindaco e giunta a «opporsi in maniera netta,
in tutte le sedi deputate ad esprimersi, a
qualsiasi richiesta di coltivazione di idrocarburi
nel territorio ferrarese, nel mare antistante e
nello specifico nel territorio comunale, in
quanto area vulnerabile a elevato rischio, a
dispetto di qualsiasi rassicurazione o offerta di
elementi di compensazione o mitigazione,
anche se appoggiati su basi scientifiche,
portate a supporto delle richieste stesse a
indire un' assemblea pubblica informativa e di discussione per mettere al corrente la cittadinanza, come
specificatamente previsto nella Via contenuta nel progetto di realizzazione del pozzo, della possibile
pericolosità della situazione documentata». All' epoca, con una decisione assolutamente non condivisa
dal Movimento, tutti gli altri gruppi del consiglio comunale votarono per «ribadire presso la Regione e
istituzioni competenti la propria contrarietà e la preoccupazione rispetto alla tematica, sostenendo e
condividendo con i sindaci dell' Unione Terre e Fiumi e della Provincia questa posizione». Il decreto
Sblocca Italia, poi convertito, assegna al ministero per lo sviluppo la decisione in materia di estrazioni,
anche contro il parere dei cittadini delle zone in oggetto di discussione. Per il Gruppo 5S, va sottolineato
come la regione sia stata la prima a stendere una convenzione col ministero in cui si impegnava a
concedere i permessi di ricerca e coltivazione degli idrocarburi qualora se ne fossero individuate le
caratteristiche adatte. E quindi, secondo gli esponenti copparesi del Movimento, «ci si trova ora in una
situazione in cui viene autorizzato un ulteriore attacco ad un territorio fragile, già minacciato da
subsidenza naturale e rischio sismico. Purtroppo il risultato è sempre lo stesso: i cittadini sono gli ultimi
nella classifica di chi decide ed i primi in quella di chi paga».24 maggio 2017.
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L' EVENTO PODISTICA E BENESSERE

Da Baura a via Due Torri Scatta la corsa della
bonifica

UNA domenica all' insegna del movimento e
dell' aggregazione. A caratterizzare la mattina
del 28 di questo mese sarà 'La corsa della
bonifica'. Un appuntamento, promosso dal
Consorzio di bonifica Pianura di Ferrara, in
collaborazione con Uisp, Phoenix Team e Pro
loco di Baura. «Dopo alcuni anni trascorsi a
organizzare un piccolo torneo calcistico interno
 ha evidenziato Franco Dal le Vacche,
presidente del Consorzio di bonifica  per
questa occas ione abbiamo pensato d i
realizzare un evento aperto anche all' esterno.
Una camminata lungo un percorso che parta
dall' impianto idrovoro di Baura, in via Due
Torri 165.
E che abbiamo deciso di   int i to lare al la
memoria di Stefano Montori, che era un
dipendente di un nostro centro operativo». La
lunghezza dell' itinerario differisce in base alle
categorie. Cinquecento metri per i pulcini che
partono alle 9, millecinquecento metri per i
ragazzi, chiamati invece a partecipare alle
9.15.
Alle 9.30, infine, in programma la partenza
degli adulti, alle prese con dodici chilometri e cinquecento metri di percorso. Stesso orario, anche per i
partecipanti alla non competitiva, il cui tragitto prevede sette chilometri. «Il percorso per gli adulti  ha
aggiunto Nicolò Berlato, coordinatore Uisp di atletica leggera  parte dall' impianto di Baura, per
proseguire poi lungo la Sp 22, via Ponte Ferriani, Focomorto, via Pontegradella, fino a rientrare nell'
impianto».
Giuseppe Malaspina.
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Podismo. Di corsa da Baura a Ferrara ricordando
Montori
FERRARA. Si svolgerà domenica prossima la Corsa della BonificaMemorial Stefano
Montori  4ª prova del provinciale su strada Uisp.«La BauraFerrara targata 2017 sarà
una sorta di novità  come...

Podismo. Di corsada Baura a...Podismo. Di
c o r s ada  Bau r a   a   Fe r r a r a r i c o r dando
MontoriFERRARA. Si svolgerà domenica
prossima la Corsa della BonificaMemorial
Stefano Montori  4ª prova del provinciale su
strada Uisp.«La BauraFerrara targata 2017
sarà una sorta di novità  come...25 maggio
2017FERRARA. Si  svolgerà domenica
prossima la Corsa della BonificaMemorial
Stefano Montori  4ª prova del provinciale su
strada Uisp.«La BauraFerrara targata 2017
sarà una sorta di novità  come sottolinea
Franco Dal le  Vacche    pres idente  de l
Consorzio di Bonifica : a differenza delle
edizioni precedenti, dove lo sport scelto era al
chiuso, abbiamo deciso di dedicarci a un'
attività sportiva all' aperto, a contatto con la
cittadinanza, attraverso una corsa/camminata
di diversi livelli. Abbiamo voluto far partire il
percorso dall' impianto idrovoro di Baura,
perché riteniamo importante far conoscere e
apprezzare questi luoghi».La manifestazione
vede le collaborazioni di Uisp, Finix Team e
Pro Loco.Nicolò Berlato, coordinatore della
sezione atletica leggera di Uisp Ferrara,
sottolinea alcuni aspetti: «La manifestazione 
le sue parole  è rivolta sia a società podistiche
del   terr i tor io  ferrarese ma anche extra
provinciali e/o regionali; non solo: partecipano anche podisti a livello amatoriale».In conclusione, il
perché del Memorial: «D' intesa con la famiglia  le parole del presidente Dalle Vacche  abbiamo
deciso d' intitolare la manifestazione a Stefano Montori, un nostro collega che è stato capo meccanico di
un nostro centro operativo. Ragazzo e professionista molto stimato e affermato, che da poche settimane
era stato nominato capo delle officine e purtroppo ci ha prematuramente lasciati a causa di un infarto.
Cercheremo di ricordarlo al meglio per le sue doti umane e professionali».Enrico Ferranti.
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Ferraresi (M5S): «Incontro positivo con il Consorzio
di Bonifica»

Si è tenuto come da programma definito dal
consiglio di amministrazione del Consorzio di
Bonifica Pianura di Ferrara e dopo analogo
passaggio con i comuni della provincia,
l'incontro informativo tra i vertici consortili e le
rappresentanze politiche regionali e nazionali
sulle tematiche della sicurezza idraulica e
f o rme  d i   f i nanz i amen to   d i   i n t e r ven t i
straordinari per migliorare il grado di sicurezza
del  terr i tor io ferrarese. Al l ' incontro era
presente anche il deputato del M5S Vittorio
Ferraresi: «Già nei primi mesi del 2015 il M5S
d i   Fe r r a r a   r i c h i e se   l a   c onvocaz i one
straordinaria della III° Commissione alla
presenza dei vertici del Consorzio Bonifica per
la  p iena  comprens ione  e  d iscuss ione
dell'entità del rischio idraulico sul territorio
ferrarese e le possibili soluzioni delle maggiori
criticità osserva Ferraresi . Nulla di concreto
purtroppo, in termini di azione politica venne
fatto da parte dell'Amministrazione locale.
L'incontro di oggi (25 maggio, ndr), promosso
per riportare con forza l'attenzione della
politica all'urgenza di interventi di prevenzione
e tutela, fa seguito un documento approvato
dal Consiglio del Consorzio Bonifica Pianura
di Ferrara lo scorso 24 marzo ed ha aperto un
confronto con approfondite valutazioni sulle
difficoltà di attuare programmi concreti e stabili di finanziamenti ad opere pubbliche da parte del
Governo e sulla proposta del Consorzio di finanziamenti delle opere necessarie attraverso mutui di
lunga scadenza, con completa detrazione fiscale. Affrontati nell'incontro anche temi indirettamente
collegati alla proposta ma di grande valenza economica quali la completa esenzione Imu sulle idrovore,
battaglia sostenuta e riportata recentemente in consiglio dal M5S ferrarese, accise e costi dell'energia
elettrica per sostenere l'imponente macchia della bonifica ferrarese. Ci faremo quindi portavoce in tutte
le sedi e livelli di proposte che mirino all'intervento straordinario a favore del contrasto al rischio
idraulico mettendo sul tavolo alcune proposte per il raggiungimento di questo obbiettivo ricordate in
premessa conclude il deputato : fondo ad hoc, esenzioni, mutuo. Se ci sarà un appoggio anche della
maggioranza Pd si potrà arrivare a mettere in sicurezza un territorio che già a rischiato tanto e che, vista
la situazione climatica e territoriale, continuerà sempre più a rischiare, e questo non ce lo possiamo più
permettere».
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Sei pescherecci fuorilegge bloccati in mare
Due sono di Goro. La Finanza li ha trovati con le reti in acqua ma troppo vicini alla costa
veneta

GOROSei pescherecci fermati e multati dalla
guardia di   f inanza perché pescavano a
strascico a meno di tre miglia dalla costa del
Veneto, e due di questi sono di Goro. Si tratta
di un tipo di pesca vietato in prossimità della
cos ta  perché  dannegg ia   i   fonda l i   che
costituiscono l' habitat privilegiato di molte
specie itt iche nei periodi riproduttivi ma
rappresenta anche una "tentazione" per alcuni
pescatori perché, in teoria, assicura una
remunerazione dell' attività senza il rischio e i
costi della navigazione in mare aperto.
L' operazione delle fiamme gialle si è svolta tra
martedì e mercoledì ed ha impegnato unità
navali del Reparto operativo aeronavale di
stanza a Venezia, Chioggia e Porto Levante. A
fermare i due pescherecci della marineria di
Goro sono stati, a circa un miglio al largo di
Scardovari, i militari di Porto Levante. Durante
la mattinata le fiamme gialle hanno sorpreso le
due imbarcazioni mentre erano intente alla
pesca a strascico: i comandanti dei due
pescherecc i ,   s i   sarebbero  g ius t i f i ca t i
spiegando ai finanzieri che si erano portati
sotto costa perché al largo continua la crisi di
pesce.
Al largo di Porto Barricata, in comune di Porto
Tolle, invece, sono entrate in azione le motovedette di Venezia e Chioggia.
Tre pescherecci, che sarebbero poi risultati appartenenti alla marineria di Chioggia, stavano pescando
a strascico a distanza inferiore a quella consentita, ma si erano accorti della presenza di una
motovedetta.
Avevano, quindi, iniziato una manovra di allontanamento che avrebbe reso vano l' intervento dei militari.
Così la motovedetta più in vista,ha finto di dirigersi verso terra, come se non intendesse compiere alcun
controllo. I pescherecci, quindi, credendo di essere al sicuro, hanno continuato a pescare, ma le unità
della guardia di finanza hanno poi compiuto una manovra "a tenaglia", che ha impedito ai pescherecci
di dirigersi verso il mare aperto. Gli equipaggi, a quel punto, non hanno più attuato azioni diversive e
neppure opposto resistenza agli accertamenti dei militari.
La Finanza, infine, ha bloccato un' imbarcazione di Rosolina che pescava vongole all' interno della foce
del fiume Adige. Quest' ultima è stata sequestrata, insieme agli attrezzi da pesca utilizzati nell'
occasione.
Per i comandanti dei cinque pescherecci, invece, pesanti azioni amministrative, che potranno arrivare a

26 maggio 2017
Pagina 30 La Nuova Ferrara

Acqua Ambiente Fiumi

4Continua >

Riproduzione autorizzata licenza Ars Promopress 20132017



12mila euro, il sequestro delle reti usate e la penalizzazione di punti sulla licenza di pesca che, a
seconda del punteggio totalizzato anche con altre infrazioni, potrebbe portare alla sospensione, o alla
revoca, della licenza di pesca.

26 maggio 2017
Pagina 30 La Nuova Ferrara

Acqua Ambiente Fiumi< Segue

5

Riproduzione autorizzata licenza Ars Promopress 20132017



In trappola quintali di carpe La Provinciale le libera

OLTRE DUE quintali di carpe, liberate in un
periodo nel quale la loro cattura è sempre
vietata, poiché sono nella delicata fase della
r i p r oduz i one ,   è   s emp re   un   r i s u l t a t o
significativo. Ed è quanto ha fatto la Polizia
provinciale a Goro, nelle acque delle golene
del Po nell' oasi Dindona, liberando la pregiata
fauna ittica, fra la quale un esemplare di oltre
15 chili (foto), intrappolata in circa duecento
metri di reti abusive, recuperate da una
pattuglia della Polizia provinciale.
GLI AGENTI sono entrati in azione dopo avere
notato diversi sugheri di reti a tramaglio,
galleggianti sul pelo dell' acqua del grande
fiume. A bordo di una barca, gli uomini in
divisa, hanno raggiunto le reti e qui hanno
costatato che erano prive di contrassegni,
obbligatori per legge e quindi abusive. Sono
occorse quasi due ore di lavoro agli agenti
provincia l i  per  recuperare  le ret i  e per
provvedere alla liberazione delle carpe, la cui
cattura in questo periodo di riproduzione è
assolutamente vietata. I tramagli sono stati
posti sotto sequestro e non potranno più
essere utilizzati per la cattura del pesce, perché saranno depositate nel magazzino della Polizia
provinciale.
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Pesca illegale, sequestrati sei pescherecci
Due sono di Goro: contestate violazioni con sanzioni dai 2.000 ai 12.000 euro

NEGLI ULTIMI giorni, un altro duro colpo è
stato inflitto dai militari della Guardia di finanza
di Rovigo alla pesca illegale nel Delta del Po
che ha sequestrao sei pescherecci tra cui due
della marineria di Goro. L' operazione si è
svolta martedì e nella notte di mercoledì
scorso. I f inanzieri hanno effettuato un'
accurata perlustrazione costiera, monitorando i
movimenti dei motopescherecci, alcuni dei
qual i  g ià not i ,   impegnat i  nel la pesca a
strascico sotto costa, vale a dire entro le tre
miglia dalla riva, dove vige il divieto assoluto
per questo tipo di pesca.
SE L' ITALIA è la terra dei furbi, figuriamoci il
mare. Tra le onde i controlli sono più difficili e l'
illegalità regna sovrana. E la pesca non fa
eccezione. Esistono regole e licenze, ma tanti
se ne infischiano bellamente e riescono a farla
franca, nonostante gli sforzi delle Fiamme
Gialle. Il mare nostrum, per qualcuno, è una
risorsa da sfruttare fino all' osso e senza
scrupoli. A farne le spese sono i pescatori
onesti, i consumatori e l' ecosistema.
MA QUESTA volta non c' è stato scampo per i
fuorilegge; gli uomini della Guardia di finanza di Venezia, Chioggia e Porto Levante, nel corso di un'
azione coordinata per contrastare la pesca di frodo, hanno sorpreso sei pescherecci in attività di pesca
illegale. Solo un mese fa gli elicotteri delle Fiamme Gialle avevano effettuato un' analoga attività di
controllo, individuando sei imbarcazioni che stavano pescando sotto costa.
tre pescherecci della marineria di Chioggia stavano operando a strascico al largo di Porto Barricata,
mentre altre due imbarcazioni di Goro sono state sorprese in azione al largo di Scardovari, tutte ad una
distanza inferiore alle tre miglia dalla costa.
LA SESTA e ultima imbarcazione di Rosolina è stata bloccata mentre pescava molluschi bivalvi all'
interno della foce del fiume Adige. Le Fiamme Gialle hanno sequestrato tutte le attrezzature da pesca e
l' imbarcazione utilizzata per la raccolta delle vongole, contestando numerose violazioni che prevedono
sanzioni amministrative da 2.000 a 12.000 euro. Ai responsabili della pesca illegale in mare sarà
applicata la sanzione accessoria del 'sistema a punti' che, accumulando penalità, prevede la
sospensione o addirittura la revoca della licenza di pesca e del titolo professionale al comandante.
Roberta Merlin.
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Corsa della Bonifica chiuse le strade

Pe r   consen t i r e   l o   s vo l g imen t o   de l l a
manifestazione podistica Corsa della Bonifica,
organizzata a Baura da Uisp in collaborazione
con il Consorzio di Bonifica, domani dalle 8.30
lungo il percorso della gara sarà sospesa la
c i rcolaz ione per   i l   tempo st ret tamente
necessario a consentire il passaggio dei
partecipanti. Queste le strade interessate, con
partenza dall'impianto di bonifica di Baura: via
Due Torri, via Zamboni, via Ponte Ferriani, via
Della Crispa, via Pioppa, via Pontegradella,
via Monte Oliveto, ancora via Due Torri. I
residenti saranno ammessi compatibilmente
con lo svolgimento della gara.
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podismo uisp

Domattina a Baura c' è la "Corsa della Bonifica"

BAURADomani appuntamento podistico con
una "new enrty" del calendario provinciale
Uisp. A Baura infatti si disputerà la "Corsa
della Bonificamemorial Stefano Montori"
valevole come quarta prova del campionato
provinciale uispino.
La manifestazione è organizzata da Consorzio
di bonifica pianura di Ferrara, Uisp , Phoenix
team e pro loco di Baura.
Ci saranno la gara competitiva sulla distanza
di 12,5 km e la camminata non competitiva da
7,5; oltre alle 2 minipodistiche da 500 e 1500
metri. I l percorso della gara competitiva
arriverà a lambire la città arrivando fino a
Pontegradella: i ristori sono possibili grazie ad
Hera e nei suoi appositi bidoni si farà la
raccolta differenziata per ridurre l' impatto
ambientale della manifestazione. Il ritrovo (ore
8) sarà all' impianto idrovoro di Baura e le
partenze dalle ore 9 per le minipodistiche e
al le 9,30 competit ive e camminata. Pur
essendo alla prima edizione a questa gara
sono attesi numerosi podisti: tra gli iscritti
figura già Rudy Magagnoli vincitore domenica
scorsa della gara di Cona.
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Domenica tutti di corsa a Baura con il «Memorial
Stefano Montori»

DOMENICA appuntamento podistico con una
"new enrty" del calendario provinciale Uisp. A
Baura  infat t i  s i  correrà  la «corsa del la
Bonifica», memorial Stefano Montori, valevole
come quarta prova del campionato provinciale
Uisp di corsa. La manifestazione è organizzata
da Consorzio di bonifica pianura di Ferrara,
Uisp, Phoenix team e Pro Loco di Baura. Ci
sarà la gara competitiva sulla distanza di 12,5
km e la camminata non competitiva da 7,5,
oltre alle 2 minipodistiche da 500 e 1500 metri.
I l  r i trovo (ore 8) sarà presso l '   impianto
idrovoro di Baura e le partenze a partire dalle
9 per  le  minipodist iche e a l le  9,30 per
competitiva e camminata.
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AMBIENTE IL DIRETTORE GENERALE RISPONDE AI LAVORATORI

«La nuova sede di Arpae sarà operativa fra un
anno»
Bortone ammette ritardi e problemi: «Nessuno spreco»

«Siamo consapevoli, e anche dispiaciuti, per
la situazione di transitorietà della collocazione
degli uffici di Arpae, che i lavoratori stanno
vivendo». Il direttore generale dell' Agenzia
per l' ambiente, Giuseppe Bortone, risponde
alla letteradenuncia dei dipendenti della sede
di Ferrara; lettera inviata, oltre che a lui, al
presidente della Regione Stefano Bonaccini.
Bortone, di fatto, ammette l' esistenza di vari
problemi, e gli indubitabili ritardi: «Il trasloco è
previsto per il primo trimestre 2018, dopo il
comp le tamen to  de i   l avo r i » ,   a f f e rma .
Spiegando che «l' edificazione della sede di
Ferrara, per cui è stato scelto un progetto
particolarmente significativo sotto il profilo
estet ico, ma soprattutto di sostenibi l i tà
ambientale, si è incrociata con le difficoltà del
mercato immobiliare, che hanno tardato la
vendita della precedente sede di via Giovecca,
palesemente inadeguata e sottoposta a vincoli
storici e artistici  ricorda Bortone . Difficoltà a
cui se ne sono aggiunte altre, tra cui i ricorsi di
progettisti non aggiudicatari, peraltro tutti
respinti, che hanno posticipato i tempi di
realizzazione della nuova struttura. Ritardi rispetto ai quali Arpae non ha responsabilità e su cui,
peraltro, sono state applicate sostanziose penali, riferite ad un costo complessivo di aggiudicazione
iniziale che  nel corso di tutti questi anni  non ha avuto alcuna variazione in aumento, fatto non
consueto per le opere pubbliche. Arpae ha assunto direttamente, circa un mese fa, il compito di
completare i lavori non ultimati dalla ditta edificatrice, utilizzando appunto gli introiti delle penali».
Perciò, rispetto ai rilievi mossi dai lavoratori, Bortone accoglie le critiche, rigettandone solo una, e
sostanziale: «L' edificazione della nuova sede, pur tra tante difficoltà, non ha affatto caratteristiche di
spreco, né di ripensamenti immotivati o approssimazioni progettuali e esecutive  dice il direttore
generale . Per noi prima di tutto vengono l' attenzione alle condizioni di lavoro e alle persone e la
necessità di uno scrupoloso rispetto, nell' aggiudicazione e nel controllo dei lavori, delle norme sui costi
e sulla legalità». Ma occorre pazientare ancora, almeno un anno: poi, garantisce Bortone, «nel nuovo
edificio tutti gli 89 lavoratori, compresi i 36 provenienti dalla Provincia e dai Servizi tecnici di bacino,
potrebbero trovare un' adeguata e confortevole collocazione, qualora così deciso in via definitiva».
Non sfugge il condizionale («potrebbero», dice il direttore Arpae): perciò i lavoratori dell' agenzia
ambientale, e i sindacati che hanno rilanciato la situazione, incrociano le dita.
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Stefano Lolli.
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Pesca di frodo, liberati due quintali di carpe
GORINO. Circa duecento metri di reti abusive recuperate e liberati oltre due quintali di
carpe rimaste intrappolate. È il bilancio di un' operazione svolta da agenti della polizia
provinciale durante...

P e s c a   d i   f r o d o ,   l i b e r a t i   d u e
quintali...gorinoPesca di frodo, liberati due
quintali di carpeGORINO. Circa duecento
metri di reti abusive recuperate e liberati oltre
due quintali di carpe rimaste intrappolate. È il
bilancio di un' operazione svolta da agenti
della polizia provinciale durante...26 maggio
2017GORINO. Circa duecento metri di reti
abusive recuperate e liberati oltre due quintali
di carpe rimaste intrappolate. È il bilancio di
un' operazione svolta da agenti della polizia
provinciale durante un appostamento nel
comune di Goro. È successo nelle acque del
Po di Goro golene oasi Dindona, a ridosso del
ponte di barche di Gorino, tratto riservato ai
pescatori di mestiere. Gli agenti i hanno notato
diversi sugheri di reti a tramaglio galleggianti
sul pelo dell' acqua. A bordo di una barca gli
uomini della Provinciale hanno raggiunto le reti
e  hanno  cos ta ta to  che  e rano  p r i ve  d i
contrassegni, obbligatori per legge. Quindi
hanno proceduto alla liberazione delle carpe
(uno degli esemplari liberati pesava oltre 15
chil i)   la cui cattura in questo periodo di
riproduzione è vietata.Sono occorse quasi due
ore di   lavoro agl i  agenti  provincial i  per
recuperare le reti, che ora non potranno più
essere utilizzate per la cattura del pesce e, di
conseguenza, depositate nel magazzino della Polizia provinciale. Dai primi accertamenti, tra l' altro,
risulterebbe che i pescatori di frodo siano arrivati sul posto da paesi vicini. Agli agenti che hanno
condotto l' operazione, il plauso del comandante Castagnoli, «per l' impegno continuo che stanno
dedicando a tutela del nostro patrimonio ambientale e contro l' illegalità nella pesca».26 maggio 2017.
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Sei pescherecci fuorilegge bloccati in mare
Due sono di Goro. La Finanza li ha trovati con le reti in acqua ma troppo vicini alla costa
veneta

Sei pescherecci fuorilegge bloccati...Sei
pescherecci fuorilegge bloccati in mareDue
sono di Goro. La Finanza li ha trovati con le
reti  in acqua ma troppo vicini al la costa
v e n e t a 2 6   m a g g i o   2 0 1 7GORO .   S e i
pescherecci fermati e multati dalla guardia di
finanza perché pescavano a strascico a meno
di tre miglia dalla costa del Veneto, e due di
questi sono di Goro. Si tratta di un tipo di
pesca vietato in prossimità della costa perché
danneggia i fondali che costituiscono l' habitat
privilegiato di molte specie ittiche nei periodi
r iprodut t iv i  ma rappresenta anche una
"tentazione" per alcuni pescatori perché, in
teoria, assicura una remunerazione dell '
a t t i v i tà  senza  i l   r i sch io  e   i   cos t i  de l la
navigazione in mare aperto.L' operazione delle
f iamme gia l le  s i  è svol ta  t ra martedì  e
mercoledì ed ha impegnato unità navali del
Reparto operativo aeronavale di stanza a
Venezia, Chioggia e Porto Levante. A fermare
i due pescherecci della marineria di Goro sono
stati, a circa un miglio al largo di Scardovari, i
militari di Porto Levante. Durante la mattinata
le f iamme gial le hanno sorpreso le due
imbarcazioni mentre erano intente alla pesca a
strascico: i comandanti dei due pescherecci, si
sarebbero giustificati spiegando ai finanzieri
che si erano portati sotto costa perché al largo continua la crisi di pesce.Al largo di Porto Barricata, in
comune di Porto Tolle, invece, sono entrate in azione le motovedette di Venezia e Chioggia. Tre
pescherecci, che sarebbero poi risultati appartenenti alla marineria di Chioggia, stavano pescando a
strascico a distanza inferiore a quella consentita, ma si erano accorti della presenza di una
motovedetta.Avevano, quindi, iniziato una manovra di allontanamento che avrebbe reso vano l'
intervento dei militari. Così la motovedetta più in vista,ha finto di dirigersi verso terra, come se non
intendesse compiere alcun controllo. I pescherecci, quindi, credendo di essere al sicuro, hanno
continuato a pescare, ma le unità della guardia di finanza hanno poi compiuto una manovra "a tenaglia",
che ha impedito ai pescherecci di dirigersi verso il mare aperto. Gli equipaggi, a quel punto, non hanno
più attuato azioni diversive e neppure opposto resistenza agli accertamenti dei militari.La Finanza,
infine, ha bloccato un' imbarcazione di Rosolina che pescava vongole all' interno della foce del fiume
Adige. Quest' ultima è stata sequestrata, insieme agli attrezzi da pesca utilizzati nell' occasione.Per i
comandanti dei cinque pescherecci, invece, pesanti azioni amministrative, che potranno arrivare a
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12mila euro, il sequestro delle reti usate e la penalizzazione di punti sulla licenza di pesca che, a
seconda del punteggio totalizzato anche con altre infrazioni, potrebbe portare alla sospensione, o alla
revoca, della licenza di pesca.26 maggio 2017.
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Ragazzi avviati al culto di Sorella Acqua

GIOVANI da tutta la regione hanno allietato l'
Istituto Scarabelli per la premiazione del
concorso Acqua e Territorio 2017 dal titolo
Spazio al Verde e al Blu: a scuola fallo tu!,
organizzato da Anbi Emilia Romagna e dal
Consorzio di bonifica Romagna Occidentale.
Le c lassi  hanno avuto  l '  opportuni tà di
osservare, pensare, rielaborare e infine
realizzare opere di miglioria infrastrutturale del
proprio polo scolastico mediante l' utilizzo
della risorsa naturale acqua. Gli studenti di
Primarie e Secondarie hanno trasformato zone
incolte in aiuole di piante aromatiche o di zone
erbose grazie all' irrigazione, hanno seminato
e visto crescere un ricco orto con produzioni
tipiche, hanno creato ingegnosi e innovativi
sistemi idraulici in grado di raccogliere e
soprattutto non sprecare l' acqua piovana. La
giornata è iniziata con alcune lezioni "in
campo" tra agricoltura, arte e biologia con la
scoperta delle ricchezze agroambientali dell'
istituto agrario ed è proseguita con i laboratori
didattici multidisciplinari interattivi con gli
educatori di Cà La Ghironda.
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podismo a baura

Memorial Montori per la corsa della Bonifica

FERRARANell' ambito della Settimana della
bonifica si corre oggi il 1º Memorial Stefano
Monto r i ,  pe r   r i co rdare  un  d ipenden te
scomparso prematuramente e far conoscere le
attività che la Bonifica svolge sul territorio. Alle
9, con partenza e arrivo all' impianto idrovoro
di Baura, si svolgerà infatti "La Corsa della
bonifica": pulcini di 500 metri, ragazzi di 1500
metri, la cui iscrizione è gratuita, adulti km
12,5 e non competitiva di km 7. Un' iniziativa
aperta alla città, come hanno spiegato gli
organizzatori. (m.g.
)
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LE LETTERE

'Strage' di alberi lungo la canaletta e piante potate a
Lido Nazioni

CARO CARLINO,   l ungo   l a   cana le t t a ,
attraversata dal ponticello tra le vie San
Domenico e Cà Nova Ducale, tra i comuni di
Ferrara e Voghiera, sono stati distrutti gli
alberi che insistevano sulla sponda. Erano lì
da anni. Non intralciavano il transito dei mezzi
agricoli, non rallentavano il deflusso della
acque. Sfugge pertanto il perchè di tanta
insensata distruzione, da attribuire con tutta
probalità a uno dei consorzi di bonifica che
sovraintendono alle acque irrigue (con il
denaro dei contribuenti) . Di un salice sono
rimasti dei tronchi smozzicati, che sembra sia
stato fatto scoppiare. A tre piante sono stati
amputati i rami più bassi, condannandoli ad
ammalarsi. Alcune fronde sono finite nel
canale. Tutela del paesaggio, rispetto dell'
ambiente sono parole vuote e intanto un altro
po' del patrimonio forestale è andato in
malora.
Carlo Rossi  CARO CARLINO,
grazie alle lettere che hai pubblicato qualcosa
si è mosso. In piazza Italia al lido delle Nazioni
gli alberi sono stati potati. Un piccolo inizio che
fa ben sperare.
Grazie per aver dato voce a chi ama questi lidi.
Tuoi assidui lettori.
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Domattina a Baura c' è la "Corsa della Bonifica"
BAURA. Domani appuntamento podistico con una "new enrty" del calendario
provinciale Uisp. A Baura infatti si disputerà la "Corsa della Bonificamemorial Stefano
Montori" valevole come quarta prova...

Domattinaa Baurac' è la "Corsadella...podismo
uispDomattinaa Baurac' è la "Corsadella
Bonifica"BAURA. Domani appuntamento
podistico con una "new enrty" del calendario
provinciale Uisp. A Baura infatti si disputerà la
"Corsa della Bonif icamemorial Stefano
Montori" valevole come quarta prova...27
maggio 2017BAURA. Domani appuntamento
podistico con una "new enrty" del calendario
provinciale Uisp. A Baura infatti si disputerà la
"Corsa della Bonif icamemorial Stefano
Montori" valevole come quarta prova del
c amp i o na t o   p r o v i n c i a l e   u i s p i n o .   L a
manifestazione è organizzata da Consorzio di
bonifica pianura di Ferrara, Uisp , Phoenix
team e pro loco di Baura.Ci saranno la gara
competitiva sulla distanza di 12,5 km e la
camminata non competitiva da 7,5; oltre alle 2
minipodistiche da 500 e 1500 metri. Il percorso
della gara competitiva arriverà a lambire la
città arrivando fino a Pontegradella: i ristori
sono possibil i  grazie ad Hera e nei suoi
appositi bidoni si farà la raccolta differenziata
per   r idurre  l '   impat to ambienta le del la
manifestazione. Il ritrovo (ore 8) sarà all'
impianto idrovoro di Baura e le partenze dalle
ore 9 per   le  minipodist iche e a l le  9,30
competitive e camminata. Pur essendo alla
prima edizione a questa gara sono attesi numerosi podisti: tra gli iscritti figura già Rudy Magagnoli
vincitore domenica scorsa della gara di Cona.27 maggio 2017.
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Acqua & territorio, Scarabelli invaso per la finale del
concorso
Molto coinvolgente è stato il Virtual Tour, tutti in viaggio con il drone di Massimo Bonazzi

IMOLA Il concorso Acqua & Territorio 2017,
idea to  ed  o rgan izza to  da  Anb i  Emi l ia
Romagna ( in  co l laborazione  in  questa
occasione imolese con il locale Consorzio di
bonifica Romagna Occidentale), ha raccolto
per nono anno consecutivo una massiccia
partecipazione confermata dall' affollata tappa
finale della manifestazione che si è tenuta ad
Imola. L' Istituto Scarabelli è stato invaso per
un giorno da giovani studenti di ogni ordine e
grado provenienti da quasi tutte le province
del la nostra Regione per assistere al la
giornata di premiazioni dei migliori elaborati
del concorso dal titolo Spazio al Verde e al
Blu: a scuola fallo tu! che quest' anno ha
rappresentato una vera e propria opportunità
per le classi di osservare, pensare, rielaborare
ed infine realizzare materialmente opere di
miglioria infrastrutturale del proprio polo
scolastico mediante l' utilizzo della risorsa
naturale acqua.
Gli studenti delle Primarie e Secondarie hanno
trasformato zone incolte in aiuole di piante
aromatiche o di zone erbose grazie al l '
irrigazione, hanno seminato e visto crescere
un ricco orto con produzioni tipiche, hanno
creato ingegnosi ed innovativi sistemi idraulici
in grado di raccogliere e soprattutto non
sprecare l' acqua piovana. Con creatività e
fantasia, insieme alle insegnanti e al supporto
di un tutor del Consorzio di bonifica, ogni alunno ha potuto così confrontarsi con il tema molto attuale,
del valore dell' acqua fornendo un personale contributo al progetto corale per un utilizzo più
consapevole in un ambiente che ha l' ambizione e la necessità di essere sempre più sostenibile.
La giornata è iniziata con alcune lezioni "in campo" di bonifica tra agricoltura, arte e biologia con la
scoperta delle ricchezze agro ambientali dell' istituto agrario Scarabelli ed è proseguita con i laboratori
didattici multidisciplinari interattivi con gli educatori di Cà La Ghironda. Particolarmente coinvolgente è
stato il VirtualTour, tutti inviaggio con il drone insieme a Massimo Bonazzi. Subito dopo il picnic a base
di prodotti tipici regionali  si sono svolte le premiazioni del concorso regionale. «Per i giovani
partecipanti  ha commentato il presidente di Anbi Emilia Romagna Massimiliano Pederzoli  resterà il
ricordo di un riconoscimento che ha premiato una loro riflessione concreta sul valore delle risorse
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naturali che compongono l' ambiente in cui viviamo è che a volte viene un po' sottovalutato o non
rispettato a dovere».
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podismo

La Corsa della Bonifica fa centro
In 400 al via del Memorial Montori. Magagnoli e Boccalini primi

BAURAPur essendo alla sua prima edizione la
Corsa della Bonif ica, Memorial Stefano
Montori, ha fatto subito centro. Sono stati oltre
400 i podisti che hanno partecipato alla
manifestazione podistica, valevole come prova
del campionato provinciale Uisp, che ha visto l'
impianto idrovoro di Baura come inusuale
palcoscenico per la partenza e l' arrivo di una
gara podistica.
Lo scopo del Consorzio di bonifica pianura di
Ferrara, che ha organizzato l' evento insieme a
Uisp Ferrara, Pro loco di Baura e Phoenix
Team, era proprio quello di far conoscere l'
impianto e la sua importanza per il territorio.
Ottimo anche il livello degli atleti al via. In
campo maschile erano presenti i tre atleti
ferraresi più forti del momento, che hanno
dimostrato anche di temersi, vista la condotta
di gara assolutamente guardinga tenuta fino al
decimo dei 12,5 km del percorso, che arrivava
a lambire la città attraversando Focomorto e
Pontegradella: a meno di 2 km dalla fine la
svolta della gara, con Rudy Maganoli che
allunga in modo deciso, tanto da riuscire a
staccare il suo più tenace avversario Daniele
Angelini, che già lo aveva battuto in due
occasioni. Magagnoli ieri sembrava aver
ritrovato la forma di un paio d' anni fa e, come domenica scorsa a Cona, si è presentato solo e tranquillo
all' arrivo. Il bondenese Angelini si è così dovuto accontentare della piazza d' onore, staccando di pochi
secondi il semre positivo Massimo Tocchio.
La gara femminile è sempre stata saldamente nelle mani della riminese Beatrice Boccalini (a Ferrara
per motivi di studio come la terza), che non ha avuto problemi a imporsi sulla ravennate Nicoletta
Pasello; buon terzo posto per Anita Martinelli (a lungo seconda).
Tra i gruppi ha prevalso ancora una volta la Quadrilatero su Corriferrara e Faro Formignana.
Molto gradito il ristoro curato, oltre che dagli organizzatori, soprattutto da ragazzi con abilità diverse che
pratiacano vari sport; altra paricolarità dei ristori erano i contenitori di Hera che hanno permesso la
raccolta differenziata dei materiali di scarto.
Alle premiazioni il presidente del Consorzio di Bonifica, Franco Dalle Vacche, molto soddisfatto, ha
ringraziato tutto lo staff e i podisti, annunciando l' intenzione di far diventare questa manifestazione
appuntamento fisso del calendario podistico ferrarese. Oltre a lui, si sono alternati nella consegna dei
premi i famigliari di Stefano Montori, Leopoldo Santini (membro del comitato del consorzio) e i
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rappresentanti delle varie associazioni agricole ferraresi sponsor della gara.
Minipodistica (m. 500)Pulcini maschili: 1º Francesco Bigoni (Atletica Delta), 2º Nicola Scanavacca
(Phoenics), 3º Matteo Minelli (Argine Berra.
Pulcini femminili: 1ª Melissa Pezzini (Centese), 2ª Madeleine Minelli (Argine Berra), 3ª Emma Casadio
(Invicta).
Metri 1500Ragazzi: 1º Lorenzo Grassi (Faro), 2º Luca Bottoni.
Assoluti (km 12,5): 1º Rudy Magagnoli (Atletica Reggio) 42'58", 2º Daniele Angelini (Atletica Bondeno)
43'12", 3º Massimo Tocchio (Salcus) 43'15", 4º Michele Mantovani (Faro) 46'47", 5º Federico Soriani
(Quadrilatero) 47'33", 6º Cristiano Cavallini (Corriferrara) 47'36", 7º Davide Rossi (Corriferrara) 47'50",
8º Marcello Colombari (Quadrilatero) 48'04", 9º Andrea Rosati (Corriferrara) 48'23", 10º Davide Liboni
(Faro) 58'37".
Assolute (km 12.5): 1ª Beatrice Boccalini (Quadrilatero) 51'34", 2ª Nicoletta Pasello (Atletica 85 Faenza)
55'13", 3ª Anita Martinelli (Corriferrara) 55'56", 4ª Aurora Placci (Atletica 85 Faenza) 57'57", 5ª Cinzia
Cappelli (Corriferrara) 58'24", 6ª Ottavia Vitarelli (Corrriferrara) 59'31", 7ª Giulia Bellini (Corriferrara)
1h00'07", 8ª Drita Zhivani (Faro) 1h01'00", 9ª Katia Pederzini (Faro) 1h01'39", 10ª Giorgina Trasforini
(Faro) 1h03'13".
Gruppi: 1º Quadrilatero 74, 2º Corriferrara 36, 3º Faro Formignana 31, 4º Ferrariola 24, 5º Invicta 24, 6º
Bompani Group 10.
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Memorial Montori per la corsa della Bonifica
FERRARA. Nell' ambito della Settimana della bonifica si corre oggi il 1º Memorial
Stefano Montori, per ricordare un dipendente scomparso prematuramente e far
conoscere le attività che la Bonifica...

Memorial Montoriper la corsadella...podismo a
bauraMemorial Montoriper la corsadella
Bon i f i caFERRARA.  Ne l l '  ambi to  de l la
Settimana della bonifica si corre oggi il 1º
Memorial Stefano Montori, per ricordare un
dipendente scomparso prematuramente e far
conoscere le attività che la Bonifica...28
maggio 2017FERRARA. Nell' ambito della
Settimana della bonifica si corre oggi il 1º
Memorial Stefano Montori, per ricordare un
dipendente scomparso prematuramente e far
conoscere le attività che la Bonifica svolge sul
territorio. Alle 9, con partenza e arrivo all'
impianto idrovoro di Baura, si svolgerà infatti
"La Corsa della bonifica": pulcini di 500 metri,
ragazzi di 1500 metri, la cui iscrizione è
gratuita, adulti km 12,5 e non competitiva di
km 7. Un' iniziativa aperta alla città, come
hanno spiegato gli organizzatori. (m.g.)28
maggio 2017.
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Legambiente, argine contro i rifiuti Volontari contro la
marea di plastica
Lido degli Sacchi: 30 'spazzini' ripuliscono le dune dal degrado

CON LA RICHIESTA di un impegno preciso a
salvaguardare il cordone dunoso, argine
naturale delle spiagge libere comacchiesi, ai
candidati sindaco di Comacchio, il circolo
Legambiente 'Delta del Po', ha festeggiato i 25
anni di attività con l' iniziativa 'Spiagge e
fondali puliti', nell' arenile libero tra Lido degli
Scacchi e Porto Garibaldi. Una trentina di
volontari, armati di sacchi, prima delle 8 di ieri,
hanno cominciato a raccogl iere  i   r i f iut i
soprattutto nelle aree dunose. All' appello del
presidente Legambiente di Comacchio, Marino
Rizzati, hanno risposto i candidati sindaci
Sandra Carli Ballola (Città Futura) e Davide
Michetti (L' Onda 3.0), ma anche l' Udi ed altre
associazioni che si occupano di sociale,
portando a Scacchi, zona Vascello d' Oro,
alcune immigrate, ospiti a Porto Garibaldi, le
stesse mai arrivate a Gorino e volontari anche
del gruppo 'Una voce per Volano'. Verso le 12,
al termine della giornata volontaria di raccolta
rifiuti sulle dune i partecipanti hanno riempito
25 sacchi, soprattutto plastica: «Anche l'
attività di pulizia svolta oggi  ha detto Rizzati 
ha confermato il trend che da diversi anni non si trova più il classico rifiuto da pic nic, ma plastica,
bottiglie, polistirolo e via dicendo.
I volontari di 'Una Voce per Volano' tre settimane fa hanno organizzato un' iniziativa simile a questa, al
lido più a nord della costa ed anche lì si è trovata molta plastica.
Questo vuol dire che negli anni siamo riusciti a sensibilizzare i turisti a fare più attenzione ai rifiuti
prodotti in spiaggia». Con oggi cosa chiede Legambiente? «Un impegno per domani ai candidati
sindaci di Comacchio a tutelare i cordoli dunosi, a segnalarli, come previsto dai regolamenti, per
evitarne l' accesso indiscriminato. Si tratta di un ambiente fragile, ma indispensabile per la salvaguardia
della costa stessa, che si estende per un terzo dei 25 chilometri».
Maria Rosa Bellini.
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Concorso Acqua e Territorio, premiate le classi III
della primaria CarchidioStrocchi di Faenza

Giovani da tutta la regione allo Scarabelli per
la giornata di premiazione del concorso
organizzato da ANBI Emilia Romagna e dal
Consorzio di bonifica Romagna Occidentale
Acco l to   favorevo lmente  da  pres id i  ed
insegnan t i   e   sos tenu to  da l  M in i s te ro
dell ' Istruzione Ufficio Scolastico e dalla
Regione Emilia Romagna il concorso Acqua &
Territorio 2017  ideato ed organizzato da
ANBI Emilia Romagna (in collaborazione in
questa occasione  imolese con  i l   locale
Consorzio di bonifica Romagna Occidentale) 
ha raccolto per il nono anno consecutivo una
mass icc ia  par tec ipaz ione confermata
dall'affollata tappa finale della manifestazione
che si è tenuta ad Imola. Nei giorni scorsi
l'Istituto Scarabelli è stato invaso per un giorno
da giovani studenti di ogni ordine e grado
provenienti da quasi tutte le province della
nostra Regione per assistere alla giornata di
premiazioni dei migliori elaborati del concorso
dal titolo Spazio al Verde e al Blu: a scuola
fallo tu! che quest'anno ha rappresentato una
vera e propria opportunità per le classi di
osservare, pensare, rielaborare ed infine
realizzare materialmente opere di miglioria
infrastrutturale del proprio polo scolastico
mediante l'utilizzo della risorsa naturale acqua.
Primo classificato nella sezione dedicata alla scuole elementari è stato il progetto L'acqua è vita, non
sprechiamola! della Scuola Primaria CarchidioStrocchi di Faenza. La giornata è iniziata con alcune
lezioni "in campo" di bonifica tra agricoltura, arte e biologia con la scoperta delle ricchezze agro
ambientali dell'istituto agrario Scarabelli ed è proseguita con i laboratori didattici multidisciplinari
interattivi con gli educatori di Cà La Ghironda. In concomitanza delle visite si è tenuto  per gli alunni
delle superiori  un incontro tecnico scientifico Acqua e Territorio Lab curato dagli esperti di ANBI ER e
Canale Emiliano Romagnolo  sul valore e utilizzo virtuoso dell'acqua e sulle attività svolte dei Consorzi
di bonifica a difesa del territorio. Particolarmente coinvolgente è stato il Virtual Tour, tutti in viaggio con il
drone insieme a Massimo Bonazzi. Subito dopo il picnic  a base di prodotti tipici regionali  si sono
svolte le premiazioni del concorso regionale animate dall'educatore Lorenzo Bonazzi: i riconoscimenti
sono stati consegnati ai giovanissimi direttamente dalle mani del dirigentepreside Gian Maria Ghetti,
dall'Assessore comunale alle risorse del territorio Davide Tronconi, dal presidente di ANBI Emilia
Romagna e CER Massimiliano Pederzoli, il presidente del Consorzio di bonifica Romagna Occidentale
Alberto Asioli, il Commissario Regionale del Consorzio di bonifica Emilia Centrale Franco Zambelli, il
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presidente del Consorzio Pianura di Ferrara Franco Dalle Vacche e infine dal presidente della
Commissione Regionale del Concorso Acqua & Territorio il giornalista e responsabile della
Comunicazione Stampa nazionale di ANBI Fabrizio Stelluto. Nel corso del pomeriggio gli alunni hanno
potuto scoprire  grazie ad una visita guidata dai tecnici consortili  uno scorcio suggestivo di territorio in
cui gli impianti del Consorzio di bonifica locale della Romagna Occidentale (Cassa di Espansione di
Gambellara a Massa Lombarda e il centro di pompaggio di S.Silvestro  impianto irriguo SenioLamone
a Faenza) esercitano una funzione essenziale per lo scolo delle acque, l'irrigazione alle nostre colture e
la conservazione e lo sviluppo di ambiente e biodiversità. "Per i giovani partecipanti  ha commentato il
presidente di ANBI Emilia Romagna Massimiliano Pederzoli  resterà il ricordo di un riconoscimento che
ha premiato una loro riflessione concreta sul valore delle risorse naturali che compongono l'ambiente in
cui viviamo è che a volte viene un po' sottovalutato o non rispettato a dovere. Ed proprio per questo che
come ANBI Emilia Romagna crediamo fermamente in questo tipo di iniziative volte a rendere i giovani
ancor più consapevoli dei loro genitori su ciò che li circonda e va tutelato come ricchezza umana,
sociale ed economica". Anche il presidente del Consorzio della Romagna Occidentale Alberto Asioli
evidenzia come queste iniziative rendano più consapevoli i cittadini del domani: Con questi incontri ha
rimarcato Asioli informiamo in modo preciso i giovani sulle nostre funzioni operative che rispondono a
necessità collettive e molto attuali, in più portiamo l'esperienza diretta dell'utilizzo delle nuove tecnologie
applicate sul risparmio idrico nel comparto agricolo, elemento strategico di vita e sviluppo.
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Con i piedi per terra: guarda la puntata del 27
maggio

In questa puntata: all ' Acqua Campus di
Mezzolara di Budrio tecnologie innovative per
l' irrigazione a supporto di un' agricoltura di
qualità; alla SIS visita in campo sulle parcelle
di frumenti teneri e duri; poi a Imola dove la
cooperativa Cesac ha festeggiato i 200 anni
della patata a Bologna; infine ad Anzola Emilia
per la 4° edizione di Gola 1° tranche: all'
Acqua Campus di  Mezzolara d i  Budr io
tecnologie innovative per l '  irrigazione a
supporto di un' agricoltura di quali tà 2°
tranche: all' Acqua Campus di Mezzolara di
Budrio tecnologie innovative per l' irrigazione,
poi  a San Lazzaro di  Savena focus sui
frumenti duri e teneri nei campi varietali di SIS
3° tranche: a San Lazzaro di Savena focus sui
frumenti duri e teneri nei campi varietali di SIS
4° tranche: ad Anzola Emilia la 4° edizione di
GOLA! 5° a Imola la cooperativa CESAC
festeggia i 200 anni della patata a Bologna.
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Estate all'insegna delle vele Le iniziative del Circolo
nautico

SARÀ un' estate piena di vele, di divulgazione
della passione per il mare, di promozione
turistica e di tanta solidarietà quella che si
potrà vivere attraverso il Circolo Nautico
Volano di Codigoro che ha una sede anche al
L ido d i  Vo lano.  A presentare  l '   in teso
programma il responsabile della velaterapia
Matteo Mingozzi, il presidente Enrico Feggi ed
il socio Gianni Romagnollo. A Volano da
giugno la scuola di vela e di canoa, ogni mese
una regata fino a quella di agosto alle memoria
dell' indimenticato Bonfieni. Ed ancora dal 9
giugno torna il progetto velaterapia, giunto all'
undicesimo anno, che coinvolgerà una decina
di ragazzi dai 12 ai 16 anni con problemi
seguiti dal distretto SudEst dell' Ausl, che
attraverso la conduzione di un catamarano
appositamente attrezzato acquisiranno
importanti benefici, che si concluderà a
settembre. «Siamo forse l '  unico circolo
nautico che da oltre due lustri, insieme all' Ausl
  d i ce  M ingozz i     po r ta  avan t i  ques to
innovativo progetto ed auspichiamo che possa
d i ven ta re   s t imo l o   anche  pe r   l e   a l t r e
organizzazioni sportive, cominciando così ad abbattere con sempre più forze le barriere invisibili che
condizionano la vita di molti ragazzi del nostro territorio». Ci sarà come promozione del territorio l'
escursione in canoa 'Codigoro e dintorni visti dal fiume', con visita al Consorzio di Bonifica ed alla
garzaia, la canoata al chiaro di luna, partendo e rientrando dal Taglio della Falce e tanta attenzione al
meraviglioso mondo del mare, solcato solo dalla forza del vento.
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La Corsa della Bonifica fa centro
In 400 al via del Memorial Montori. Magagnoli e Boccalini primi

La Corsa della Bonifica fa centropodismoLa
Corsa della Bonifica fa centroIn 400 al via del
Memorial Montori. Magagnoli e Boccalini
primi29 maggio 2017BAURA. Pur essendo
alla sua prima edizione la Corsa della Bonifica,
Memorial Stefano Montori, ha fatto subito
centro. Sono stati oltre 400 i podisti che hanno
partecipato alla manifestazione podistica,
va levo le   come p rova  de l   camp iona to
provinciale Uisp, che ha visto l' impianto
idrovoro di Baura come inusuale palcoscenico
per   la  par tenza e  l '  a r r ivo  d i  una gara
podistica.Lo scopo del Consorzio di bonifica
pianura di Ferrara, che ha organizzato l'
evento insieme a Uisp Ferrara, Pro loco di
Baura e Phoenix Team, era proprio quello di
far conoscere l' impianto e la sua importanza
per il territorio.Ottimo anche il livello degli atleti
al via. In campo maschile erano presenti i tre
atleti ferraresi più forti del momento, che
hanno dimostrato anche di temersi, vista la
condotta di gara assolutamente guardinga
tenuta fino al decimo dei 12,5 km del percorso,
che arrivava a lambire la città attraversando
Focomorto e Pontegradella: a meno di 2 km
dalla fine la svolta della gara, con Rudy
Maganoli che allunga in modo deciso, tanto da
riuscire a staccare il suo più tenace avversario
Daniele Angelini, che già lo aveva battuto in due occasioni. Magagnoli ieri sembrava aver ritrovato la
forma di un paio d' anni fa e, come domenica scorsa a Cona, si è presentato solo e tranquillo all' arrivo.
Il bondenese Angelini si è così dovuto accontentare della piazza d' onore, staccando di pochi secondi il
semre positivo Massimo Tocchio.La gara femminile è sempre stata saldamente nelle mani della
riminese Beatrice Boccalini (a Ferrara per motivi di studio come la terza), che non ha avuto problemi a
imporsi sulla ravennate Nicoletta Pasello; buon terzo posto per Anita Martinelli (a lungo seconda).Tra i
gruppi ha prevalso ancora una volta la Quadrilatero su Corriferrara e Faro Formignana.Molto gradito il
ristoro curato, oltre che dagli organizzatori, soprattutto da ragazzi con abilità diverse che pratiacano vari
sport; altra paricolarità dei ristori erano i contenitori di Hera che hanno permesso la raccolta
differenziata dei materiali di scarto.Alle premiazioni il presidente del Consorzio di Bonifica, Franco Dalle
Vacche, molto soddisfatto, ha ringraziato tutto lo staff e i podisti, annunciando l' intenzione di far
diventare questa manifestazione appuntamento fisso del calendario podistico ferrarese. Oltre a lui, si
sono alternati nella consegna dei premi i famigliari di Stefano Montori, Leopoldo Santini (membro del
comitato del consorzio) e i rappresentanti delle varie associazioni agricole ferraresi sponsor della
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gara.Minipodistica (m. 500)Pulcini maschili: 1º Francesco Bigoni (Atletica Delta), 2º Nicola Scanavacca
(Phoenics), 3º Matteo Minelli (Argine Berra.Pulcini femminili: 1ª Melissa Pezzini (Centese), 2ª Madeleine
Minelli (Argine Berra), 3ª Emma Casadio (Invicta).Metri 1500Ragazzi: 1º Lorenzo Grassi (Faro), 2º Luca
Bottoni.Assoluti (km 12,5): 1º Rudy Magagnoli (Atletica Reggio) 42'58", 2º Daniele Angelini (Atletica
Bondeno) 43'12", 3º Massimo Tocchio (Salcus) 43'15", 4º Michele Mantovani (Faro) 46'47", 5º Federico
Soriani (Quadrilatero) 47'33", 6º Cristiano Cavallini (Corriferrara) 47'36", 7º Davide Rossi (Corriferrara)
47'50", 8º Marcello Colombari (Quadrilatero) 48'04", 9º Andrea Rosati (Corriferrara) 48'23", 10º Davide
Liboni (Faro) 58'37".Assolute (km 12.5): 1ª Beatrice Boccalini (Quadrilatero) 51'34", 2ª Nicoletta Pasello
(Atletica 85 Faenza) 55'13", 3ª Anita Martinelli (Corriferrara) 55'56", 4ª Aurora Placci (Atletica 85
Faenza) 57'57", 5ª Cinzia Cappelli (Corriferrara) 58'24", 6ª Ottavia Vitarelli (Corrriferrara) 59'31", 7ª
Giulia Bellini (Corriferrara) 1h00'07", 8ª Drita Zhivani (Faro) 1h01'00", 9ª Katia Pederzini (Faro)
1h01'39", 10ª Giorgina Trasforini (Faro) 1h03'13".Gruppi: 1º Quadrilatero 74, 2º Corriferrara 36, 3º Faro
Formignana 31, 4º Ferrariola 24, 5º Invicta 24, 6º Bompani Group 10.29 maggio 2017.

29 maggio 2017 lanuovaferrara.it
Consorzi di Bonifica< Segue

6

Riproduzione autorizzata licenza Ars Promopress 20132017



Piogge e allagamenti Nazioni corre ai ripari
Partiti nei giorni scorsi i lavori per la messa in sicurezza idraulica voluti dal Cadf Si andrà
a realizzare un' altra vasca di sollevamento per scongiurare il peggio

LIDO NAZIONISono partiti nei giorni scorsi i
lavori per la messa in sicurezza idraulica del
comparto Lidi Nord, all' altezza dell' impianto
di sollevamento del Lido delle Nazioni. «La
consegna dei lavori per i l  primo stralcio
esecutivo di opere  spiega Carlo Bariani,
dirigente responsabile del settore tecnico del
Cadf è stata effettuata la scorsa settimana: si
and rà  a   rea l i zza re  un '   a l t r a   vasca  d i
sollevamento in cemento armato ed altre
opere d i  e levata specia l izzazione,  per
raccogliere le acque di prima pioggia. Le
opere saranno co l legate a l la  vasca d i
laminazione, realizzata lo scorso autunno sul
lato opposto della vicina strada Acciaioli». Tutti
gli interventi citati per lo sfioro e laminazione
delle portate di pioggia al l '   interno dell '
impianto di sollevamento fognario di viale
Nazioni Unite, di importo complessivo pari ad
1.200.000 euro, fanno parte dell' accordo di
programma, denominato Progetto speciale
p a r t n e r s h i p   p u bb l i c o   p r i v a t a   p e r   l a
rigenerazione turistica e ambientale della
Costa, sottoscritto nel marzo del 2014 dalla
Regione, dalla Provincia di Ferrara, dal
Comune, dal Parco del Delta e dal Cadf. L'
insieme complessivo delle opere contemplate
dall' accordo di programma prevede lo stanziamento di 10 milioni di euro, suddivisi in diversi stralci
esecutivi e cofinanziati dalla Regione (6.300.000 euro), e da Provincia, Comune e Cadf per la quota
restante. I lavori di messa in sicurezza idraulica dei Lidi Nord rappresentano una priorità, dopo i
numerosi eventi atmosferici eccezionali che si sono registrati negli ultimi anni, soprattutto durante la
stagione estiva. Come noto, i reflui di tutti e sette i lidi vengono convogliati al depuratore di via Marina a
Comacchio, attraverso impianti di pompaggio intermedi, che il Cadf ha denominato con apposite sigle.
Le reti addutrici delle fognature sono miste, in quanto raccolgono sia i reflui degli scarichi domestici che
quelli delle acque piovane. In occasione di eventi meteorici particolarmente intensi, come già si è visto
in più occasioni, la rete fognaria del Cadf va in tilt. Ecco allora la necessità di intervenire con le opere
pianificate dall' accordo di programma territoriale, allo scopo di mitigare il fenomeno, prettamente
estivo, degli allagamenti sui lidi. Gli sfiori degli impianti di sollevamento hanno mostrato in questi anni i
loro limiti di portata e quindi si è reso necessario il rinforzo con vasche di laminazione, che non sono
altro che bacini idrici di accumulo provvisorio della pioggia, che di norma si riversa in poco tempo nelle
fognature, durante grossi temporali. Entro l' anno, secondo Bariani tutte le opere progettate per il Lido
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delle Nazioni, saranno completate.
Katia Romagnoli.
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